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Arriba la g e n te .

Abajo el motor.

T n  p i n n o  A Tl' te lo merecías. Pensando en ti, surgió la idea genial: un coche con el motor
í l  debajo. Para que arriba hubiera más espacio. Más amplitud. Más comodidad. Y,

Arriba la gente. Abajo el motor. por encima de todo, más seguridad. Así nació la Clase A. El pimer coche del futuro.

Mercedes-Benz

ABS, aire acondicionado, doble airbag, dirección asistida y elevalunas eléctricos delanteros. A 140 Classic: 2.690.000 Ptas .

AUTOMOVILES VILLAR, S.A.
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Pol. Ind. Campollano, 3. Avda. n°l. Tels.: 21 61 6.1/00. 02006 ALBACETE
SERVICIOS OFICIALES: AUTOMOVILES VILLAR. S.A. P° Libertad, 24. Tel.: 30 54 84. 02400 PIELLIN. - TALLERES ROLDAN HELLIN, S.L. Fortunato Aria 45. 

Tel.: 30 30 65. 02400 HELLIN. - TALLERES EUROPA, S.A.L. Pol. Ind. «El Mugrón». Antigua ctra. Madrid, s/n Tel.: 34 53 07. 02640 ALMANSA.
MANUEL LAGUIA CALERO, S.L. Avda. Reyes Católicos, 106. Tel.: 14 40 12/13. 02600 VILLARROBLEDO 

TALLERES WIFREDO Y MIGUEL LA RODA, S.L. Alfredo Atienzar, 39. Tel.:44 02 93. 02630 LA RODA
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AGUSTIN CONDE
El Presidente Regional del PP no pierde opor

tunidad para seguir con su política de enfrentamiento 
absoluto contra todo y contra todos y muy en especial 
contra el Presidente del Gobierno de la Junta de Co
munidades, José Bono, haga lo que haga.

En sus declaraciones criticando la apertura de 
la Oficina de Castilla La Mancha en Bruselas, puede 
tener razón al criticar la tardanza en abrir la misma 
no lo dudamos; incluso el Vicepresidente de la Comi
sión Europea, el socialista Manuel Marín lo hizo. Pero 
cuando habla de lo demás que ocurre en la capital 
comunitaria da muestras de no tener más conocimiento 
de las materias europeas de las que puede tener un 
ciudadano de la calle.

Lo que no es imputable a un ciudadano corrien
te, puede ser inadmisible en un líder político. Desco
noce la fecha de la incorporación de España en la 
Unión Europea. Se equivocó cuantas veces repitió la 
fecha el pasado viernes en su habitual rueda de pren
sa como alcalde de Toledo.

Lo que más sorprende es el atrevimiento de su 
ignorancia que le ha llevado a mantener postulados 
contrarios a los del Presidente del Gobierno. Aznar 
ha asegurado que la incorporación de los países del 
Este no se hará a costa de España mientras Conde da

por muerta tanto la política agraria común, como los 
fondos estructurales.

No estaría mal que se leyera los informes con
fidenciales que el embajador español ante la Unión 
Europea, Javier Elorza, envía al Gobierno de la Na
ción. Si nos hablara después de habérselos estudiado 
todos aprenderíamos más de lo que de verdad pasa en 
Bruselas y sobre todo Conde no diría las vulgarida
des que dice respecto a la Unión Europea. No todo es 
permisible por hacer oposición. Conde no debe tener 
dificultades para hacerse con ellos. Si no le llegan 
puede pedirnoslos.

Quizás sea normal esta reacción del presidente 
regional del Partido Popular. El no las tiene todas con
sigo. Otros líderes que no han abandonado la idea de 
tener una mayor presencia regional, pero que hoy ocu
pan puestos de responsabilidad nacional, le observan 
con atención.

Es probable que no resulte fácil presidir un par
tido así. Pero el camino que ha elegido de no admitir 
más consejo que el suyo propio es muy arriesgado, 
para él y para todos los ciudadanos de Castilla La 
Mancha. Cuando se juega en equipo lo importante no 
es llegar el primero.

TOYOTA LAND CRUISER Ni siquiera en su 
precio encontrará 
un obstáculo.

Motorizaciones: Gasolina 16 V, 3.41.178 CV 
Diesel 31125 CVTD.
Versiones: GX y  \ A en 3 y  5 puertas.
* Versión GX 3 puertas. Precio venta recomendado en Penínsu
la y  Baleares. Incluye IVA, Imp. Matriculación, Transporte, Ma- 
triculación, Placas y Gestoría. No incluye Imp. Municipal de 
Matriculación.

AUTOALBA, S.L. Concesionario Toyota. Avda. Cronista Mateos y  Sotos, 14
Tel.2183 81 Fax. 24 23 00

02006 ALBACETE
® T O Y O T A
piensa diferente
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Vanessa Ridruejo

Ya no sé de que hablar porque los que sa
len es esta sección, p iden  á r n ic a  y mis h a b i
c h u e la s  en una bandeja. Lo cual, visto que 
E sp a ñ a  va bien y  a estas alturas, me importa 
un ovario .

P o l ic ía  M u n ic ip a l:  Que bellos efebos se 
pasean m o to r iza d o s ,  elegantes cuál gráciles 
c en ta u ro s ,  que hacen el bien y  no dejan que 
los m a lh e c h o re s , trunquen esta vida p a c í f i 
ca  que llevamos las albaceteñas. Y  su jefe, ese 
señor de paisano, amable, d ip lo m á t ic o ,  igual 
de g r á c i l  que sus efebos, que cumple con su de
ber, que nunca miente, como si tocado por el 
índice del C reador , nos lo hubiera mandado  
en dulce b en d ic ió n , para que nos s in tam os se
guras.

E m ig d io  de Moya. ¡Buen c r is t ia n o  y buen 
hombre donde los haya! y  J u a n  G a rr id o ,  ese 
alcalde, que como c o l ib r í  d o r a d o  por el halo 
de la modernidad, vigila nuestras casas y  m an
siones, para  que n ingún  percance nos turbe. 
¡Qué b u en a  g e n te  son los p o l í t i c o s !

Y  el equipo de fú tbo l, siempre ganando, con 
un e n tr e n a d o r  como la copa de un pino  y un 
p r e s id e n te ,  del que no me nacen loas suficien
tes para  alabar sus virtudes.

S i hasta los parados en A lb a c e te ,  tienen 
buena cara. Da la impresión que cam inan le- 
v i ta n d o  su leve desgracia como q u eru b in es  in
dolentes, sumidos en una nube v a p o ro sa  reple
ta de felicidad.

Basura en las calles, D io s  me libre. Niños  
d r o g a d ic to s  ¡Que va!

Veo el día en el que me colme tanto la t r a n 
q u i l id a d ,  que reconozca que el periodismo debe 
d e sa p a ra c er ,  porque no hará falta  contar nada  
mientras en fam ilia  paseamos, con globos en la 
mano, c a sc a b e le s  en el cuello de nuestros g a 
tos y  negros que cortan el césped . Lo siento pero 
no encuentro nada n eg a tiv o ,  nada que reseñar 
que sea c e n s u r a b le  en m is  conciudadanos, 
nada oscuro e incomprensible, nada en lo que 
la ironía pueda hacer presa. C a n to s  y a la b a n  
z a s  es lo que a mis semejantes dedico, porque  
es lo que en b u en a  l id  merecen, no seré yo quien 
quiera cambiar las cosas que tan buena cara 
presentan y que incorruptas como el brazo de 
la santa, se me muestran en d ifum inado, ben
dito y  diario milagro. ¿A que a ustedes no les 
ha gustado la columna esta vez? Pues ni a mí, 
nos ha jodio. Hasta la semana que viene, queri
das
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VIVIENDAS DE ALTO STANDING
EQUIPADAS CON:

B A Ñ E R A  H ID R O M A SA JE  

PR EIN STA L A C IO N  A IR E A C O N D IC IO N A D O  

SISTE M A  A LA R M A : R O B O  E  IN C EN D IO  

TERM OSTATOS A U TO M A TICO S EN D U C H A

M A R M O LES Y PA R Q U ET 

PE R SIA N A S A U TO M A TIZA D A S

FUYCO*
CUIDAMOS LOS DETALLES 

TELF. IN FO R M A C IO N

967/ 52 10 25
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E l  R i n c ó n

¿ES NECESARIO SABER DE 
ALGO PARA SER POLÍTICO?

José Herv'as

En Francia continúa el debate iniciado en la úl
tima campaña electoral sobre la preparación que de
berían tener los políticos para ejercer como tales.

El debate no es sólo una cuestión teórica. Me 
gustaría poder trasladar el debate sin que resulte arti
ficial.

En Francia el Partido Socialista acusó a los con
servadores franceses de tener muchos estudiosos de 
la Escuela Nacional de Administración, los conoci
dos enarcas, entre sus ministros; muy estudiosos, con 
las mejores notas, pero les acusaba de falta de sensi
bilidad política y social.

Una vez alcanzado el poder lo que han decidido 
los socialistas es exactamente lo que mismo que hi
cieron los que hoy están en la oposición. La ministra 
de trabajo, la mujer fuerte del Gobierno Jospin, Mme. 
Aubry, hija de Jacques Delors, obtuvo uno de los pri
meros puestos de su promoción. Entre el numeroso 
equipo de gobierno más del 60% siguen siendo 
enarcas.

El argumento es sencillo; es más fácil hacer que 
tenga sensibilidad social una persona preprarada, que 
preparar técnicamente a una persona para ejercer con 
conocimientos, por mucha sensibilidad que tenga esta. 
Siempre existen excepciones.

Durante la fiesta de presentación de la oficina 
de Castilla La Mancha en Bruselas resultó inevitable

comentar el difícil momento que está atravesando la 
vida política de Albacete. Y salió este tema también. 
Y así me lo comentó un empresario castellano man- 
chego de los muchos allí presentes. A nuestros políti
cos, según sus propias palabras, les falta entre otras 
cosas, preparación técnica y les sobra matonismo.

Más de uno manifestaba la falta de coherencia 
política y jurídica que ha quedado en evidencia a la 
hora de tomar la decisión de desahuciar a la familia 
Roldán de su vivienda ilegal. Cuando más de 50 polí
ticos y/o familiares disfrutan de chalet ilegal, cuando 
más de 5.000 familias continúan con el problema sin 
resolver ¿cómo es posible arbitrar medidas sólo con
tra uno o unos que tienen la vivienda ilegal en cons
trucción?

Uno de los juristas del Parlamento Europeo se 
preguntaba si hubiera sido posible actuar así en un 
país de profundo respeto al Estado de Derecho y con
cluyó, que en el caso concreto de las democracias 
avanzadas, como puede ser Francia, sólo alguno de 
los alcaldes de la derecha más extremista, de los que 
se distingue por su política radical, hubiera tomado 
una decisión tan discriminatoria.

¿Cuándo se harán públicas las listas de lodos 
los políticos cuántos han construido en Albacete un 
chalet ilegal?

LA VOZ DE ALBACETE
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Las Caras de la Noticia

Anuncio de CCM I
El anuncio de CCM se ha convertido en materia di 

polémica interna dentro de la Caja. Muchos de los emplea* 
dos no ven con buenos ojos que se haya jugado con el len
guaje subliminal que yace en el anuncio. Para muchos de 
ellos algunos han jugado manifestando con la imagen que 
el futuro podría estar en el aire. ¿Qué futuro está en el aire? 
¿De quien ha sido la idea de jugar con un anuncio cuando se 
trata de una institución financiera? Lo sorprendente, según 
nos comentaban, es que se le haya ocurrido a una persona 
con tan poco sentido del humor como.es el subdirector ge
neral comercial.

//ita n a s io  Ballesteros
Considerado por algunos el “Rasputín” del PP ha 

jugado, según comentan en su propio partido, un importante 
papel en la clausura del chalet ilegal en construcción de la 

familia Roldán, si bien este papel no ha quedado claro. El Sr. 
Roldán estuvo en su despacho del Congreso de los Diputados 

en Madrid horas antes de que se precintara el chalet. ¿Qu| 
prometió Atanasio? Continuará...

Ah, por cierto, nos alegramos que haya salido ileso del 
accidente de automóvil

/ l

Philippe
Monteagudo

El pintor afincado en Fuentealbilla, hijo de 
español y francesa, que nació en París en el 36, 
pero que vive en España desde los primeros me
ses, inaugura exposición la semana próxima en la 
prestigiosa galería Duran de la Calle Serrano de 
Madrid.

Este inconoclasta que domina los secretos 
de la pintura como pocos, provocador nato, ten
drá expuestos sus oleos durante tres semanas. Los 
diversos paisajes realista-bucólico-imaginarios 
son los que predominan en la selección de obras 
del último decenio que ha realizado para llevar a 
la sala de uno de los hermanos Durán quienes do- 
minan este mercado madrileño.

Gabriel Martínez Paños
Nadie se explica el papel que ha jugado el ex Presi

dente regional del PP y la indefensión en la que ha dejado a 
la familia en el momento en que la Policía Municipal acu
dió a precintar el chalet de María del Mar Roldán.

En medios jurídicos provinciales nos preguntaban si 
no debería abrirse un expediente desde el propio colegio de 
abogados para esclarecer las actuaciones de uno de sus 
miembros.
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Francisco
Vecino

Los pocos fieles que le quedan a 
' Martín Peñato hablan y no acaban del to-
■ davía Director General de la Caja. A pe- 
8 sar de contar con el mejor sueldo que se 
a conoce de toda la región, más de 
8 25.000.000 de pesetas. Sí veinticinco mi- 
e llones, a lo que hay que añadir gastos de 
B representación y otras ayudas familiares, 
H como vivienda de invierno y de verano,
■ remodeladas varias veces para ponerlas a 

gusto de las necesidades familiares. No es
■ extraño que esté dispuesto a hacer todo lo 
8 que está haciendo para no incorporarse de
■ nuevo a su puesto del Banco de España 
B donde verá reducidos sus ingresos en más 
B de un 300%. Los otros en el 100%.

Pedro Barato
De la Organización Agraria Jóve

nes Agricultores, ASAJA, nos han trans
mitido algunos que no han entendido 
bien del todo que su Presidente se haya 
incorporado al Comité Económico y 
Social como destacamos nosostros re
cientemente. Según un dirigente no se 
atreven a decírselo a él, pero para algu
nos la decisión ha sido un típico quíta
te tú que me pongo yo. No se sabe que 
sea un puesto especialmente remunera
do como para que llame tanto la aten
ción y el cabreo.

Manuel
Aguilar

Continúa la polémica sobre la 
subida de sueldo de diputados y 
senadores.

Mientras en la nota oficial se 
asegura que entre los que cobrarán
150.000 pesetas más al mes está el 
Vicepresidente del Senado y secre
tario provincial del PSOE, Manuel 
Aguilar, él asegura que esas
150.000 pesetas de más ya se las 
pagaba el partido.

SODICAMAN
La sociedad de desarrollo 

industrial de Castilla La Man
cha, aletargada desde tiempos 
inmemoriales, va a experimen
tar cambios societarios en fe
chas próximas. Una vez más las 
negociaciones se preven tiran
tes. El Ministro de Industria, 
Joan Piqué, no quiere que se 
convierta en instrumento de 
agresión al gobierno de José 
Bono, pero ya se han producido 
acaloradas discusiones porque 
algún dirigente provincial del 
PP no quiere que el gobierno re
gional se haga con una partici
pación accionarial suficiente 
que le dé el control de la gestión. 
En la última reunión de la so
ciedad se produjo un enfrenta
miento verbal entre el Conseje
ro de Industria y el Presidente 
de la Diputación de Albacete. 
Continuará.

LA VOZ DE ALBACETE/ 9
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #47, 2/11/1997.



E NTRE CO MILLA S

PP y PSOE, en todos sitios cuecen 
habas. IU e ICAM, ni las cuecen

■ Domingo Martínez

El desalojo de la familia Roldán y posterior 
precinto de la vivienda ilegal que ocupaban, ha sido 
y seguirá siendo motivo de discusión porque en estos 
asuntos que suelen calar en la población se toma par
tido rápidamente por una parte o por la otra.

El que una familia tenga que abandonar su casa 
por la fuerza es siempre penoso y no se puede com
partir esa medida, pero pronto surgen las compara
ciones, ¿porqué éste sí y yo no?, ¿porqué me toca a 
mi y no a otros?, etc,

Si esta vivienda no se precinta por parte del 
Ayuntamiento en cumplimiento de una sentencia del 
Tribunal Superior, otros afectados de la misma zona 
y de otras, hablarían de comparaciones, discrimina
ciones, etc puesto que un buen número de viviendas 
sin terminar fueron precintadas meses atrás.

Al ejecutar la sentencia del Tribunal, el Ayun
tamiento hace lo que debe hacer, cumplir con su obli
gación, no puede hacer otra cosa, pero el tema está en 
si antes se pudo adoptar otra solución o no. Es un caso 
extraño, se trata de un militante del PP, recurre al 
despacho profesional del abogado Gabriel Martínez 
Paños, ex-presidente del PP, se producen reuniones 
de cargos del Partido Popular y al final no se arregla 
el asunto.

En los días anteriores al precinto, se produje
ron llamadas y reuniones de algunos otros afectados 
que tienen igualmente precintadas sus viviendas y 
“alguien” no muy lejano al propio Partido Popular 
les aconsejó que si no se precintaba el chalet de la 
familia Roldán, deberían presentar una demanda por 
prevaricación contra el Ayuntamiento y por ello con
tra el alcalde Juan Garrido. Sí, “alguien” del PP, 
parece que tenía preparada una segunda carga contra 
el alcalde de Albacete, de su propio partido.

El abogado de la familia afectada, Martínez 
Paños, manifestó que él avisó a los Roldán días an
tes del precinto y que les aseguró que no iría a la 
vivienda porque no tenía la obligación de hacerlo y 
porque no quería que se llevase su posible presencia 
a términos políticos. Gabriel dice que se trabajó lo 
que se pudo, pero una vez que había sentencia no ca
bía que él estuviese en la vivienda en el momento del 
precinto.

Por cierto, y hablando de Juan Garrido, se
gún unas encuestas internas que el PP está llevando 
a cabo en las capitales de provincia, el alcalde sale 
bien parado y en diversos círculos madrileño-caste- 
llano-manchegos, ya se asegura que se apostará por 
él como candidato a la alcaldía en las elecciones 
municipales. Preguntado Garrido, dice no saber nada 
oficial y que sólo es un rumor, pero asegura que eso

sería con unas condiciones que habría que hablar lar
go y tendido.

Siguiendo con el Partido Popular, según nos 
aseguran, el lunes día veintisiete, se debía producir 
una reunión en la sede de Madrid, en la calle Genova, 
a la que asistirían entre otros, Emigdio de Moya y 
Juan Garrido, ¿acercamiento de posturas?, ¿cam
bio de impresiones?, ¿tirón de orejas?, ¿bronca por 
las manifiestas diferencias entre ambos?.

Cambiamos de acera, -política claro- hacemos 
referencia a lo sucedido el pasado fin de semana en 
Toledo, donde se celebró una reunión -en el hotel 
Beatriz- convocada por el diputado regional, el 
albaceteño Manuel Pérez Castell, con los grupos 
interparlamentarios en defensa del pueblo saharaui. 
Todo iba bien, hasta que algunos medios allí presen
tes detectaron la llegada del presidente de la Junta, 
José Bono, al que entrevistaron respecto al video ela
borado por las Cortes Regionales.

Bono tenía una reunión con más de setenta res
ponsables de su partido de todas las provincias de la 
región. ¿Cómo es posible que el PSOE que suele 
publicitar todas sus actividades, no ha transmitido 
lo que allí se trató?. Los medios de comunicación 
presentes en el hotel se preguntaban: ¿Es que Pérez 
Castell no tenía ni idea de la celebración de la men
cionada reunión?, ¿es que habrán marginado al otro 
ideólogo del Partido Socialista en Albacete?.

Ah, hablando del video de las Cortes que re
coge el debate sobre el Júcar, en más de veinte mi
nutos de duración, apenas se recogen treinta segun
dos de intervención de los diputados populares. 
Como será el asunto que uno de los tres más altos 
cargos del PSOE regional, ha considerado una 
gravísima equivocación de la presidenta de las Cor
tes, María Blázquez, pero incluso otros del mismo 
partido se cuestionan si fue un acierto o una equivo
cación el nombramiento de la misma en sustitución 
de José María Barreda.

En IU dicen que las siglas son suyas, en ICAM 
dicen que ellos las pueden utilizar. Que unos dicen 
que el que tenga la representación pague los présta
mos, que el que siga a Anguita que haga lo que quie
ra, que los que se han ido de Izquierda Unida deben 
olvidarse de todo. Total, que mejor dejar que pase el 
tiempo porque entre ICAM, IU habrá sus más y sus 
menos.

Si dentro del mismo partido -PP, PSOE- no se 
entienden del todo, y tienen diferencias, que será en
tre partidos políticos que se han separado, que han 
abandonado las sedes y que las siglas se las reparten 
a trozos.
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T e r m ó m e t r o

J  U  J

' i  Miguel 
^  Naharro

¿*^■1 El hasta ahora se-
f  ! cretario técnico del Al-

¿ ‘C bacete Balompié, Mi-
| guel Naharro, tiene la 

difícil responsabilidad 
de que el equipo sume los puntos de tres en 
treSj tras la etapa poco victoriosa de Sánchez 
Duque que deja una tarea nada fácil al que 
ahora se sienta en el banquillo. Carácter, lo 
que es carácter no le falta a Miguel Naharro.

Domingo Cuartero r ^ ” g-
Entrenador del Albacete 

Fútbol Sala que en la cuarta *
jornada del campeonato ha 
conseguido situar a su equipo j
a la cabeza de la división de é n«Ti J, ¿*4i\
plata, venciendo a Mínguez gV  
Saez, su adversario con mas 
posibilidades de empinarse a la categoría de 
honor

Juan Garrido, _
Alcalde de Alba

cete, por haber permi- 
tido que el agua salga ;
del grifo en las condi- ‘ 
ciones que sale. Puede 
que el agua no mate, 
pero el color viscoso con 
el que se presenta es de lo más repelente que 
se ha visto en aguas con denominación de 
origen: Albacete.

Luis Sánchez Duque

V ÍA ,

El ex-entrenador del 
Albacete Balompié que 
hace experimentos en me
dio de los partidos. ¿Para 
qué quiere el Sr. Sánchez 
Duque los entrenamien
tos? ¿Todavía no se ha 
dado cuenta de los valores 
de Vanie, ni de Diego y 
Juanlu? La destitución se 
la ha ganado a pulso

El Escaparate
Miguel Nieto

_________________________________

Europa
Bono dice que Castilla-La Mancha tiene alma en Eu

ropa; Juan de Dios Izquierdo está persuadido por la co
hesión europea y su agenda es un ir y venir por el viejo con
tinente para dar conferencias que le reclaman los países miem
bros por ser uno de los mejores conocedores del tema; Ma
nuel Marín cree que sin mentalidad europea se incurre en 
el error de que sólo vale lo cercano; José Manuel Molina 
piensa ya en europeo y su candidatura irá en las próximas 
elecciones; Juan Antonio Mata y Paco Campos viajan a 
Bruselas para apoyar sindicalmente la idea de una Castilla- 
La Mancha más abierta al mundo; los empresarios de la re
gión son conscientes de que la autopista de los negocios 
pasa por la capital belga; Lucrecio Serrano está imbuido 
en la idea de una Europa del saber y de la cultura; José 
Molina dice que las fronteras han desaparecido y ya sólo 
existe el concepto de ciudadanos del mundo. Como ven, po
cas dudas sobre Europa en este abanico de notables y lo que 
representa en el nuevo orden político, económico, social y 
cultural. Por ello me sorprende que Agustín Conde, presi
dente del PP regional, tenga otra visión de la Europa que 
nos gobierna. Para él, según declaraciones, Bruselas es un 
sarao y la Oficina recientemente abierta un dispendio. 
Habría que remontarse a la evolución del hombre para pre
guntarse si algunos humanos tuvieron la mala suerte de no 
sumar a su anatomía el conocimiento. No es que queramos 
criticar lo que es una visión personal de Europa, es que no 
entendemos como se puede disparar la flecha y ser el blan
co. Los periodistas que viajamos a Bruselas sacamos la 
conclusión de que estás en Europa o no te comes un quico. 
Bruselas es la capital de los proyectos y los negocios, ade
más de la de los fondos que permiten a regiones como Castilla- 
La Mancha crecer con su aportación. La visión pueblerina y 
el enanismo político convierten a sus practicantes en 
especímenes raros que sólo tienen una virtud, concitar la 
unanimidad cuando de valorar capacidades se trata. A Agus
tín Conde le habrán sonado los oídos durante la semana. 
Si hubiera estado allí se habría enterado, pero otra vez 
más, como en el entierro del padre de Francisco Tomey, su 
agenda lo tenía muy apretado.

El vídeo
He visto el vídeo y, si no se trata de un montaje, es la 

versión porno de un español en apuros. Mis resortes de 
defensa se han disparado por la curiosidad insana. Hemos 
llegado a un punto de no retorno que limita nuestra acti
vidad social y nos pone en guardia para salvar la intimi
dad. A partir de ahora, y esto sirve para ustedes también, 
ojito a esa rubia que no conoce de nada y que les pide 
fuego en la cafetería. Cómo podrá explicarle a la parienta 
o a la sociedad que sólo estaba dándole lumbre, cuando la 
infraganti foto apunta que lo que quería era arrimarle cande
la. En cuanto al vídeo, ¡un disparate!
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Callle Ancha
Por la Calle Ancha caminan 

las frustraciones de una ciudad que 
se me atraganta. Los culos se mue
ven al compás de un pasodoble de 
feria portátil. Hay gente, mucha 
gente que mira, que no sabe donde 
coño va, y que lo único que busca 
es que un tío que ha ganado más 
dinero que él en la vida, lo invite a 
un café con leche. En la Calle An
cha se pasean los fantasmas y las 
viejas deshechas por el sexo inaca
bado de sus maridos, señoritos yer
tos, cocidos de anís barato e inca
paces de procrear con salud.

Por la Calle Ancha pasean 
despacio los que llegan tarde al tra
bajo porque no pueden llevar una 
vida digna. La arteria de la ciudad, 
repleta de personas que rebotan en
tre sí como moléculas adobadas de 
sol y sombra con Nolotil. “Hola 
como estas ¿No te habían metido 
en la cárcel? - “¡Qué va! Me solta
ron cuando tu amante se murió de 
cáncer en Bogarra”.

Unos van para un lado, 
despellejando, otros vuelven des
pellejados, y las mujeres llevan sor
tijas que demuestran que sus dedos 
no pueden ser bellos si están des
nudos.

Tengo un picor y no me ras
co porque voy por la Calle Ancha, 
el traje de mi padre me hace daño 
cuando paseo por la calle Ancha, 
mis amigos me recuerdan lo que 
soy y seré por la Calle Ancha, los 
poetas gordos y con mellas, se ríen 
con brutalidad por la Calle Ancha.

Por la Calle Ancha se me ha 
estado yendo la vida, y bien que lo 
lloro, porque por las noches cuan
do estoy solo, ya no soy un hom
bre, he dejado de pasear por la Ca
lle Ancha.

Antonio Magán

E E l C onsejero  de  I n d u s t r ia  y  T u r ism o  h a  e n c a r g a 
do a  un c a te d r á t i c o  de  D erech o  de  la  U n iv e r s id a d  
de C a s t i l la  L a  M a n ch a  e l  in fo rm e  j u r í d i c o  p r e v io  a  
la  p u b l i c a c ió n  d e l  p l ie g o  de  c o n d ic io n e s  p a r a  c o n 
c e d e r  la s  n u eva s  e m iso ra s  de  f r e c u e n c ia  m o d u la d a  
de C a s t i l la  L a  M ancha. E l Consejero, F ern a n d o  Sán-  
ch ez-B o d a lo  no d e s c a r ta  qu e  se p o s p o n g a  la  c o n vo 
c a to r ia  p a r a  p o d e r  h a c e r  c o in c id i r  la s  n u ev a s  c o n 
ces ion es  con la  r e n o v a c ió n  o no de  la s  a n t ig u a s .  Un 
c r i te r io  b á s ico  p a r a  la s  n u ev a s  co n ces io n es  es qu e  
los c o n c e s io n a r io s  te n g a n  un a lc a n c e  r eg io n a l .

H Ya se h a  e n c a rg a d o  e l  e s tu d io  p a r a  s a b e r  s i  e l  Go
b ie rn o  R e g io n a l  p o d r í a  l l e v a r  a d e la n te  e l p r o y e c to  
de T e lev is ió n  R e g io n a l  o no. U na de  la s  d i f i c u l t a 
des  r e s id e  en los p o r c e n ta j e s  n e c e sa r io s  p a r a  a p r o 
b a r  e l  p r o y e c to  en la s  C ortes  R eg io n a le s .  A p e s a r  de  
qu e  no to d o s  c o in c id e n  con la  p o l í t i c a  de  e n f r e n ta 
m ie n to  qu e  h a  e leg id o  A g u s t ín  Conde, no h a y  m u 
chos q u e  se q u ie r a n  e n f r e n ta r  a b ie r ta m e n te  a  é l  
v a ya  a  s e r  qu e  a lg u n a  vez  sea  e l  c a n d id a to  e in te n te  
b a ja r lo s  de  la  l i s ta .

■ En UGT de  C a s t i l la  L a  M a n ch a  se h a  g e n e r a d o  un  
se n t im ie n to  de  c a b reo  g e n e r a l i z a d o  con los r e s p o n 
sa b le s  de  t r a m i t a r  su s  p r o y e c to s  en B ru se la s  p o r 
que se s ien ten  d is c r im in a d o s .  F ren te  a  lo qu e  h a  ocu 
r r id o  con o tr a s  c o m u n id a d e s  d o n d e  g o b ie r n a  e l P P  
de  sú s  c u a tro  p r o y e c to s  en B ru se la s  d o n d e  los h a  t e 
n id o  qu e  p r e s e n ta r  la  a d m in i s t r a c ió n  c e n tra l ,  só lo  
le h a n  a p r o b a d o  p a r t e  de uno y  le h a n  r e c h a z a d o  
los tres  r e s ta n te s .  En UGT e s tá n  ta n  co n ven c id o s  que  
su s  p ro y e c to s  son  ta n  buenos qu e  p o n e n  com o e je m 
p lo  com o la  C om is ión  E u ro p ea  h a  in c r e m e n ta d o  la  
su b v en c ió n  a  uno de  e l lo s  a l  m a rg e n  de  lo qu e  e l  
p r o p io  g o b ie rn o  e sp a ñ o l  h a b ía  p r o p u e s to .

■ Los re sp o n sa b le s  d e l  P S O E  r e g io n a l  to d a v ía  no  
s a le n  de  su  a so m b ro . H a b ía n  o r g a n iz a d o  u n a  r e 
u n ión  con to d o s  los sec re to s  p a r a  q u e  no se e n te r a 
ra  n a d ie ,  no c o n s ta b a  en n in g u n a  a g e n d a  p e r o  r e 
s u l ta  qu e  se fu ero n  a  r e u n ir  en e l  m ism o  lu g a r  d o n 
de  e s ta b a  c o n v o c a d a  la  reu n ió n  in t e r p a la m e n ta r ia  
en fa v o r  d e l  p u e b lo  s a h a r a u i  y  la  c u r io s id a d  de  los  
m ed io s  c rec ió  p o r  e n c im a  de  lo n o r m a l  a n te  e l  s e 
cretísimo de  la  m ism a . H ubo a lg u n a  t i r a n te z ,  com o  
y a  e x is t ie r a  en B ru se la s  con a lg ú n  consejero .
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E l nuevo Hotel Florida, está situado en 
el centro de la ciudad (zona ferial), 

¡unto a plaza de toros y a 250 m. del Ayun
tamiento, Catedral y Auditorio Municipal y 
a 150 m. del Centro Cultural La Asunción.

Salón Versalles

Los salones Buckingham y Versalles son 
ideales para la celebración de banquetes 

y congresos (megafonía, video, etc.)

Salón Buckingham

-

M
n

H
H O T E L * * *

F L O R I D A

A  L B A C E T  E

Domicilio: (2 accesos)
C/ Hernán Cortés, 14 

C/ Ibáñez Ibero, 12 (junto plaza Toros) 
Tlf. (967) 22 70 58 (6 líneas)

Fax. (967) 22 91 15 
02005 ALBACETE

D isponemos de exquisitas Suites 
amplias y confortables. Todas las 

habitaciones 
están dotadas de 
teléfono directo, 
climatización 
individual, TV 
color, antena 
parabólica, 
video, aisla
miento térmico 
y conexión para 
ordenador.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #47, 2/11/1997.



i
C T U A L I D A D

La familia Roldán fue 
desalojada, a pesar de las 
muestras de solidaridad

El alcalde de Albacete dijo que tenía que cumplir la Ley
■Magán

La familia Roldán fue desalojada el día 

24 de octubre por el Ayuntamiento de Alba

cete como se había previsto. Desde que la 

familia Roldán hizo público su caso de de

sahucio y precinto, recibió numerosas mues

tras de solidaridad.

Los Roldán después del desahucio se 

dirigieron al Ayuntamiento para pedir expli

caciones al alcalde de Albacete del que no 

pudieron sacar ninguna respuesta.

Sin embargo, 
el alcalde de Albace
te, Juan Garrido, de
claró a los medios de 
comunicación que 
no tenía más reme
dio que acatar la 
sentenecia y que 
sino lo hacía podría 
haber sido declarado 
en rebeldía.

También dijo 
nuestro alcalde que 
había hecho lo posi
ble para ayudar a 
esta familia pero que 
la Ley es la Ley, el alcal
de añadió que por parte 
del Municipio se le habían 
dado los avisos suficien
tes a la familia Roldán 
para que parasen las 
obras. Al parecer el expe
diente nace de la denuncia

de un vecino.
La familia Roldán 

está bastante afectada. Las 
hijas están en manos de un 
psicólogo, e incluso una 
de ellas tienen problemas 
de caída de pelo, según 
nos informó su padre,

“por el susto que le dio 
la Policía en el primer 
precinto”.

En el primer precin
to el padre de familia de
nunció que la Policía Lo
cal actuó con demasiada 
rigidez y que fueron casi

treinta policías los 
que los acosaron. En 
este segundo precin
to hubo presencia 
policial, no tan nu
merosa y en la que 
el el jefe de Policía 
se encargó perso- 
nalemnete de llevar 
a cabo. La Policía 
Municpal aguantó 
los insultos graves 
de José Antonio 
Roldsán con estoi
cismo y compren
sión, ya que estaba 

perdiendo su casa. La pre
sencia de los medios de 
comunicación contribuyó 
a que los ánimos se con
tuvieran.

El problema de las 
parcelas continúa latente, 
han sido varias las precin-
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tadas por el Ayuntamien
to estos días. Otras conti
núan en construcción y 
otras que están termina
das, aún siendo ilegales, 
no han tenido ningún tipo 
de problema adicional a 
las millonadas multas.

El abogado de la 
familia Roldán, Gabriel 
Martínez Paños, expresi
dente del PP, no ha queri
do hacer declaraciones 
para que no se politice el 
caso.

No ha habido decla
raciones posteriores ni 
análisis de ningún políti
co porque el asunto del 
desahucio ha sido des
agradable para el Partido 
Popular. No se han dado 
soluciones definitivas.

Corrió el rumor de 
que el alcalde se vio pre
sionado para llevar la eje-

E1 alcalde de Albacete, 
Juan Garrido, declaró 
a los medios de 
comunicación que no 
tenía más remedio que 
acatar la sentenecia y 
que sino lo hacía 
podría haber sido 
declarado en rebeldía
cución a cabo, por los ri
vales que tiene dentro del 
mismpo partido, porque 
podrían haberle preparado 
una querella por prevari
cación si no cumple la 
sentencia. Rumor que no 
hemos podido confirmar.
Como queda desmostrado 
el expediente de la fami
lia Roldán había pasado 
por los despachos más in
fluyentes del Partido Po
pular en Albacete.

Jeep Cherokee TD 2 puertas: 3.570.00pts.
Precio recomendado Península y Baleares. IVA, impuesto de matriculación, transporte y gastos de preentrega incluidos.

V

!PSt
NI SIQUIERA EL PRECIO
es obstáculo para el Nuevo Jeep Cherokee

Suba al nuevo Jeep Cherokee 2.5 Turbo Diesel 
2 puertas y verá cómo todos los obstáculos des
aparecen. No hay terreno que se resista al siste
ma de tracción 4x4 que ha hecho de Jeep una 
leyenda. Ni mejora o refinamiento que no se 
haya introducido para hacerlo más manejable, 
seguro y silencioso que nunca. Su completo 
equipamiento de serie, incluyendo por ejemplo 
doble airbag. aire acondicionado, dirección asis
tida, radiocassette estéreo RDS con cuatro alta
voces, barras de protección lateral, diferencial 
autoblocante, innrovilizador antirrobo y conso
la central, allana el camino a su comodidad. Tam
bién es sencillo unir potencia y economía de con
sumo con su avanzado motor 2.5 TD, de 115 
CV. Sea cual sea el modelo que elija, -2.5L o 
4.0L gasolina o 2.5L Turbo Diesel, 2 ó 4 puer
tas-, ni siquiera el precio es obstáculo pra el nue
vo Jeep Cheroque. Y nada es más fácil que com
probarlo.

J e e p ®
So l o  H a y  U n o

talleres chinares , s .a .
C/LaRoda, 37-Tel. 21 46 39 

02006 ALBACETE
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□ C T U A L I D A D

■ LA VOZ

Bruselas.-
El Presidente de 

la Junta de Comuni
dades ,  José  B ono , 
acaba de inaugurar la 
oficina de Castilla La 
Mancha en Bruselas. 
La Presencia de per
sonalidades fue nu
merosa. Entre otros 
es tuv ie ron  el V ice
presidente de la Co
m isión E uropea , la 
Presidenta de la Cor
tes R egionales , va
rios parlam en tar ios  
de los tres grupos, el 
Embajador del Reino 
de E sp a ñ a  an te  el 
Reino de Bélgica, el 
V ic e p re s id e n te  del 
Gobierno Regional y 
c u a tro  c o n s e je ro s ,  
numerosos funciona
rios del Parlam ento 
Europeo, la Comisión 
y las cuatro embaja
das que España tiene 
en Bruselas.

También estuvieron 
presentes los Presidentes 
de las organizaciones em
presariales de las cinco 
provincias castellano 
manchegas, el Delegado 
de la CEOE en Bruselas. 
Algunos representantes de 
las cámaras de comercio y 
ausencias notables, la más 
enjundiosa la de Marcos

C A S T I L L A  LA MANC

“FUERA DE EUROPA t
Más de 500 p erso n as a s is te n  en B ru se la s  alaii

Montero. Ni siquiera en
vió telegrama de adhe
sión.

Entre los invitados 
por la Comisión Europea 
30 periodistas.

El Vicepresidente 
de la Comisión, el ciu- 
dadrealeño Manuel Marín, 
destacó la conveniencia 
de tener esta oficina, 
cuando Europa camina 
hacia la Federalización, 
como ya han hecho los 
lánders alemanes y ahora 
se disponen a hacer britá
nicos e italianos entre 
otros. Criticó, levemente 
la tardanza por haber lle
gado a Bruselas, señalan
do que quizás la idea ha
bía madurado demasiado 
tiempo. Se ofreció a apo
yar a la región, eso sí 
siempre manteniendo la

independencia a que le 
obligan las normas comu
nitarias.

La presentación re
sultó cualquier cosa me
nos anodina, como suele 
ocurrir en estos actos ofi
ciales. El embajador de 
España criticó, con no de
masiada diplomacia, la

falta la promoción de Es
paña en general y de 
Castilla La Mancha en 
particular. El embajador 
llegó a decir que en los 
constantes vuelos a Anda
lucía no veía suficiente 
publicidad de Castilla La 
Mancha. A lo que el Pre
sidente Bono le contesta-
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HA E N  B R U S E L A S

ÍO HAY SALVACIÓN”
lauguración  de la  ofic ina de C a s tilla  La M ancha.

ría que todavía no resulta 
fácil hacer publicidad en 
el aire; con respecto a la 
publicidad en las carrete
ras precisó que mantienen 
algunos carteles a pesar 
del empeño de la autori
dad central para que se eli
minen.

El Presidente Bono 
restó importancia a las crí
ticas por no haberse ins
talado en Bruselas y recor
dó que todavía queda otra 
región, Cantabria, por ha-

►
El embajador de 

España criticó, con no 
demasiada diplomacia, 

la falta la promoción de 
España en general y de 
Castilla La Mancha en 

particular.
cerlo. Aunque comenzó su 
intervención haciendo una 
cita en latín de las que le 
resultan tan queridas en 
los últimos tiempos: Extra 
Ecclessia nulla est salute”, 
“fuera de la Iglesia no hay 
salvación” para transfor
marla en “Fuera de Euro
pa no hay progreso”. Un 
empresario comentó el 
tiempo perdido.

De la oficina espera 
que sea una oficina prác
tica, en la que está prohi-

◄
El Vicepresidente 
de la Comisión, 
Manuel Marín, 
alabó la 
iniciativa pero 
criticó la 
tardanza.
bida la burocratización y 
en la que todo castellano 
manchego que acuda a la 
capital comunitaria en
contrará una mesa, un te
léfono, un fax y la ayuda 
de los funcionarios que 
allí trabajan para que la 
región pueda obtener el 
máximo de ventajas.

El Presidente acabó 
recordando que en Euro
pa lo importante ahora no 
es llegar uno solo y el pri
mero, sino todos juntos y 
a tiempo.■

◄
El Presidente acabó 
recordando que en 
Europa lo
importante ahora no 
es llegar uno solo y 
el primero, sino 
todos juntos y a 
tiempo.

Castilla-La Mancha 
Región de Eui

Región de

Región de Europa
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E n t r e v i s t a

u
Javier Velasco, director!

Europa empieza para nosoi
Miguel Nieto

Mít ti CMíSÍWtl M
é Castilla-La Mancha

Oficina en Bruselas

C astilla -L a M ancha ya era E uro
pa pero su alm a se exp an d e m ás si 

cabe con la in au gu ración  de 
la  O fic in a  de la  re g ió n  en  
B ru selas. Es un paso para la 
con q uista  del fu turo  a través  
de la s  r e la c io n e s  q u e  lo s  
c a s te lla n o m a n c h e g o s  h a r e 
m os p a ra  crea r  in ic ia t iv a s  
que nos lleven  al m áxim o d e
sarrollo . P royectos que a tra 

vés de esta oficina tendrán el cam ino  
m ás desp ejad o deb ido a la in fo rm a 
ción a la que se tendrá acceso. Su d i
rector, Javier V elasco, quiere hacer de 
ella  una em bajada que ayude a p ro 
yectar a C astilla -L a M ancha por los 
cam inos de la p rosperidad . De ello  y 
de ese fu tu ro  tan ap asion an te habló  
para los lectores de La Voz de A lb a ce
te.

M.N.-¿Con qué 
objetivos nace esta Ofi
cina?

J.V.-Con el de con
cebirla como instrumento 
dentro de la política euro
pea del Gobierno regional. 
Perseguimos tres objeti
vos: uno, defender a corto 
plazo lo que se tiene en 
temas agrarios como el 
vino, el aceite etc. En se
gundo lugar, defender la 
buena distribución de los 
fondos estructurales que 
llegan a Castilla-La Man
cha y que se cumpla lo 
pactado. Y como tercer 
objetivo, informar de lo 
que significa Europa: le
yes, normas, reglamentos 
que se están produciendo. 
Se está creando una nue
va legislación que obliga

“Tenemos que saber relacionarnos 
con las personas e instituciones que 

deciden en la UE”
a los ciudadanos y a las 
empresas a informarse.

M.N.-¿Y cuál ha 
sido la experiencia en el 
tiempo que lleva funcio
nando?

J.V.-Lo hemos he
cho en un tono contenido. 
No hemos creado hasta 
ahora una expectativa, 
pero es el momento del 
lanzamiento. Queremos 
que la Oficina construya 
una red de relaciones per
sonales con instituciones 
que deciden en la Unión 
Europea. A partir de este 
momento tendremos una 
mayor facilidad. Por otro

lado, abrir la Oficina sin 
haber creado ese tejido de 
contactos hubiera sido un 
mal comienzo.

M.N.-¿Hay un pri
mer balance de esos ob
jetivos perseguidos?

J.V.-Hemos hecho 
gestiones importantes. 
Hemos desbloqueado 
8.000 millones en la Di
rección General de Con
trol Financiero. Hemos 
conseguido relacionarnos 
con consultores y se ha 
plasmado un programa 
medioambiental para Vi- 
llarrobledo y otro para 
Hellín. Hemos puesto en

contacto a las Cortes Re
gionales con las institu
ciones europeas. Hemos 
servido de apoyo a las 
consejerías del Gobierno 
regional. En fin, ahora se 
abre un período más am
plio. Esperamos una ava
lancha de temas que inte
resan a Castilla-La Man
cha y a sus empresarios, 
instituciones y ciudada
nos. Queremos tramitarlos 
y hacerlo con la menor di
lación posible.

M.N.-¿Y cómo se 
plasmará diariamente 
ese trabajo?

J.V.-Hay que crear 
una política europea de 
futuro. Cómo se exporta 
Castilla-La Mancha, qué 
hacen sus empresarios 
para llegar a Europa, 
cómo se relacionan las 
instituciones. A todo ello 
hay que darle respuesta y 
para eso estamos aquí.

M.N.-¿Se puede
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le la oficina en Bruselas ★
ros en Castilla-La Mancha

r  >

H

decir que se está crean
do el lobbi de Castilla-La 
Mancha en Bruselas al 
estilo del catalán?

J.V.-Nuestra fun
ción es diferente. Ellos

apoyan iniciativas de la 
sociedad catalana sin la 
oficina. Nosotros en 
Castilla-La Mancha tene
mos que crear esas inicia
tivas. Si la Oficina se con-

“Cualquier 
proyecto pequeño 
es digno y puede 

ser un trabajo 
competitivo”

cibe como una institución 
sólo para pedir dinero no 
se cumplirá el objetivo bá
sico, que es el de crear 
proyectos. Las ayudas que 
se reciben tienen como lí
mite el 2006, y para enton
ces o hay proyectos, crea
ción y producción o lo va
mos a pasar mal.

M.N.-¿Usted cree 
que los castellano-man- 
chegos conocen que aquí 
está el alma de la región?

J.V.-Para nosotros 
es un reto la información. 
No somos nada si la direc
ción general de Asuntos 
Europeos, que dirige Jai
me Hevia, no nos manda 
los estudios previos para 
llamar a la puerta adecua
da. El alma la tiene que

tener Castilla-La Mancha. 
Un proyecto para más allá 
del 2006 que oriente nues
tros pasos. Será, en todo 
caso, un alma compartida 
con todos los sectores que 
participen en esta inicia
tiva, y la idea del Pacto In
dustrial puede servir como 
ejemplo por la unión que 
se da en él.

M.N.-¿De qué for
ma puede afectar este 
trabajo para los jóvenes 
de Castilla-La Mancha?

J.V.-Ahora está dis
cutiéndose el Plan de Es
trategia y Renovación. 
Pues desde ese punto de 
partida, la Universidad 
tiene una gran importan
cia en la formación de los 
futuros profesionales y 
tiene que insertarse más 
en la sociedad. Y desde 
nuestro trabajo debemos 
facilitar que Castilla-La 
Mancha se relacione más 
y mejor con Europa bus
cando soluciones para to
dos y en especial para los 
jóvenes. Desde aquí se 
detecta esa inquietud. Hay 
que perder el miedo a sa
lir al exterior. Lo podemos 
hacer. Hay nuevos empre
sarios. El mayor éxito de 
la Oficina es que de aquí

l) tC C A ^ C ^ 6 /h ’

eta im S

Tinte. n°40 (Callejón de los Gatos) 
Tel. (967) 52 36 50 
A l b a c e t e
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ocurre
a diez años no hagamos 
falta porque ya existen 
esas relaciones del mun
do empresarial con la 
Unión Europea.

“Europa es un 
mundo fácil y 

cordial”
M.N.-Los estu

dios dicen que a los cas- 
tellano-manchegos Eu
ropa aún les queda 
muy lejos ¿cómo se 
puede romper esa creen
cia?

J. V .-D iciéndoles 
que es un mundo fácil y 
cordial. Los castellano- 
manchegos no hemos re
corrido este camino y aho
ra nos cuesta trabajo, pero 
cuando lo andemos dejará 
de asustarnos.

M.N.-¿Y cuál es el 
mensaje desde la Oficina 
para ganar ese futuro?

J.V.-A los jóvenes 
les digo que cualquier pro
yecto pequeño es digno y 
puede ser un trabajo com

petitivo si hay innova
ción. No hay que espe
rar a que nos llegue el 
trabajo sino que tene
mos que tomar la ini
ciativa de ser empresa
rios sin que necesaria
mente tengamos que 
vincularnos al merca
do europeo. El objeti
vo de la sociedad cas- 
tellano-manchega, y 
por tanto el nuestro, es 
crear jóvenes que no 
encuentren indigno 
ningún trabajo. La 
universidad tiene en 
ello una gran respon
sabilidad.

Rellene este cupón y envíelo a la redacción de LA VOZ 
DE ALBACETE Avda. Estación, 5 02001 ALBACETE
Nombre:...........................Apellidos:.
Dirección:................................................... ..  p.
Localidad:.............................................
Provincia:..............................................
Teléfono:....................................  N.I.F:...
Firma:...............................................
c :̂......................................Ciudad:........................................
Esta suscripción comprenderá 52 números y sus 
correspondientes extras.
Deseo suscribirme a LA VOZ DE ALBACETE por 
periodos anuales con un importe de 15.600 Ptas./año
Señale modalidad de pago:

B Talón nominativo a SICAMAN S.A. por 15.600 Pías. 
Domiciliaclón bancada por importe de 15.600 Ptas

Banco:....................................
Entidad..................................................
Oficina...............
d .c .................................. y y y y y y y y y y .......................
Numero de cuenta.........................

Suscríbase al semanario de la provincia
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Castilla-La Mancha A. U > a o o e o  y  P r o v in c ia
31DEOCTIM • 15DEN0VIEMBREIi3!

OPERA NACIONAL DE BULGARIA
Vlllarrohledo, 6 de noviembre 
Al ni ansa, 7 de noviembre

CUARTETO DE CUERDA IBÉRICO
Hollín ,6 de noviembre

C ARTETO ITÁUSA SAXOFONES
Higueniela, 15 de noviembre

SARA MONTIEL
Albacete, 31 de octubre
Paraninfo del Campus Universitario

ÜMáSICAMPQR BARRIOS
E ealaboraetóa ©m  Juventudes Mu t i celes 

Albacete, mes de noviembre:

B0Ens¿melle, Viernes 14 
Sania Ana, Sábado 15 
Pozo Cañad o. Sábado 22 
Aguáis Nuevas, Sábado 29

Canta» LA LUNA NE6RA
Orquesta sinfónica del Ampnrdii y Coro 

Alonso Lobo
Albacete, 15 de noviembre

Paraninfo del Campus Universitario

EL SÍ DE LAS NIÑAS, Cía. D%éfí©t> h  Red* , t é  noviambri 
EL GRAN KLAUS, Cía. De Teatro Paraíso Almanta, 6 de noviembre 
DESVENTURAS CONYUGALES, Cía. I Plan Caaaa ¡baríes, 8 de noviembre 
DON JUAN TENORIO, Cíe. Teatro Capitana Barran 9 de noviembre
ÍMUUj, Cía. Yllant Almanta 12 da noviembre Víllarrobltdq, IB da awiembre; Hallín, 20 de noviembre

E X P O S IC IO N E S
TENDENCIAS DEL ARTE CONTEMPORÁNEO

!* EN IOS FOMOOS DEL MUSEO DE ALBACETE
M useo Provincial d o Albacete.
Desde el 13 de noviembre

MUESTRA PROVINCIAL DE ARTES PLÁSTICAS | 
Museo Provincial de Albacete,
Desde el 13 de noviembre al 7 de diciembre

C A N 0 6 A R 1957-1997
Museo Provincial de Albacete
Del 6 de noviembre al 15 de Diciembre
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■ Javier Palomero

Corren tiempos 
duros para el usuario de 
a pie de Telefónica. El 
próximo año, la empre
sa dejará de tener carác
ter público y si quiere 
calidad de servicio ten
drá que pagarlo. Se aca
bó la rentabilidad social 
y tras su desembarco en 
el mundo de la empresa 
privada se buscarán úni
camente los beneficios. 
Ganarán las grandes 
áreas de negocio y perde
rán prácticamente el res
to de los españoles.

Subirán las llama
das metropolitanas y baja
ran las nacionales e inter
nacionales. Como un a- 
nuncio de lo que será en 
un futuro, telefónica ha 
creado una coraza de hor
migón a su alrededor y ha 
cerrado con carácter na
cional el único cordón 
umbilical que le unía a los 
usuarios: La Oficina Co
mercial, más conocida 
como Oficina de Atención 
Personalizada al Usuario. 
En su lugar han puesto el 
004, una vía de consul
tas fría y distante donde 
todavía está por ver su 
grado de funcionalidad y 
eficacia. Mientras, el 
usuario se pregunta ¿don
de va Telefónica?, ¿se aca
baron las relaciones hu
manas entre empresa y 
cliente?, ¿aspira a ser el 
gran negocio del siglo 
XXI para la gran banca, es 
decir para los de siempre?.

Telefónica ha empe
zado a dar un giro de 180 
grados a partir de la entra
da en el poder del Gobier
no presidido por José Ma
ría Aznar. El cambio de 
gestores propiciado desde 
el poder ha sumido a la 
empresa en un proceso de 
privatización imparable 
cuyos efectos traen oscu

ras perspectivas para el 
usuario de telefonía bási
ca, “ las consecuencias 
van a ser nefastas para 
el usuario porque de un 
empresa pública se va a 
pasar a una privada con 
las connotaciones que 
ello tiene de búsqueda de 
beneficios y de los pro
pios intereses de la em
presa”, puntualiza Miguel 
Angel Magán, represen

tante de UGT en la sec
ción de Telefónica.

En este proceso, se 
ha diseñado una estructu
ra vertical en torno a unas 
grandes áreas de negocio 
que funciona cada cual 
como si fueran empresas 
diferentes. De momento la 
figura del Director Pro
vincial ha desaparecido 
como cabeza visible que 
coordinaba las distintas

áreas en cada capital de 
provincia, “esto ha traí
do que falte una in 
terlocución entre las dis
tintas áreas y como con
secuencia la empresa 
vive en estos momentos 
un desajuste que más 
bien diría que es un des
barajuste, que está afec
tando muy seriamente a 
los trabajadores y usua
rios”.

C E R R A D O

CON t i  ANIMO DE MEJORAR 
STROS SERVICIOS a  p a r t i r

■  2 0 D E O C 1 U B R E  I A  A T E N L  JN
NUESTROS L.NTES «=ce nFl !) 04I j L ., ,7a r a a TRAVÉS DEL 004, 

K ñ T h o r a s í

■

i
\ p |  i  l i l i  M  i

1 S i
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Con el cierre de las 
Oficinas de Atención al 
Usuario, Telefónica le ha 
dado con las puertas en las 
narices a casi todos los es
pañoles. Antes, como míni
mo, había una en cada pro
vincia. En estas oficinas se 
atendía al usuario y se te
nía un trato directo con él 
para cuestiones referidas a 
compra de terminal, contra
tación de líneas, quejas, re
clamaciones por llamadas 
computadas que no se ha
bían hecho, ayuda para 
comprender ciertas partidas 
o datos de los recibos, re
cogida de folletos informa
tivos sobre los innumera
bles servicios de telefónica, 
etc, “se ha roto esa rela
ción personal y cálida que 
antes existía y que el usua
rio agradecía” , afirma 
Paco Ramírez representan
te de UGT para quién la 
nueva línea 004 que reem
plaza a ese servicio no va a 
estar al mismo nivel que el 
trato personalizado, “hay 
muchas cuestiones que no 
se pueden tratar, como la 
explicación de un recibo o 
la queja de algo que esti
memos incorrecto, por te
léfono todo se vuelve mu
cho más compli
cado”. Ahora fí
sicamente no se 
va a poder ver 
nada, ni folletos 
ni catálogos. Sólo 
se escuchará la 
palabra de al
guien que se su
pone que deberá 
resolvernos el 
problema.Sin em
bargo las primeras críticas 
sobre este nuevo servicio 
del 004 no se han hecho es
perar puesto que más del 
90% del servicio lo presta 
una nueva empresa llama
da Extratel donde la mayo
ría de operadoras carecen 
de la suficiente especializa- 
ción y conocimientos. En 
una sociedad como la espa
ñola donde los avances tec
nológicos no están al alcan
ce de la mayoría, la relación 
personalizada se está

I V

a

w wJ CUm

echando de menos y ha 
creado malestar entre el 
usuario que, en el caso de 
Albacete, ha mostrado su 
crispación a las mismas 
puertas de la empresa, “hoy 
por hoy un gran número 
de usuarios no son capa
ces de asimilar todos los 
productos que tiene la 
empresa y como se va de
terminando y fraccionan
do cada uno de esos pro
ductos. Por teléfono es di
fícil desenmarañar todo lo

que lleva intrínseco esos 
recibos telefónicos donde 
todas las prestaciones ne
cesitan manuales y que al
guien te lo explique direc
tamente”, afirma Miguel 
Angel Magán para quien el 
servicio 004 en principio 
puede parecer una buena 
idea pero que a la larga su 
funcionalidad no será bue
na.

La opinión entre 
sindicatos, asociaciones de 
consumidores, trabajadores

de la empresa y usuarios es 
que Telefónica está entran
do en una dinámica peligro
sa porque se está abando
nando a las áreas menos 
rentables, dejando de lado 
su carácter social y priman
do las grandes vías de ne
gocio, “a las empresas de 
la Diagonal de Barcelona 
o la Castellana de Madrid 
se les va a atender bien, 
tendrán preferencia de 
atención directa, pero el 
abonado en la telefonía 

básica en las áreas 
rurales se verá mar
ginado porque no es 
negocio para la em
presa aparte de no 
interesarles el as
pecto social”, afirma 
Paco Ramírez, que 
atisba un cambio cul
tural en la propia so
ciedad debido al difí- 

Icil acceso que van a 
tener los núcleos ru

rales a las tecnologías pun
ta, “los medios rurales se 
verán abocados al tam- 
tam”. Desde diversos ám
bitos de la sociedad se pien
sa que Telefónica debe se
guir siendo ese motor de 
desarrollo cultural y de 
bienestar que desde hace 70 
años representa y aunque 
entren otras empresas del 
mundo de la telecomunica
ción a competir no debe de 
dejar de reconocer la in
fluencia que ha tenido en el

conjunto de la sociedad 
como servicio público, 
“ciertamente que de la 
noche a la mañana lo 
abandone y lo deje en ma
nos de las empresas don
de se va únicamente a 
rentabilizar económica
mente es un desatino que 
la mayoría de los españo
les no deberíamos de con
sentir”.

Las relaciones de 
Telefónica con el usuario 
tienden a peor. El contrato 
con el estado finalizará el 
próximo año, ahora, mer
ced a ese contrato, ninguna 
avería debía durar más de 
24 horas, algo que con la 
pérdida del carácter públi
co ya está cambiando: una 
avería se pone en dos días, 
y dar de alta una línea que 
antes estaba en una media 
de 3 días ahora se está co
locando en más de 15. La 
calidad se está bajando, 
“por una parte Telefónica 
dice que quiere mantener 
esa calidad y por otra 
detrae los medios para 
mantenerla, sus palabras 
son pura y dura contra
dicción”.

Nadie sabe adonde 
va Telefónica, salvo los 
propios interesados. Ya em
piezan a sonar las cifras y 
se cree que desde el Con
sejo de Administración que 
preside el amigo de Aznar, 
Sr Villalonga, de los 65 mil 
empleados que hay actual
mente en Telefónica se 
quiere prescindir en los 
próximos tiempos de 
20.000. A Albacete le afec
tará mucho más porque la 
actividad que aquí se está 
desarrollando se irá paula
tinamente trasladando a 
otras ciudades como Valen
cia o Madrid. El mundo de 
las nuevas tecnologías, 
como reiteradamente se ha 
venido anunciando, en el 
mundo de las telecomuni
caciones restringirá en más 
de un 30% la plantilla de 
Telefónica. Ser empleado 
de la compañía ha dejado 
de ser sinónimo de trabajo 
fijo para toda la vida.
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Antes era un servi
cio de 24 horas donde se 
atendían simples consul
tas de quien no quería 
acercarse en persona a la 
central provincial. Ahora 
se ha convertido en la úni
ca vía de comunicación 
con la empresa. Debido a 
que no hay suficientes 
operadoras para mante
nerlo la mayoría de llama
das se desvían a una em
presa llamada Extratel 
ubicada en Madrid, Barce
lona y otras tres grandes 
capitales de provincias. Si 
usted llama al 004 lo más 
normal es que le salga una 
operadora ubicada en Bil
bao o Vitoria que ensegui
da detecta que usted llama 
desde Albacete. Ante la 
imposibilidad de este pe
riodista de entrar física
mente en la central de te
lefónica para hablar con 
un interlocutor de la em
presa y conocer la opinión 
de ésta, he llamado al 004 
para recabar un interlocu
tor. Salió una señorita, me 
presenté y solicité una en

trevista con alguien cuali
ficado, me pasó a un de
partamento llamado de co
mercial donde un chico, 
después de mis explica
ciones, intentó pasarme a 
otra persona, hasta ahí lle
gó la comunicación, tras 
esperar cinco minutos de 
reloj para ver si salía al
guna voz que respondiera 
a mis preguntas decidí 
colgar ante el silencio 
manifiesto. Según hemos 
podido saber este servicio 
está atendido por personas 
sin la suficiente especia- 
lización, formación y co
nocimientos, ganan un 
30% menos que las ope
radoras de telefónica y tie
nen contratos en precario. 
Las consultas que se pue
den hacer en este servicio 
son sobre el consumo de 
su teléfono, averías, cam
bio de titular en el teléfo
no, alta de línea, informa
ción de productos y servi- 
cios, y, aunque la señorita 
no me lo dijo, me imagi
no que quejas relativas a 
errores en el recibo.

.  ¿Quien centróla 
Teleloniea mine fin

de las MaUMesP
Telefónica siempre 

fue una empresa semipúbli- 
ca. El Estado tenía el 21% 
de las acciones y el resto 
diseminado en pequeños 
accionistas que a la hora 
de tomar decisiones no te
nían un peso específico en 
el Consejo de Administra
ción.

Al tomar la deci
sión de su privatización el 
estado vende ese 21% que 
cae en manos del núcleo 
duro de la Banca (BBV, 
Argentaría y Caixa) que 
así pasa a controlar la 
empresa y que compra un 
3% más. Se les une el 
Banco de Santander que 
compra un 1%. El hecho 
de que una parte la con
trole Argentaría significa 
que a través de ella tam
bién tiene un control el 
estado. Ese 25% de accio
nes en poder de la Banca 
le da el poder absoluto 
sobre la empresa. El otro 
75% está muy disemina

do y en un porcentaje muy 
alto lo componen las fa
mosas “i n a t i l d e s ¿qué 
español no tiene alguna 
acción de telefónica?. Sin 
embargo ese 75% no está 
representado en el Conse
jo de Administración por 
la dificultad que existe 
para aglutinarlo, “se in
tentó unir de alguna ma
nera las acciones que tie
nen los empleados de te
lefónica pero resultó 
muy complejo porque 
hay que llevar un siste
ma de delegación que 
resultó muy complica
do”, nos comenta Ramón 
Martínez representante de 
UGT en la empresa, para 
quien si complicado fue 
intentar hacerlo con los 
empleados, a nivel gene
ral resulta casi imposible. 
No obstante, es difícil de
cir que alguien no sea 
usuario de telefónica y en 
su familia no tenga algu
na acción de la misma.
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Contestador 
automático gratis: el 

truco para no Reidor ni 
una peseta

Subirán las tarifas 
para las rentas bajas

Debido al criterio 
social que tenía antes la 
compañía, se aceptaban 
las inversiones que no 
eran rentables en el mun
do rural y que, por tanto, 
no llegaban a amortizarse 
en lo que es la telefonía 
básica. El coste del man
tenimiento era mucho ma
yor que lo que se aporta
ba en el recibo. A cambio 
se compensaba con las 
grandes áreas de negocio 
estableciendo así un equi
librio. Lo que perdía por 
un sitio lo ganaba con cre
ces por otro. La política 
era cobrar al usuario de a 
pie de acuerdo a su nivel 
de renta. Con la llegada de 
la privatización subirán 
las tarifas locales (metro
politanas) y bajarán las 
nacionales e internaciona
les. La política de Telefó

nica es que 
aquel que quie- 

' ra un servicio 
í lo tendrá que

Pagar- Está
previsto que se

Í atienda dentro 
de unos niveles 
o parámetros,

donde habrá clases de 
clientes, aquellos cuyos 
recibos pasen de unas can
tidades pagarán propor
cionalmente menos y ten
drán garantizada atención 
privilegiada. Esta subida 
no sólo afectará al espacio 
rural sino a todo el usua
rio de telefonía básica: a 
las personas que llamen 
menos, estén donde estén, 
la cuota de conexión les 
subirá más que a una pe
queña empresa que hace 
muchas llamadas.

Se pagará más aun
que no se llame y eso afec
tará, principalmente, a las 
rentas bajas.

Algo, por otra par
te, que no deja de sorpren
der habida cuenta de los 
140 mil millones de bene
ficios que ha obtenido la 
empresa el pasado año, los 
180 mil millones previstos 
para este y el aumento en 
otros 50 mil millones que 
se prevén para el próximo 
año. Se despojará a Tele
fónica del aspecto social 
para adorar, directamente 
al becerro de oro.

Ultimamente telefó
nica está lanzando un mar
keting muy agresivo rega
lando a los usuarios que 
no lo tengan el contesta
dor automático. La habi
lidad de los nuevos gesto
res para no perder ni una 
peseta no tiene límites. 
Antes, si llamabas a al
guien y no estaba en casa 
no se establecía la comu
nicación y por tanto tele
fónica no cobraba un duro 
aunque, por el simple he
cho de dar la señal, se po
nen en marcha unos me
canismos de comunica
ción en las centrales de 
conmutación. Aunque na
die descuelgue al otro lado 
de la línea, estás ocupan
do enlaces y equipos de 
comunicación y sin em
bargo telefónica no factu
ra nada y esa llamada se 
pierde porque no se ha es
tablecido la comunica
ción. Entonces, ahora, te
lefónica para no perder 
ninguna llamada, ha pues

to en marcha el servicio 
contestador gratuito que 
no le supone prácticamen
te ningún coste.

Si todo el mundo 
tiene puesto este servicio, 
al llamar, aunque no esté 
la persona, saltará el con
testador y no se perderá la 
llamada que antes se per
día, que es lo que preten
den los nuevos gestores, 
porque por el mero hecho 
de descolgar telefónica ya 
cobra.

Incluso si llamas a 
alguien que esté comuni
cando saltará el contesta
dor automático, esta me
dida puede llevar a equí
voco al que llame, porque 
pensará automáticamente 
que esa persona no está en 
casa cuando sí lo está.

Como habrán obser
vado, paga el que llama no 
al que le regalan el servi
cio contestador que ade
más de tener un nuevo ju
guete le hace un servicio.
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Formas de casarse en Albacete

Matrimonio religioso 
¿Qué se necesita?

Matrimonio civil 
¿Qué pasos dar?

Lo primero que se 
exige el la Partida de Bau
tismo, que se expide en la 
parroquia donde el interesa- 
do/a fue bautizado.

Si uno de los contra
yentes vive fuera de la dió
cesis donde se va celebrar el 
matrimonio, es necesario 
pedir un certificado de sol
tería eclesiástico.

Los dos novios deben 
acudir a la parroquia de la 
diócesis a la que pertenezca 
al menos uno de ellos, para 
realizar el consenso. El pá
rroco redacta una solicitud 
y la envíe al Ayuntamiento, 
éste debe publicar las amo

nestaciones y exponerlas 
durante tres semanas conse
cutivas.

Para poder casarse se 
deben efectuar unos cursi
llos prematrimoniales, que
se hacen en las parroquias, 
los imparten sacerdotes ex
pertos en este sector, y que 
además deciden la obligato
riedad y la duración del cur
sillo.

En el caso de que el 
matrimonio vaya a celebrar
se fuera de la propia dióce
sis, se necesita una declara
ción y un permiso del párro
co de la diócesis donde se 
efectuó el consenso.

Primero hay que arre
glar el papeleo, los 
docuementos necesarios 
son: Certificado literal de 
nacimiento, expedido por 
el Registro Civil del lugar 
de nacimiento,- Certifica
do de residencia del Ayun
tamiento de la población 
en la que se haya residido 
durante los últimos dos 
años; Certificado de resi
dencia actual.

Después de presentar 
los documentos se publican 
las amonestaciones por el 
Ayuntamiento durante tres 
semanas seguidas.Luego los 
novios, se presentarán en el 
Ayuntamiento, con el certi
ficado de que las amonesta
ciones han sido publicadas, 
para firmar el Consenso.

El plazo ha de cele
brarse en un plazo que va de 
cuatro días a seis meses, 
después de éste, el certifi
cado caduca.

Acompañará a la pa
reja un testigo, mayor de 
edad que conozca a ambos 
contrayentes, y manifestará 
que el matrimonio no incu
rre en prohibición alguna. 
La ceremonia puede cele
brarse en cualquier Ayunta
miento de España.

Otro paso es el che
queo médico al que se de
ben someter los novios, para 
así evitar cualquier proble
ma genético, estos análisis 
se pueden hacer en la Segu
ridad Social.

Después hay que acla
rar la situación familiar, lo 
aconsejable es el régimen de 
separación de bienes, pues 
se adapta perfectamente a la 
situación familiar de hoy.

Para garantizar la le
galidad del enlace debe ha
ber dos testigos, elegidos 
entre los amigos o parientes 
más queridos, al finalizar la 
ceremonia deben firmar 
después de que lo hagan los 
novios.
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Cuando la novia 
acompañada de su padre o 
familiar más cercano, entra 
en la iglesia, los parientes, 
los testigos y el novio tiene 
que estar en sus lugar fren
te al altar: a la derecha se 
coloca la familia del novio 
y a la izquierda la de la no
via, ésta se arrodillará a la 
izquierda del novio. Al final 
de la ceremonia saldrán ya 
todos juntos.

La decoración floral 
de la iglesia, del coche, y de 
la sala de recepción corren 
a cuenta de la familia de la 
novia, por su parte, el novio 
paga el ramo de la novia.

Del gasto que genera 
la música se encarga la fa
milia de la novia. Si existe 
órgano en la parroquia hay 
que ponerse de acuerdo con

Otros aspectos de una boda
el sacerdote.

Las invitaciones se 
deben enviar a los parientes 
y amigos con dos meses de 
antelación, y éstos deben 
confirmar o no su presencia.

Las alianzas las debe 
comprar el novio, acompa
ñado por la futura esposa, 
que le ayudará en la elec
ción y en las medidas de los 
anillos. El día de la boda, el 
novio deberá llevar las 
alianzas en el bolsillo inte
rior de su chaqueta.

La recepción se orga
niza generalmente en un 
buen hotel o restaurante, 
escogido por los novios. 
Para la comida en una mesa 
única, se preparará una en 
forma de herradura, con los 
comensales colocados en

los lados exteriores y los 
novios en el centro. La no
via estará a la izquierda del 
novio, con el suegro y junto 
a éste, la suegra.

Si la comida es en 
mesitas, se colocará una 
mesa central con los novios

con sus amigos más íntimos, 
en otra mesa la madre ella, 
el padre de él y un testigo, 
en otra mesa la madre de él, 
el padre de ella y otro testi
go, o también, y esta forma 
es la más utilizada, una 
mesa única para todos.

Lo que hay que 
preparar antes de la boda

Cuatro meses antes: Elección de testigos, tramita
ción de los documentos, chequeo pre-matrimonial y elec
ción de los trajes.

Dos meses antes: Decidir el lugar donde se va a ce
lebrar la cermonia y la invitación, enviar las tarjetas, depo
sitar la lista de bodas.

Tres semanas antes: Escoger las alianzas, buscar 
alojamiento a los invitados que viene de fuera, escoger el 
coche, elegir la decoración floral.

- S ITUADO EN EL CENTRO DE ALBACETE
- H ABITAC IONES  TOTALMENTE EQUIPADAS
- SERV IC IO  DE CAFETER IA  Y RESTAURANTE
- AMBIENTE FAMILIAR

H o t e l

t im lg o
C/Carm en, 42  

0 2 0 0 5  ALBACETE

AMPLIOS SALONES PARA BODAS Y CELEBRACIONES 
Capacidad para 600 personas

Ven a pedir presupuesto sin compromiso, Reservas: 52-11-55

LA VOZ DE ALBACETE/ 27

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #47, 2/11/1997.



□  e P O R T E S

El otoño trajo la 
caída de Duque

■ Javier Palomero

o da el Albacete con entre
nadores a su medida. La 
caída de Duque no es sino 
la crónica de un cese que, 
con cada partido, parecía 
ser el deshoje de la 
margarita: “caerá o no cae
rá” era el ruido de fondo 
de la afición .

Algo sonaba a des
encajado desde el principio 
y el aficionado, siempre 
hipersensible, lo captó. Su 
primer partido frente al 
Alavés y aquel 5-1 le bajó 
a su propia realidad y des
de entonces no levantó ca
beza. Menos mal que, por 
aquel entonces, su único 
pensamiento era comenzar 
bien la liga. Al igual que el 
año pasado la historia se 
repite. Cinco partidos duró 
Manolo Jiménez y 10 
Sánchez Duque. En ambos 
casos, la confianza deposi
tada en ellos por el Conse
jo de Administración del 
Albacete Balompié se per
dió. El presidente Argan- 
doña se resistía a no darle 
las oportunidades necesa
rias para no ser tildado de 
precipitado, pensaba que el 
míster era capaz de reac
cionar y sacar un as de la 
manga, pero Duque no te
nía ninguno. Carecía de 
personalidad ganadora y de

vocación de mago. Entre
nador sin recursos a la vis
ta, pensaba que en esto del 
fútbol todo se arregla a 
base de correr mucho y lu
cha sin cuartel. En el caso 
de LSD, más que los resul
tados, lo que ha cantado ha 
sido el sistema de juego y 
su incapacidad para sacar 
mejores rendimientos a 
una plantilla que todos 
piensan puede dar más de 
sí.

No es un banquillo 
fácil el del Albacete, tam
poco es una afición la de 
esta ciudad dispuesta a ha
cer excesivas concesiones, 
el síndrome de los cinco 
años en primera pesan 
como una losa a la hora de 
exigir juego y resultados al 
entrenador de turno, sobre 
todo en casa. Duque no 
supo entender que la con
fianza de la afición está 
reñida con el miedo a per
der. Le faltó alegría 
escénica y le sobró preocu
pación por lo que decían de 
él los medios informativos. 
Acostumbrado en el 
Leganés a la complacencia 
informativa, abusó del “yo 
siempre digo lo que pien
so ” y acabó perdiendo los 
papeles y atrapado en sus 
propias contradicciones.

Poco rumbo tenía 
este Albacete de Duque 
que en ningún momento 
dio la sensación de ser un 
equipo bien armado y con

una mentalidad arrollado
ra. Su cabezonería para 
poner a unos y no jugar con 
otros le ha llevado a su pro
pia autoinmolación. Cuatro 
partidos le ha costado en
tender que Vanic era y es 
el hombre clave en el jue
go del Albacete, su magní
fica segunda parte frente a 
Las Palmas jugando en su 
posición natural, fue el de
tonante que arrastró a Du
que hacia el abismo y le 
dejó en evidencia. En todo 
este asunto hay que reco
nocer que anduvo muy len
to de reflejos. Como se 
suele decir reaccionó tarde 
y no le acompañó la suer
te.

Tras el cese, des
cansado sí que habrá que
dado. Aunque a la afición 
le va a resultar muy difícil 
digerir que alguien se lle
ve 60 millones por la his
toria de un fracaso. Sin 
duda, le ayudarán para le
vantar el ánimo en este oto
ño donde su caída ha sido 
acompañada por la de mi
les de hojas. Que no diga 
que no le hemos ayudado 
a poner un poco de poesía 
en su despedida. Ahora 
Miguel Naharro será el en
cargado de conducir la 
nave blanca.

líos Jfílora
R e s ta u r a n te  -  C a fé  -  C h u r r e r ía

- Jgarbncon
- ga lon es

UiMráU Climatixados
’ -y 'o d n  clase de

- 1* Celebraciones

*5'»os. ^/alcó 22 
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LA VOZ DE ALBACETE/ 28

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #47, 2/11/1997.



Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #47, 2/11/1997.



En esta época, 

además de las flores 

y las visitas al ce

menterio, son típ i

cos los dulces de 

los Santos, siempre 

que hay una ce le 

bración en España, 

se acom paña  con 

dulces y esta época 

también los tiene.

Juan Carlos 

M artínez, de la 

Confitería Verga- 

ra, nos puso al día 

sobre los productos 

de esta época, en la 

que d e s tacan  los 

Huesos de Santo.

Dulces típicos para 
un día tradicional

Los Huesos de 
Santo se 

empiezan a 
vender unos diez 
o doce días antes 

del día 1 de 
noviembre

Huesos de 
Santo

Este dulce de noviem
bre se hace con una masa pa
recida a la del mazapán (azú
car, huevo y almendras), se 
trata de un rollito hueco y su 
elaboración es lenta y traba
josa, por lo que su precio es 
elevado, unas 2.900 pesetas el 
kilo.

Los Huesos de Santo se 
empiezan a vender unos diez 
o doce días antes del día 1 de 
noviembre, y la mayor parte 
de la demanda se produce el 
mismo día de Todos los San
tos.

Buñuelos de Viento y Tallos
Otro dulce típico de

distinta, también se los 
conoce como roscas, ro-

la época es el Buñuelo de sas, etc.
Viento, relleno de crema 
y hecho con azúcar, ha- En definitiva, en es-
riña, canela, aceite, hue- tos días aumenta la venta
vo y agua, se amasan y se en las pastelerías, a pesar
fríen en la sartén. de que productos tan tra-

También se consu- dicionales como tartas y
men los Tallos, tienen la pasteles se abandonan por
misma masa que los bu- estos días.
fiuelos, pero la forma es

funeraria
A LBACETE

funeraria
SA LA S

LA MAS  A M P L IA  O R G A N IZ A C IO N  A SU S E R V IC IO

FER IA , 3 g a B  Grupo Eurofunerarias
A LB A C E TE  w  T lf .  21 8 8  9 2
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0 0  C I E D A D

Flores para los Santos
■ Jo sé  L. Royo

La tra d ic ió n  
dice que el día 1 de 
noviem bre (Día de 
Todos los Santos), 
se debe visitar a los 
fam iliares, amigos 
o conocidos falleci
dos; es un día de fa
m ilia, de acudir al 
cem enterio para v i
sitar a los difuntos, 
rezarles un poco y 
llevarles flores.

Para las floristerías 
hay muchos días impor
tantes - el Día de la Ma
dre, San Valentín...-, pero 
ninguno lo es tanto como 
el 1 de noviembre. Fiesta 
nacional, obligado com
promiso social. La gente 
se agolpa durante los días 
previos a las puertas de las 
floristerías para adquirir 
las flores que van a depo
sitar, en señal de cariño, 
sobre las tumbas de sus 
seres queridos.

Las flores que más 
se llevan

Según Manoli, de 
Floristería Sánchez, la
especie más solicitada es 
el clavel, aunque también 
se lleven en menor pro
porción, rosas, gladiolos, 
ave del paraíso, ester- 
lisias,iris,...

Otra de las flores 
más demandadas, después 
del clavel, es la margari
ta, elegida principalmen

te porque aguanta mucho 
tiempo sin marchitarse.

La flor que última
mente ha dejado de pedir
se, es el crisantemo, ya 
que la suele comprar la 
gente de mayor edad.

Una docena de cla
veles puede alcanzar este 
año las mil pesetas duran
te esta época, aunque tam
bién la podemos encontrar 
por 600.

Existe un problema 
que las floristerías denun
cian continuamente. Du
rante las fechas de mayor 
índice de venta, vendedo
res ambulantes ilegales, se 
colocan una o dos esqui
nas antes de una tienda de 
flores, aprovechando las 
colas que se organizan y 
ofreciendo las flores a pre
cios más bajos, hacen la 
competencia de manera 
ilegal.

Muchas veces, la 
policía los desaloja, pero 
siempre cuando han ven
dido una gran cantidad de 
su mercancía, y han fasti
diado el negocio a traba
jadores honrados. Esto es 
algo de lo que el Ayunta
miento debería de encar
garse de forma urgente.

SERVICIOS
FUNERARIOS Laureano ZaÍníUa , S. L.

S E R V I C I O  P E R M A N E N T E

rmisTCRRE. f .n .
seguros

LAUREANO ZAFRILLA MARTINEZ
AvcIa. IsaL>eL Ia CatóIíca, 20 

TLf. 967/21 52 05 - 21 58 09 
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Javier Palomero

El pasado día 26 de Oc
tubre se celebró en el Audito

rio Municipal de Albacete la 3a 
Copa de Castilla La Mancha de 

Culturismo junto con la Comunidad 
Valenciana y la Murciana formando 

un triangular. Dicha competición fue 
organizada por el Gimnasio Pasadena de 

Albacete y contó con la presencia de 20 
participantes de las diferentes categorías 

y dos mujeres que compitieron en la moda
lidad Fitness.

En la categoría A en peso ligero 
sénior de 60 a 70 kilos resultó vencedor Huseim 

del Gimnasio Pasadena de Albacete, destacó por 
su simetría, buenas proporciones y calidad muscu

lar. En la categoría B en el peso medio ligero de 70 
a 75 kilos, resultó muy competida por la calidad de 

los tres participantes llevándose el triunfo el murciano 
David Castaño. En la categoría C en el peso Medio Pe

sado de 75 a 80 kilos, la victoria fue para Carlos Quintana 
de Manzanares con una parte superior muy buena a falta de 

retoque en las piernas. En la categoría C en el peso pesado 
ligero de 80 kilos en adelante resultó vencedor Francisco Ma

rra de Talavera de la Reina con un físico muy completo.En 
Fitness resultó vencedora Emilia Muñoz de Catarroja (Valencia) 

con una buena coreografía y un físico muy armónico.
Unas 300 personas siguieron las evoluciones de los 

culturistas. A raíz de este campeonato se ha formado una selección 
de Castilla La Mancha que representará a la región en los próximos 

campeonatos de España que tendrán lugar el 2 de Noviembre en Sitges. 
El equipo lo componen Huseim, Daniel Torregrosa, Francisco Marra y 
Carlos Quintana.

OROAHIÍWO»15
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R A D I C I Ó N

Yes que su cultura la ha adquirido 
día a día, de sol a sol. En la huerta, 
en los majuelos y en los resecados 

barbechos de Abengibre, pongamos 
por caso. O en el casino del pueblo 

“echando la partía”

El a b u e lo  Pe-  
zo te  es un hom bre  
v ie jo  y de n u e s tra  
tierra . En e lla  nació  
hace  un bandujo  de 
años y en e lla  vive 
t o d a v í a ,  y q u i e r a  
D io s  q u e  p o r  m u 
chos años.

Y como él dice: 
“Nunca me he estremeció 
de aquí. Ni falta que me 
ha hecho porque no me ha 
sio preciso, a Dios gra
cias”.

Se llama... ¡y quién 
se acuerda!.

Desde el mismo día 
en que se caló la boina, y 
de eso hace ya 
“munchismo tiempo”, de
jaron de llamarle por su 
nombre de pila.

Y hasta hoy, en que 
hasta los rebrotes más tier
nos de las ramas de su 
frondoso árbol se identifi
can como “los Nietos de 
Pezote”.

A él no solo no le 
importa. Al contrario, le 
agrada el cariño con el que 
le llaman por su mote.

Es un hombre entra
ñable, de los que jamás 
deberían morirse para que 
no perdiéramos la riqueza 
que supone su saber del 
mundo y de sus cosas, a 
pesar de que su paso por 
la escuela fuera escaso.

Y es que su cultura 
la ha adquirido día a día, 
de sol a sol. En la huerta, 
en los majuelos y en los 
resecados barbechos de 
Abengibre, pongamos por 
caso. O en el casino del 
pueblo “echando la par
tía”. En la procesión so
lemne de San Miguel

Arcángel, patrón del pue
blo.

Asistiendo al albo
roque con que celebraba 
un trato en la feria de un 
pueblo de al lado.

O sentado simple
mente a la puerta de su 
casa solariega, mucho más 
vieja que él, en una silla 
baja de anea rancia, con
templando el paso de la

vida.
Hace unos días pasé 

ante él y tuve el privilegio 
de charlar un rato. Mien
tras nos fumamos un ciga
rro de tabaco verde que 
liamos de su petaca.

Me comentaba la 
tan mala como vieja cos
tumbre, y recientemente 
con mayor frecuencia a 
raíz de las últimas salva

jadas terroristas, el uso de 
la frase “hijo de puta” para 
referirse a alguien en el 
tono más denigrante y 
ofensivo.

No tiene nada a fa
vor, pero tampoco en con
tra, de esas mujeres que se 
ganan la vida comercian
do con su cuerpo, tal y 
como dice que nos han 
enseñado a interpretar su 
peculiar manera de 
ganarse la vida.

Ha oído que es la 
profesión más vieja del 
mundo, y a su entender es 
una mentira enorme, pues 
no cree que los primeros 
habitantes de la Tierra co
locaran las primeras pie
dras de toda la evolución
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Porque vamos a ver. Tomar una copa con una señorita “que fuma y te habla de 
tú”: ¡Es pecado!. Y defraudar a la Hacienda Pública unos cientos de miles de 

duros pues, sencillamente: ¡No está bien!.

humana a base de “tirar de 
pinganillo” y revolcarse 
con una maciza prehistó
rica que se prestaba a ello 
a cambio de una piel de 
dinosáurio o de un trozo 
de pedernal.

Tiene gracia el 
abuelo. Y puede que no le 
falte razón en su peculiar 
interpretación de algunos 
hechos históricos. Al fin y 
al cabo nos han estado en
gañando tanto tiempo, 
desde la escuela, que pue
de que lleve razón.

Y es que las hojas 
de los árboles no nos de
jan ver el bosque.

Porque vamos a ver. 
Tomar una copa con una 
señorita “que fuma y te 
habla de tú”: ¡Es pecado!. 
Y defraudar a la Hacien
da Pública unos cientos de 
miles de duros pues, sen
cillamente: ¡No está bien!. 
Llevar a cabo una opera
ción de quiebra, merced a 
la cual familias enteras se 
quedan con una mano de
trás y otra delante y el “ce
rebro” que lo ha urdido se 
embolsa un “bandujo de 
millones”, es una golfada. 
Pero si el traumatizado 
mangante, se “encama”

con una mujer, víctima tal 
vez de la hábil liquidación 
de su empresa, y que para 
vivir le ha de vender me
dia hora de su tiempo y de 
su cuerpo por cinco mil 
pesetas... ¡Eso es un peca
do y gordo!. Y lo que es

peor: provocado por ella 
que se quitó la mano de 
delante.

Sinceramente, creo 
que a nuestra sociedad ac
tual le hace falta un pro
fundo reciclaje para salir 
de la enorme crisis en que 
está inmersa. Crisis de 
valores, naturalmente.

Pero volviendo a las 
formas de expresarse 
atinadamente y a tono de 
los juicios a emitir, yo re
cuerdo, siendo un zagal 
incipiente, el haber sido

testigo de una agria con
versación entre dos perso
najes de distinta condición 
y cargo. A la sazón, un 
cargo de los viejos sindi
catos verticales y un obs
curo edilillo de pueblo.

Llegado un momen
to, y como punto álgido 
del devaneo verbal, sur
gieron los improperios y 
las descalificaciones de 
todo tipo, incluso en lo 
personal. Aquello duró el 
tiempo justo y suficiente 
como para que, 
dinamizados por el acalo
ramiento propio de las cir
cunstancias, el personaje 
de superior condición, tras 
recibir y soportar con 
educadísima apostura una 
tremenda andanada de in
sultos y groserías de parte 
de su encolerizado conter
tulio, contestárale firme y 
tajante y con una correc
tísima pronunciación: 
¡¡Mal nacido!!.

Creo que estuvo 
acertadísimo con el califi
cativo, al margen de tomar 
partido en el lance, pues 
habiendo sido parido por 
su madre, él y solamente 
él, por su conducta poste
rior, había sido el merece

dor de que se valorase mal 
su presencia en el mundo, 
y no la honra de su madre.

Vengo a demostrar 
con esto.que nuestro re
chazo a los actos terroris
tas y a tantos otros que en 
modo alguno son de reci
bo, por ser latente y ma
nifiesto, conlleva las más 
de las veces errores de ca
lificación que solo pueden 
ser dispensados por nuestra 
cortedad intelectual y enorme
mente desproporcionada con 
los sentimientos. Máxime si 
además se lleva la razón.

Es muy breve y muy 
sencillo, y sobre todo 
enormemente expresivo el 
decir: ¡Mal nacido!. O 
simplemente ¡Salvaje!. 
Sin necesidad por tanto de 
buscar otros complemen
tos con los que, inadverti
damente se ofende a otras 
personas y se le falta al 
respeto, que en su justa 
medida merecen las seño
ras putas, por ejemplo, 
entre las que seguramente 
las habrá que además ha
yan sufrido en sus propias 
carnes los rigores del te
rrorismo.
Miguel Cebrián

Comandante Molina, 10 - A, 2 ° L  
Tlf. (967) 21 29 55 - 02005 ALBACETE

& cilbain
IBTiTMlllffiM

VENTA50V.P.O 
3 Y 4 dormitorios 

garaje
mensualidades de 

27.000 pts.

S. Agustín,14 
Tlf. 2112  52
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Almansa
Concurso para adjudicar la 
señalización de la ciudad

□  R O V I N C i A
■José L. Royo

Villarrobledo
Se aprueba en el Pleno la 

construcción de un depósito de 
agua

El PP en contra del sistema de 
adjudicación de las obras

El proyecto para la 
construcción de un nue
vo depósito de agua para 
el abastecimiento urba
no, ha sido aprobado por 
unanimidad en la sesión 
plenaria. El importe total 
del proyecto es de 
119.654.232 pesetas.

Desde el año 1.991, 
en el que se produjeron los 
primeros problemas de 
abastecimiento, la cons
trucción de un nuevo de
pósito se ha convertido en 
una cuestión prioritaria 
para el Ayuntamiento.

El nuevo depósito 
de agua se ubicará al lado 
del Colegio Giner de los 
Ríos, y tendrá una capa
cidad de 5.000 metros 
cúbicos.

El proyecto incluye 
la construcción de un de
pósito de hormigón pren
sado, decorado con ladri

llo de caravista, teniendo 
previsto también la crea
ción de una zona verde y 
acerado. El plazo previs
to para la finalización de 
las obras es de seis meses.

Por otra parte, el 
grupo popular, por medio 
de su portavoz, Bernardo 
Cabañero, se opuso al 
pliego de condiciones 
para la adjudicación de las 
obras, al creer que no es 
el sistema correcto para 
actuar con objetividad.

La mesa de contra
tación de las obras estará 
formada por el presidente 
de la corporación, un 
miembro del grupo popu
lar, otro del socialista, el 
interventor, el oficial ma
yor, el ingeniero técnico 
de Obras Públicas munici
pal y el secretario del 
ayuntamiento.

Se ha aprobado el 
pliego de condiciones 
económico-administrati
vas que rigen la adjudica
ción del contrato de sumi
nistro y colocación de se
ñalización informativa en 
la red viaria municipal.

Este contrato inclu
ye las siguientes tareas: 
redacción del proyecto 
técnico, instalación, ac
tualización, manteni
miento y conservación y 
explotación comercial.

Los elementos re
queridos son:

-Señales informati
vas fijas direccionales rela
tivas a equipamientos, dota
ciones, infraestructuras, ba
rrios y áreas urbanas o rura
les, municipios, vecinos, 
etc.

-Señales informati
vas direccionales de loca
lización de actividades y 
sedes de empresas comer

ciales e industriales, en las 
áreas y polígonos indus
triales.

-Pantallas 
de cristal líquido 
para emisión de 
mensajes de inte
rés municipal.

-M arque
sinas protectoras 
de personal en paradas de 
medios de transporte ur
bano.

-Soportes específi
cos para fijación de carte
les de publicidad 
comercialo espacios reser
vados específicamente a 
tal finalidad en las mar
quesinas anteriores.

El plazo previsto de 
la concesión será de 12 
años máximo desde la fir
ma del contrato. El plazo 
máximo para la instala
ción de los elementos es 
de 90 días desde la mis
ma fecha.

Casas Ibáñez 
Convenio para la instalación 

de una depuradora
El Ayuntamiento 

de Casas Ibáñez ha acor
dado realizar un convenio 
con la Consejería de 
Obras Públicas para la 
construcción de una 
depuradora de aguas 
residuales.

Este convenio posi
bilita la construcción, ex
plotación y mantenimien
to de las depuradoras de 
aguas residuales, que rea
lizarán conjuntamente la 
Consejería de Obras Pú
blicas de la Junta de Co

munidades de Castilla- 
La Mancha y los ayunta
mientos de Casas Ibáñez 
y Villamalea.

Además, el Ayunta
miento acordó transmitir a 
la Consejería de Obras 
Públicas que puede dispo
ner plenamente de la par
cela número 66 del Polí
gono 10, con una superfi
cie aproximada de 49.800 
metros cuadrados, y que 
será este lugar el elegido 
para que se lleven a cabo 
las obras.
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L i é t o r
Acuerdo del Ayuntamiento con la Junta para las 

inversiones en la Casa de Cultura

El delegado de Edu
cación y Cultura de 
Castilla-La Mancha, Fe
derico Pozuelo, visitó el 
municipio de Liétor para 
tratar sobre las inversio
nes que realizará la Junta 
para la construcción de la 
Casa de Cultura y la re
habilitación de la Iglesia 
Parroquial.

Durante su estancia 
en Liétor, Pozuelo mantu
vo una reunión con las 
asociaciones culturales de 
la localidad, acompañado 
por el alcalde, Mateo 
Alfaro. El delegado pudo 
comprobar las dificultades 
del terreno en el que se va 
a edificar la nueva Casa de

Cultura, que exige una ci
mentación de micropi- 
lotaje.

La cimentación ha 
sido adjudicada a la em
presa Terratest, especia
lista en estos trabajos, y 
que ejecutará la obra en el 
plazo de un mes, y costa
rá aproximadamente unos 
20 millones de pesetas.

Posteriormente se 
adjudicará el resto de la 
obra, que debe finalizar 
para finales de 1.998, su
perando los 43 millones 
de pesetas.

La Casa de la Cul
tura tendrá un superficie 
de 1.345 metros cuadra
dos distribuidos en tres

plantas.
El salón de actos 

tendrá una capacidad para 
300 personas y un esce
nario para todo tipo de es
pectáculos musicales y 
teatrales, y que se incor
porará a la Red de Tea
tros y Auditorios de 
Castilla-La Mancha.

En la entreplanta se 
ubicará la biblioteca y de
pósito de libros , y en la 
planta superior se coloca
rá el salón de lectura, de 
156 metros cuadrados, y 
un espacio de 180 metros 
cuadrados más que pue
den modularse en otros 
departamentos menores.

Elche de la 
Sierra

Conferencias 
sobre la tercera 

edad
El Club de Jubila

dos de la localidad de 
Elche de la Sierra orga
niza una serie de confe
rencias sobre el consumo 
y la calidad de vida en la 
tercera edad, junto con la 
Oficina Municipal de 
Información al Consu
midor, el Programa de 
Información Comunita
ria, la Casa de la Cultu
ra, el Ayuntamiento de 
Elche de la sierra, Con
sorcio de Consumo, Di
putación de Albacete y 
Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha.

El 3 de noviembre 
se tratará el tema de las 
dietas equilibradas.

El 10 del mismo 
mes el tema versará sobre 
la prevención de timos, el 
día 17 sobre cómo disfru
tar la tercera edad, y por 
último el 24 de noviembre 
la charla tratará sobre la 
oftalmología. Las confe
rencias serán a partir de 
las seis de la tarde y se 
desarrollarán en el Club 
de Jubilados San Blas.

restaurante DINO'SBAR

ESPECIALIDADES EN 
Judías con Perdiz, carnes a la brasa

F

pino i
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□  E G I O N

La
Confederación 

Hidrográfica del 
Guadiana a la 

espera de que la 
Junta construya 

los ramales 
secundarios

La Confederación 
Hidrográfica del 
Guadiana (CHG) ha con
dicionado el comienzo de 
las obras del trasvase 
Tajo-La Mancha hasta 
que no sepa si la Junta se 
va a hacer cargo de cons
truir los ramales secunda
rios, y el Gobierno man- 
chego estaría dispuesto a 
hacerlo, pero cuando 
comiencen las obras de la 
tubería principal.

El presidente de la 
CHG, Francisco Llerena, 
no pudo concretar si exis
te alguna dotación presu
puestaria para la construc
ción de esta gran tubería.

Por otra parte el di
rector general de Carrete
ras, Obras Hidráulicas y 
Transportes, José Martí
nez Guijarro, comentó 
sobre la paralización, por 
parte de una juez, de las 
obras del trasvase de Pi- 
cadas-Toledo porque po
dría perjudicar al medio 
ambiente que “el ser hu
mano debe ser incluido 
en el catálogo de la fau
na y flora a proteger”.

El sindicato CSIF advierte que los 
veterinarios de la Junta se pueden 

quedar sin gratificación por 
productividad

El sindicato CSI- 
CSIF manifestó en un co
municado de prensa que 
ha conocido que la Con
sejería de Agricultura de 
la Junta de Castilla-La 
Mancha parece que quie
re dejar sin gratificación 
de productividad a los ve
terinarios “después de 
pasarse todo el verano 
en turnos de guardia, sin 
tener obligación y sola
mente por su profe- 
sionalidad y sentido del 
servicio público, para 
poder atender posibles 
riesgos ante la alerta sa
nitaria producida por la 
peste porcina clásica”.

El sindicato cree 
que la Consejería de Agri
cultura de la Junta de Co
munidades “no debe per
mitir que la dirección 
general de la Función 
Pública se inmiscuya en 
asuntos que son de su 
entera competencia y así 
evitar la vejación y des
precio a este colectivo de 
funcionarios, más de un 
centenar, que pueden 
quedarse sin gratifica
ción”.

El CSI-CSIF quiere

informar al consejero de 
Agricultura, Alejandro 
Alonso, de que ahora “y 
mientras parecen bus
carse argumentos para 
dejar a este colectivo sin 
productividad”.

“Los veterinarios 
están de guardia ante la 
alerta sanitaria detecta
da en Toledo por la pes
te porcina clásica, por la 
lealtad a la delegación 
p r o v i n c i a l ,  
profesionalidad y para 
ayudar a los ganaderos, 
ya que no tiene obliga
ción de ello”.

Sigue diciendo el 
comunicado de prensa que 
“los funcionarios se pre
guntan si alguno de los 
que sí van a cobrar pro
ductividad este año van 
a cobrar productividad 
están de guardia como 
este colectivo veterina
rio, si el consejero va a 
permitir este agravio con 
sus compañeros y si se va 
a quedar callado si final
mente esta medida 
discriminatoria se adop
ta”.

Firmado el 
convenio entre el 
Ayuntamiento de 

Albacete y la 
Asociación de 

Esclerosis 
Múltiple

p 1 I nu n r p n r í n r r

El día 29 de octubre 
se firmó el convenio de 
colaboración entre el 
Ayuntamiento de Alba
cete y la Asociación de 
Esclerosis Múltiple de 
Albacete. El acto se desa
rrolló en la primera plan
ta del Ayuntamiento a las 
12 de la mañana.

En el convenio se 
contempla la creación del 
mayor centro de rehabili
tación de España, con el 
que podrá contar la Aso
ciación de Esclerosis Múl
tiple, situado en la calle 
Ejército esquina con la ca
lle Ciudad Real.

En la firma del con
venio estuvieron presentes 
Juan Garrido, alcalde de 
Albacete, y el presidente 
de la Asociación de Escle
rosis Múltiple de Alba
cete, Francisco Delgado 
Varcárcel.
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■ José L. Royo

ASAJA muestra su preocupación ante la brucelosis en el ganado manchego
La Asociación  

Agraria de Jóvenes 
Agricultores (ASAJA)
informa de que algunas 
explotaciones ganade
ras de la región superan 
la media del 2% de in
cidencia de la bru
celosis, que es la esti
mada por la Consejería 
de Agricultura.

Por este motivo, 
ASAJA ha enviado una 
carta al Director General 
de Producción Agraria del 
Gobierno de Castilla-La

Mancha, Javier García 
Martín, para poder re
unirse con él y tratar del

desarrollo de la campa
ña de saneamiento ga
nadero.

Esta organización 
agraria está preocupada 
por la situación que 
atraviesan algunos ga
naderos castellano- 
manchegos que poseen 
una cabaña ganadera 
con gran cantidad de 
animales infectados con 
la brucelosis.

Por ello solicitará al 
señor García Marín, ma
yor atención técnica y ma

terial a los ganaderos que 
tienen un foco de infec
ción en su explotación, y 
también en que puedan 
recibir una compensación 
por las pérdidas económi
cas ocasionadas por el sa
crificio del ganado.

A su vez solicitará 
la agilización en el envío 
de las Tarjetas Sanitarias 
a los ganaderos libres de 
casos de brucelosis, para 
que puedan solicitar cual
quier tipo de ayuda ofi
cial.

El PP regional 
se reúne para 
tratar sobre la 
Ley de Cajas

La Comisión regio
nal de Economía y Ha
cienda del Partido Popu
lar se reunió en Miguel 
Esteban (Toledo) para es
tudiar el desarrollo regla
mentario de la Ley de Ca
jas y los Presupuestos Ge
nerales de la Junta de Co
munidades de Castilla-La 
Mancha para 1.998.

La Comisión está 
compuesta por diputados 
regionales y representan
tes de las cinco Diputacio
nes Provinciales y de los 
Ayuntamientos de las ca
pitales de provincia, más 
Talavera de la Reina, ya 
que son los encargados de 
los temas económicos.

También estudiará 
dicha Comisión la inci
dencia de la Ley Orgáni
ca de los Presupuestos 
Generales del Estado y

de la Ley de Acompaña
miento de las Corpora
ciones Locales.

El Grupo Popular 
castellano-manchego en 
un comunicado, cifra en 
unos quinientos millones

los perjuicios económicos 
“causados en la hacienda 
autonómica por deficien
cias en la recaudación” del 
Gobierno Regional.

También ha detecta
do “anomalías sobre con
tratos y subvenciones”.

“La contratación es 
el Talón de Aquiles del 
Gobierno castellano- 
manchego y las subven
ciones un cajón desastre 
en el que los consejeros 
hacen mangas y capiro
tes”.

Presentados los informes de cuentas de la 
Región de los años 1.994 y 1.995

El Síndico de 
cuentas, Miguel Angel 
Cabezas de Herrera,
declaró que los infor
mes económicos del 
Ejecutivo, de los años 
1.994 y 1.995 se han 
tenido en cuenta las re
comendaciones de la 
Sindicatura y existe 
una mejora en el com
portamiento del Ejecu
tivo en la ampliación de 
créditos.

Cabezas indicó que 
en ninguno de los dos ejer
cicios existen prácticas o 
abuso, pero precisó que 
sus informes eran muy 
duros en varios aspectos 
relativos a la contabilidad 
patrimonial aplicada por

la Junta de Comunidades.
El informe de 1.994 

fue remitido a las Cortes 
en diciembre de 1.996, y 
el de 1.995 se transmitió 
en mayo del 97, en los que 
se solicita la comparecen
cia voluntaria del Síndico

para informar sobre los 
mismos, cumpliendo con 
la aspiración de acercar 
los resultados de la fisca
lización al cierre del ejer
cicio auditado para un 
control más eficaz.

La comparecencia 
prevista para el pasado 16 
de mayo, fue suspendida 
por el abandono de los 
parlamentarios del Partido 
Popular, excusando esta 
acción, el Secretario de la 
Comisión Parlamentaria 
de Presupuestos, el po
pular Pedro Peral, por
que no habían tenido tiem
po de estudiar la docu
mentación aportada por la 
Sindicatura de cuentas, ya 
que ésta les llegó el día 13 
de mayo. ^»MÉ|f¡Mgf¡iijj¡
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Las bofetadas 
no educan

Según afirma un es
tudio publicado reciente
mente, el castigo corporal 
no educa a los niños, sino 
que los vuelve mentirosos 
y violentos. La investiga
ción se basó en una encues
ta realizada a 807 madres 
con hijos de entre 6 y 9 
años. El 44% de ellas zu
rró a sus hijos un par de 
veces como mínimo duran
te la semana en que se ela
boró el estudio. Dos años 
después se hizo un segui
miento de esos niños y se 
comprobó que aquellos que 
habían sufrido un castigo 
corporal, mostraban un au
mento de su conducta anti
social. El informe asegura 
que, cuanto mayor y más 
frecuente era el castigo 
corporal, tanto mayor era la 
actitud negativa del niño, 
que consistía básicamente 
en engaños y mentiras, 
crueldad o desconsidera
ción con amigos y compa
ñeros, un comportamiento 
negativo en la escuela, con 
desobediencia a sus profe
sores, o destrucción de 
objetoss deliberadamente. 
Esos niños no mostraban 
arrepentimiento de sus ma
las acciones.

o t i c i a s  de

Sabroso pero 
peligroso
Durante los últimos 

años, los órganos de cerdo 
se habían convertido en un 
rayo de esperanza para las 
personas que necesitan ur
gentemente un trasplante. 
Sin embargo, un equipo de 
investigadores británicos 
acaba de descubrir que los 
tejidos de estos animales 
pueden ser muy peligrosos. 
Al parecer, existe un ries
go alto de que este tipo de 
trasplantes pueda provocar 
infecciones por virus en el 
cuerpo humano. Según los 
informes de la OMS (Orga
nización Mundial de la Sa
lud), el cerdo es uno de los 
reservorios (organismo en 
el que se desarrollan gér
menes patógenos y que es 
capaz de comunicarlos a 
otros) animales donde pro- 
liferan virus, en los pulmo
nes de los cerdos se desa
rrollan y «veranean» los 
agentes de la gripe epidé
mica. Se ha descubierto re
cientemente que el virus

sa l ud
responsable de la epidemia 
de gripe que en 1.918- 
1.919 acabó con la vida de 
veinte millones de perso
nas en cinco meses, era una 
cepa desconocida transmi
tida por los cerdos.

Remedio 
contra el dolor 

de muelas
El dolor de muelas es 

uno de los más molestos y 
lacerantes, aunque no es 
necesario recurrir a los 
analgésicos y calmantes 
para aguantar hasta la visi
ta al dentista. Una compre
sa de propóleo fresco es un 
remedio natural y eficaz. El 
propóleo es una sustancia 
segregada por las abejas a 
partir de las resinas de va
rios árboles coniferos que 
se usa desde hace siglos 
como bactericida y antibió
tico para combatir infec
ciones, tiene un efecto 
anestésico parecido al de la 
novocaína.Tiene propieda
des cicatrizantes y es ideal 
para prevenir gripes y ca
tarros. Este producto, que 
puede encontrarse en tien
das donde venden produc
tos de la colmena, se con
serva bastante tiempo en la 
nevera e incluso puede 
congelarse.

Jóvenes más 
sordos

El ruido es como 
cualquier otro excitante del 
sistema nervioso: la habi
tuación obliga a aumentar 
la frecuencia y la dosis. Y 
como todos los excitantes, 
de los que se hace un uso 
constante, provoca daños 
físicos y psíquicos. La gen
te joven se está quedando 
sorda y los científicos ale
manes achacan el problema 
a la costumbre, cada vez 
más arraigada, de escuchar 
la música con auriculares. 
Los investigadores de la 
Universidad Heinrich 
Heine, en Dusseldorf, lle
garon a esta conclusión 
después de estudiar a 1.800 
jóvenes de entre 16 y 24 
años, en los que encontra
ron una pérdida de oído 
considerable. Algunos te
nían incluso problemas 
para entender una conver
sación normal. Aquellos 
que escuchaban la música 
a través de auriculares du
rante más de dos horas dia
rias habían perdido hasta 
10 decibelios en su sensi
bilidad auditiva.

475 plantas medicinales con sus propiedades curativas y sus precauciones 
más de 450 alimentos con su valor nutritivo y curativo 
500 recetas de cocina mediterránea
más de 700 enfermedades, con sus causas y su curación de forma natural

Todo un m an an tia l de salud para toda la fa m ilia

Interesados en esta importantísima documentación bibliográfica llamad al
Teléfono: 50 96 09
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M o t o r M ercedes C lase A

■ Javier Palomero

Quienes asocian a la marca Mer
cedes coches grandes y ostentosos, 
se quedarán sorprendidos con el nue
vo modelo que la marca acaba de pre
sentar en sociedad y pues
to a la venta este mismo 
mes. La clase A es el primer 
modelo pequeño que ha de
sarrollado Mercedes. A pe
sar de que su precio pueda 
parecer un poco elevado, 
oscilará entre los 2,6 y los 
2,9 millones, queda justifi
cado por el alto nivel de 
equipamiento que lleva de 
serie y las notables cotas 
alcanzadas en seguridad.

En un período en el 
que los coches tienden a 
crecer, Mercedes ha desa
rrollado un coche de unas 
dimensiones de bolsillo. El 
clase A mide 3,56 metros 
de largo, casi igual que el 
R-5 y unos centímetros 
menos que el Seat 127, por 
lo tanto es más reducido 
que el Polo o el Clio. Sin 
embargo su habitabilidad 
es mayor a la de cualquie
ra de los mencionados al 
adoptar el concepto de 
monovolumen que le per
mite un habitáculo muy

amplio con unas di
mensiones externas 
muy reducidas.
Esta ganancia de 
espacio interior 
también ha sido de
bida a que Merce
des ha desarrollado 
una nueva familia 
de conjuntos de 
motor y de transmisión 
muy planos que han queda
do alojados debajo del co
che en una especie de do
ble fondo, normalmente 
los grupos están emplaza
dos en la parte delantera

del automóvil. Esta nove
dad ha traído como conse
cuencia que el motor ocu
pe menos hueco de lo que 
es habitual y por cuyo mo
tivo el capó sea muy corto 
y se gane en habitabilidad.

Con esta ori
ginal novedad Merce
des ha resuelto tam
bién la seguridad en 
caso de choque fron
tal pues el motor se 
desplazaría hacia aba
jo en vez de penetrar 
en el habitáculo. En 
cuestiones de seguri

dad, además, ofrece un es
tructura muy rígida y está 
equipado con todos los dis
positivos de seguridad ac
tiva y pasiva, desde el 
antibloqueo de frenos ABS 
hasta los cuatro airbags, los
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ran coche

laterales son opcionales en 
el mercado español.

Cabe destacar las 
posibilidades que ofrece su 
interior donde el asiento 
trasero puede desplazarse 
hacia delante y hacia atrás 
conforme se necesite más 
espacio para las piernas o 
para equipaje. Al igual que 
en cualquier monovolumen 
los asientos pueden retirar
se y tener más opción de

carga. Si se tiene en cuen
ta al asiento del acompa
ñante desmontable opcio
nal se alcanzan 72 posicio
nes distintas. Su interior 
está muy cuidado en todos 
los aspectos y la carroce
ría no produce ningún rui
do debido a la perfección 
en todos sus encajes.

Respecto al equi
pamiento de serie no le fal
ta de nada aunque ello ,

Las medidas de la Clase A marcan nuevas pautas.

como ya hemos dicho, re
percute en el precio que es 
un poco superior a los co
ches de su categoría. Se 
incorporan hasta 46 ele
mentos de los cuales cabe 
destacar el ABS, airbags 
para conductor y acompa
ñante, aire acondicionado, 
asiento conductor ajustable 
en altura e inclinación de 
la banqueta, bloqueo de 
arranque, dirección asisti
da, faros antiniebla, siste
ma de mantenimiento 
ASSYST que detecta las 
averías, etc. En cuanto a los 
niveles de confortabilidad 
se puede decir que son ex
celentes con una suspen
sión muy suave y carencia 
de ruidos aerodinámicos 
merced a lo bien perfilada 
de su carrocería.

De la clase A se 
pueden elegir tres líneas de 
diseño y equipamiento: 
Classic, Elegance y 
Avantgarde. El Classic es 
la línea joven, dinámica y 
multicolor con un motor de 
1,6 litros que representa la 
gama media de los motores 

de gasolina y 
d e s a r r o l l a  
una potencia 
de 102 CV. 
Lo que más 
en tu siasm a 
de este coche 
es su capaci
dad de recu
peración a ba
jas velocida

des por lo que resulta muy 
agradable su conducción 
en ciudad. El cambio de 
marcha manual es preciso 
y suave aunque existe la 
opción de cambio semia- 
utomático sin embrague y 
también automático. Sus 
consumos siguen la buena 
tónica general del vehícu
lo colocándose por debajo 
de lo que ofrecen otros 
modelos de la misma cate
goría. La línea Elegance 
con sólo 3,57 metros de lar
go demuestra en sus nume
rosos detalles que el estilo 
no es sólo una cuestión de 
longitud: listones de acero 
inoxidable pulido en los 
umbrales de las puertas, 
manillas con aplicaciones 
cromadas, llantas de alea
ción en diseño de 5 orifi
cios, volante y palanca de 
cambios de cuero y retro
visores en el color de la 
carrocería. La línea 
Avantgarde ofrece tren de 
rodaje deportivo en serie y 
neumáticos anchos entre 
otros elementos. La 
motorización diesel piensa 
sacarse para finales del 
próximo año.

La vocación de este 
coche no es competir con 
coches de su segmento 
como el Clio, Ford Fiesta 
o Seat Ibiza, sino que pre
tende situarse como una 
alternativa a modelos tan 
diferentes como el Audi3 o 
el Renault Scénic .
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■ LAURA DEMARÍA

Hay que estar 
muy desesperado 
para o p ta r por 
quitarse la ropa 
delan te  de cu a
trocientas lobas 
histéricas, mien
tras  el s iem pre  
cimbreante y hor
te ra  Tom Jones  
se en carga  de 
marcar el ritmo.

Y además de 
eso, tener la crea
tividad y falta de 
estim a personal 
sufic iente  como 
para planearlo de 
la forma más me
ticulosa posible: 
selección de per
sonal para entrar 
de lleno  en los 
ensayos, buscar 
la música, montar 
una coreografía y 
dar con el vestua
rio adecuado.

En una noche, un 
buen pellizco, con tal de 
mover las caderas como 
hacen en cualquier espec
táculo de boys que se pre
cie. Eso en teoría.

En la práctica, Full 
monty, la comedia más 
reída de la temporada, de

ver con el glamour propio 
de estos tinglados, no im
porta. La clave del asunto 
se encuentra precisamente 
ahí, en una historia nada 
convencional, contada con 
toda la naturalidad y el 
atrevimiento característi
cos del mejor cine inglés.

La vida de Gaz trans
curre en Shefñeld (Inglate
rra), y desde que le despi
dieron de una fábrica side
rúrgica, típica de la zona, 
pasa las horas en una ofi
cina de empleo, que tiene 
más pinta de autoescuela 
que de otra cosa, en com
pañía de su amigóte David, 
un parado como él, en lo 
que a trabajo se refiere y en 
alguna otra cosa que no 
tenga relación con la comi
da.

muestra que las situaciones 
más inusuales pueden con
vertirse en realidad, si es 
estrictamente necesario y 
los personajes se prestan a 
ello.

Aunque la surrealista 
idea de preparar un espec

táculo masculino, con 
striptease integral, que se 
cocina en la cabeza de Gaz 
( Robert Carlyle)- un para
do, divorciado y con un 
hijo pequeño, Nathan, al 
que quiere pero no puede 
mantener-, tiene poco que

Dos hombres solos 
enseñando chicha carecen 
de encanto. Sin duda, ha
cen falta refuerzos para 
causar sensación. Y dicho 
y hecho. A lo tonto, des
pués de casualidades y 
pruebas de selección, el 
grupo queda constituido.

Si alguien 
había pensado en 
un plantel de hom
bres escultóricos, 
bien dotados y con 
cierto sentido de la 
armonía, siento 
mucho tenerles que 
decir que los seis 
protagonistas dis
tan mucho de ser 
apolíneos.

Gaz es baji
to, hortera y mal-

«
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hablado; a David le mata su 
tripa; Gerarld a sus cin
cuenta y muchos es el en
cargado de enseñarles a dar 
un paso aquí y otro allá sin 
perder el compás -imagí
nense-, propuesto por las 
glorias musicales de los 70 
y 80.

Quedan todavía 
otros tres para completar la 
descripición del conjunto 
ye-yé.

La nota de color la 
pone Horse, un vejestorio 
negro, con una cadera algo 
anquilosada; también tene
mos a Lomper, un tipo sim
ple hasta decir basta, que 
vive con su madre, y por

último, Guy-por su nombre 
le conoceréis- la caricatu
ra homosexual y especial
mente dotada de Tarzán.

Con una panda así, 
pocas cosas normales ocu
rren, se lo aseguro.

Y se agradece, por
que no todos los días los 
directores de cine son ca
paces de contarnos histo
rias de gente normal, con 
sus miserias y complejos, 
de un modo directo y diver
tido.

Full monty es un
guiño a la carcajada conta
giosa y al aplauso colecti
vo. El guión es, sencilla
mente, perfecto; los acto

res parecen estar someti
dos a un objetivo 
indiscreto,porque consi
guen que sus personajes 
se muevan con acierto 
entre sus conflictos per
sonales, la ilusión y el 
miedo que les produce 
“montar el numerito” y 
la cutrez del mundo tan 
gris que les rodea.

Peter Cattaneo, el 
director de esta hilaran
te obra, ha demostrado 

que se pueden tratar temas 
comprometidos, tristes, 
duros y hasta críticos, sin 
perder de vista algo tan 
esperanzador como la risa.

Si Full monty se hu
biera planteado incidiendo 
en la falta de trabajo y en 
el resto de las penas de 
cada uno, el striptease ha
bría tenido un tono desga
rrado y amargo, quizá un 
tanto desconcertante en 
una película reivindicativa.

Sin embargo, Catta
neo ha preferido contar un 
relato cargado de humor, 
donde el destape es una 
excusa, la mejor opción 
que los protagonistas tie-

Full monty es un
guiño a la carcajada 
contagiosa y al aplauso 
colectivo. El guión es, 
sencillamente, perfecto; 
los actores parecen 
estar sometidos a un 
objetivo indiscreto, 
porque consiguen que 
sus personajes se 
muevan con acierto 
entre sus conflictos 
personales
nen a mano, para olvidarse 
de sus follones y sentirse 
realizados, aunque pueda 
parecer un tanto absurdo.

Full monty es una 
recomendadísima comedia 
de noventa minutos que 
pasan muy rápido. Un ejer
cicio dotado de una preci
sión y una agudeza difíci
les de encontrar en el pa
norama actual. Obligada.
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U L T 1 JR A
Sara Montiel comenzó 

su gira por 
Castilla-La Mancha

La cantante manche- 
ga, Sara Montiel, comen
zó el pasado sábado 25 de 
octubre en el Salón de Ac
tos de la Caja Rural de 
Toledo su gira por la re
gión, dentro del ciclo Mú
sica de Otoño-97, organi
zada por la Consejería de 
Educación y Cultura de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

Sara Montiel, que 
realizará siete actuaciones, 
dijo sentirse muy contenta 
por actuar en su región y 
estar con sus paisanos, aña
dió que en su espectáculo 
no se limita a cantar, ya que 
además baja a hablar con el 
público, se cambia varias 
veces de ropa e interpreta 
muchas canciones que le 
pide la gente y que ella no 
tenía preparadas de antema
no.

“Estoy segura que 
la gente lo va a pasar muy 
bien, en el escenario me 
suelto el pelo y transmito 
una amistad y un cariño 
que yo tengo dentro”, dijo 
la artista manchega.

Se firmó el convenio 
entre Caja Murcia y 
Cultural Albacete

dio de pesetas, repartién
dose 500.000 pesetas para 
lo que resta de 1.997 y los 
dos millones restantes para 
1.998.

A esto hay que aña
dir, según Emigdio de 
Moya, la colaboración en 
las actividades culturales 
entre las dos instituciones.

Diez de Revenga 
añadió a este respecto que, 
“todas las actividades que 
nosotros consideremos de 
interés para enriquecer la 
programación de Cultural 
Albacete se realizarán en 
colaboración con la Dipu
tación, y por otro lado pro
gresivamente iremos in
crementando la aportación 
económica al Cosorcio”.

El pasado viernes 24 
de octubre tuvo lugar la fir
ma de adhesión de Caja 
Murcia al Consorcio Cul
tural Albacete, dicho acto 
se celebró a las once de la 
mañana en la Sala de Go
bierno de la Diputación 
de Albacete.

A la firma del conve
nio asistieron entre otros, 
el Presidente del Consorcio 
Cultural Albacete a su vez 
presidente de la Diputación 
Provincial, Emigdio de 
Moya, y el Director de 
Caja Murcia en Albacete, 
José Ramón Díaz de 
Revenga Torres.

La aportación econó
mica que efectuará la enti
dad murciana al Cosorcio 
será de 2 millones y me-

Recomendamos:
Exposición de pintu

ra “El Color de la Curva” 
de José María Ponce.
Hasta el 14 de noviembre 
en el ColegioOficial de 
Arquitectos, c/ Martínez 
Villena, 7.

Exposición fotográ
fica “Franz Kafka vivió

en Praga”. Organizada por 
el Ministerio de Asuntos 
Exteriores de la República 
Checa. Hasta el 6 de no
viembre en la Sala de Cul
tura de Caja España, c/ 
Gaona, 24.

Exposición “Natu
raleza viva” del pintor

Diego de Hellín. Hasta el 
día 11 de noviembre en 
Caja Castilla-La Mancha, 
c/ San José de Calasanz, s/ 
n.

Cine: “Lolita”,
remake de la versión de 
Stanley Kubric, dirigida 
por Adrián Lyne e inter

pretada por Jeremy Irons, 
Dominique Swain y 
Melanie Griffith.

Cine: “Carne Tré
mula” un film de Pedro 
Almodóvar, interpretada 
por Javier Bardem, 
Francesca Neri y Liberto 
Rabal.
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■ José L. Royo

La Obra Social y Cultural de CCM incrementa su 
presupuesto en 272 millones

En 1.996 la Obra So
cial y Cultural de la Caja 
Castilla-La Mancha gastó 
en actividades de este tipo 
alrededor de 515 millones 
de pesetas, alcanzando 
para este año los 787 mi
llones, es decir un aumen
to de 272 millones de pe
setas, según informó el res
ponsable de este área, Emi
lio García.

Dicho responsable se 
refirió al apartado de expo
siciones, destacando que 
las 76 muestras 
monográficas y de autor 
presentadas durante el año 
pasado en Castilla-La 
Mancha.

También destacó la 
II Muestra de los fondos 
artísticos de la Caja, cele
brada en el Museo Munici
pal de Albacete, la mues
tra de acuarelas de Rafael

Requena, la de la Agrupa
ción Española de 
Acuarelistas en Cuenca, las 
acuarelas de Julio Quesada 
expuestas en Toledo y la 
exposición itinerante de las 
fotografías del National 
Geographic.

Emilio García apuntó 
que dichas muestras recibie
ron la visita de más de 
150.000 personas.

Trató también el área 
de bibliotecas en la que 
Caja Castilla-La Mancha 
tiene cinco bibliotecas en

Liétor, La Gineta, Pétrola, 
Higueruela y Madrigue
ras. En el apartado musi
cal, García señaló los ci
clos de conciertos de cá
mara por su calidad, el 
Festival de Música de 
Otoño que se está cele
brando ahora en Albace
te, que han permitido la 
presencia en la región de 
numerosas orquestas 
imporatantes, como la 
Orquesta de Música de 
Bohemia, la Filarmónica 
Strauss de Zielona y la 
Orquesta de Cámara de 
París.

También cabe des
tacar que la CCM tiene 
convenios culturales con 
ayuntamientos y diputa
ciones de la comunidad 
autónoma, que en Albace
te y Toledo se transforman 
en consorcios culturales.

Juan Manuel de Prada presentó en Albacete el 
libro “Artemio Precioso y la novela corta”

El ganador del Pre
mio Planeta por la nove
la “La Tempestad”, Juan 
Manuel de Prada estuvo 
presente el pasado 24 de 
octubre en Albacete para 
presentar el libro “Arte
mio Precioso y la novela 
corta”.

De Prada se refirió a 
Artemio Precioso como 
«una figura muy atípica, 
que contribuyó a dignificar 
la tarea del escritor, porque 
en España hasta esta época

al escritor parecía que se le 
hacía un favor publicándo
le sus cosas, y a partir de 
estas colecciones de nove
la de quiosco empieza a ser 
remunerado y pagado el 
escritor por su oficio».

Juan Manuel de 
Prada afirmó que no espe
raba conseguir el Premio 
Planeta, y que aspiraba 
como mucho a ser finalista 
ya que sabía que participa
ban escritores de mucho

renombre.
El escritor de 

Zamora indicó que “una 
novela que gana el Premio 
Planeta yo creo que tiene 
en principio a la crítica en 
contra, de modo que mi 
novela “La Tempestad” no 
recibirá en general críticas 
demasiado benévolas. Yo 
espero que los críticos que 
la lean lo hagan como si 
leyeran cualquier otra no
vela”.

Añadió que su nove

la no es muy comercial, 
sino muy literal y recono
ció que la crítica por sus 
anteriores libros había 
sido muy buena.

Admitió que la lite
ratura española atraviesa 
un buen momento.

El joven novelista 
señaló que su próxima no
vela girará en torno al 
tema de la infancia, el 
protagonista será un niño 
de provincias.
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Horoscopo
Del 2 al 8 noviembre de 1.997

21 marzo/20 abril 
Amor. Hazte a la ¡dea de 
que vas a pasar una gra
ve crisis, afronta la situa
ción con calma.
Salud. Los malos momen

tos ya han pasado, mejoría notable.
Dinero. Cuando no se ahorra se pagan las con
secuencias, prepara el bolsillo y el talonario, 
los gastos serán abundantes.

Géminis
22 mayo/21 junio 
Amor. Vas a encontrarte 
con una persona y será in
teresante, aunque lo bue
no si breve...
Salud. Adelgazar no siem

pre es bueno, si decides perder algunos kilos, 
consulta con un especialista.
Dinero. Tu situación económica mejorará sen
siblemente, pero no será como para tirar cohe
tes.

Leo
23 jullo/23 agosto 
Amor. Hablar con la pare
ja ha sido fundamental, 
debes mantener esos ni
veles de comunicación. 
Salud. Tendrás un fin de

semana ajetreado, el lunes notarás el cansan
cio.
Dinero. No busques debajo de las camas, el 
dinero vlen por otras vías, invlerterte en algo 
provechoso. Búscate un poc î látela.

24 septlembre/23 oct. 
Amor. Hay ocasiones en 
las que no se deben pen
sar tanto las cosas, se un 
poco más irracional. 
Salud. Tendrás problemas

de Insomnio, los nervios no son buenos, tóma
te la vida con más calma.
Dinero. Recibirás parte de una herencia, no 
será mucho, pero te sacará de algún apurlllo. 
Además si alguien te pide ayuda económica, 
préstasela, nunca se sabe si necesitarás ayu-

da Sagitario
23 novlembre/22 dlc. 
Amor. Piensa antes de 
tomar una decisión de la 
que te puedas arrepentlr. 
Salud. No te tomes las 
cosas tan a pecho, el 

estrés nunca es bueno, busca alguna distrac
ción, olvida los porblemas, por lo menos el fin 
de semana.
Dinero. Juega a la lotería, tendrás la suerte de 
cara, tu número es el 4.

Acuario
21 enero/19 febrero 
Amor. Siempre te ha gus
tado jugar a ser víctima, 
deja ya ese papel, no te va 
nada.
Salud. Pequeños dolores 

de cabeza, nada importante. El resto esterá 
todo perfecto.
Dinero. Malgastar el dinero no es bueno, con
trola tus Impulsos consumlstas.

Petar Vasiljevic, nació en 
Belgrado el 3 de noviembre de 
1.970, p o r  lo que c u m p le  27  
años. E s te  Escorpio  de la ex- 
Yugoslavia, posee las caracterís
ticas de su signo, calidad h u m a 
na a raudales y mucha pac ien
cia para ejercer sus labores.

Se trata de un defensa l i 
bre de extraordinarias caracte
rísticas técnicas, que sabe salir  
con el balón controlado, y  goza 
de gran velocidad y  con tunden
cia en el cruce, una verdadera  
lástima que el señor Duque no 
lo creyera así o por lograra apre
ciarlo.

No podemos saber si el se
ñor ex-entrenador del Albacete  
Balompié, al que le gusta  reali
zar  tantas variantes tácticas a 
lo largo de la temporada e in 
cluso de los propios partidos ,  
tuvo en cuenta la pos ib il idad  de 
apostar por “Basilio”, apodo que 
le puso  el ju g a d o r  o sasun is ta  
Bustingorri, cuando Petar era el 
libero rojillo.

De todas form as estam os  
seguros de que 1.998 se conver
tirá en el año de Vasiljevic, ya  
que las estrellas están pasando  
de largo durante el 9 7 y  después  
de una mala racha siempre los 
astros se acuerdan de los que 
han tenido m ala  fortuna.

21 abril/21 mayo
' Amor. Las noticias que

recibirás te dejarán un 
poco
Salud. Durante esta se
mana te encontrarás me

jor que nunca, estarás hecho un toro.
Dinero. Que tengas dinero no quiere decir que 
vayas despilfarrando por ahí, contria los gas
tos, pueden llegar malos tiempos.

Cáncer
22 junio/22 julio 

Amor. Tu pareja está ce
losa, no le des más moti
vos, procura tenerle con- 
tento/a.
Salud. Los problemas de 

tortlculis son resultado de una mala postura en 
la cama, cambia el colchón, o cambia de pos
tura.
Dinero. Estarás tranquilo/a en este aspecto, 
es lo mejor que te puede pasar.

Virgo
24 agosto/ 23 sept.
Amor. Tantas discusiones 
acaloradas pueden debili
tar la relación.
Salud. No se puede pasar 
de la depresión a la eufo

ria con tanta rapidez, hay que tomarse las cosa 
con más calma.
Dinero. Siempre te hacen falta algunos durillos 
para terminar el mes, planifica tu economía.

Escorpio
24 octubre/ 22 nov.
Amor. Busca soluciones 
para esa crisis que estás 
pasando, pero hazlo de 
acuerdo con tu pareja. 
Salud. Verdaderamente 

tus depresiones no son tan Importantes, espa
bila un poco y verás como todo va mejor. 
Dinero. SI piensas Invertir en un negocio, In
fórmate antes sobre el historial económico de 
tus futuros socios, en estos temas hay que cu
rarse en salud.

Capricornio
23 diciembre/ 20 enero 
Amor. Sabes muy bien 
que la solución a tus pro
blemas pasa por un cam
bio de imagen, está muy 
anticuado.

Salud. La gripe te atacrá a conciencia, piensa 
que dura siete días con medicamentos y una 
semana sin ellos, no te atiborres de pastillas. 
Dinero. Te faltrá parné y te tendrán que pres
tar, devuélvelo pronto, así quedaras bien.

Piscis
20 febrero/ 20 marzo 
Amor. Has enfriado tu rela
ción, acércate un poco más 
atu pareja.
Salud. Ten cuidado con las 
intoxicaciones con alimen

tos, vigila lo que comes por ahí.
Dinero. Dicen que la Economía va bien, pero 
tu no lo vas a notar especialmente.
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ESCRIBE A LA 
VOZ JOVEN

Si quieres participar de 
cualquier forma en “La 

Voz Joven”, escríbenos: 
LA VOZ JOVEN-Avda. de 
la Estación, nfi 5 - bajo 

derecha.

LAV
■ Alejandro Nieto 
Jiménez

ANIMALES: 
LOS PÁJAROS

ES TAN FÁCIL... CONSTRUIR 
UN COHETE

Para construir tu 
“propio cohete” necesita
rás una botella de plástico 
con tapón de rosca , dos 
pajitas (una gruesa y otra 
fina) una hoja de papel, 
plastilina, tijeras, un pega
mento y un taladro. Co
menzamos a fabricarlo : 

Haz un agujero en la 
tapa de la botella, para me
ter la pajita fina. Colócala 
dejando fuera unos 14 cm. 
Sella la junta con el pega

mento. Esta será la “plata
forma de lanzamiento” . 
Corta la pajita gruesa de
jándola con unos 8 cm. de 
largo. Corta cuatro trozos 
de papel en forma de trián
gulo y pégalos para formar 
la cola del cohete. El otro 
extremo, tápalo con 
plastilina. Coloca el cohe
te en la posición de lanza
miento. Después, compri
me la botella y ¡verás cómo 
vuela !.

Volar, volar, volar... 
Deseo que el hombre ha 
tenido desde siempre y que 
unos animales, los pájaros, 
lo llevan haciendo toda la 
vida. Los canarios, los 
periquitos, los loros, los jil
gueros, etc... nos acompa
ñan en algunos casos con 
sus alegres trinos y en otros 
con sus vistosos colores. 
Muchos de estos animales, 
al estar tanto tiempo en 
cautividad, se han adapta
do perfectamente a la com
pañía del’ser humano. Ha
bréis de tener en cuenta que 
necesitan un cuidado muy 
intenso. Agua, comida, 
limpieza... es algo que no 
podéis pasar por alto ni un 
sólo día. Si alguno de vo
sotros habéis comprado un 
loro últimamente o lo ha 
recibido como premio en la 
Feria pasada, os vendrá 
bien saber algunas caracte

rísticas déoslos animales : 
Hay más d * 0 0  clases a las 
que llamamos loros, cono
cidas son sus capacidades 
para imitar la voz humana 
y las especies más peque
ñas pueden poner hasta 10 
huevos que suelen ser blan
cos y brillantes y que tar
dan un mes en incubar, ta
rea que realiza exclusiva
mente la hembra. Con este 
animal, damos por conclui
da este apartado de La Voz 
Joven. En las próximas se
manas, nuevas secciones. 
Espero que os gusten.

¿SABES QUIÉN ESO?
Muchos de vosotros seguro que conseguisteis ave

riguar quién era el personaje de la semana pasada. Sí, era 
Constantino Romero, presentador entre otros de “El tiem
po es oro”, “Valor y coraje”, “La parodia nacional”, etc... 
y natural de Chinchilla de Montearagón. Hoy os propo
nemos otro nombre muy destacado en la actualidad. Es
tas son las pistas :

-Sus antepasados provienen de Francia 
-Se casó con una mujer griega
-Tiene dos hijas y un hijo, el más pequeño de la casa 
-Su actuación fue crucial en la transición democráti
ca española
-A pesar de la importancia de su cargo, nunca 
pierde la simpatía
Creo que esta semana lo tenéis también muy fácil. 
Espero que lo consigáis resolver.

¡HOLA HELLÍND!
¡Hola Hellín ! En 

este bello municipio 
albaceteño de unos 23.000 
habitantes, seguro que la 
“peña” juvenil está por 
todo lo alto, cómo nos de
muestran día a día sus jó
venes pobladores.

Lucía del Pino, con 
su gran imitación de Laura 
Pausini es un claro ejemplo 
de que los hellineros y 
hellineras tienen gran futu
ro a nivel regional y nacio

nal. De Hellín podría des
tacar también sus famosas 
“tamboradas”, que se cele
bran en Semana Santa y 
que tienen la peculiaridad 
de que el Sábado Santo los 
tambores son golpeados 
solamente por mujeres.

En definitiva, Hellín 
es un lugar estupendo para 
vivir y visitarlo porque, sin 
duda, merece la pena. To
dos a Hellín.
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i b u n a  a b i e r t a

Una nueva política agraria para una 
nueva Europa

Con su informe “Agenda 2.000. Por una Unión más 
fuerte y más amplia”, la Comisión Europea ha abierto un 
amplio debate sobre el futuro de la Unión Europea (UE), 
incluyendo propuestas muy importantes para reformar as
pectos básicos del proceso de construcción europea, tanto 
en términos políticos como presupuestarios y sectoriales, 
entre los que necesariamente destaca la Política Agraria 
Común (PAC).

Sobre los argumentos que justifican la necesidad de 
las reformas existe un consenso generalizado en la UE, 
motivado por los cambios internos de la unión política y 
monetaria y por las expectativas que despierta la próxima 
ampliación hacia los países del centro y este de Europa. 
Pero existen alternativas muy distintas sobre el diagnósti
co de la situación actual así como de las alternativas de 
reforma.

El verdadero problema de fondo, sobre el que debe 
girar todo el debate, es la modificación del presupuesto de 
la Unión Europea, que actualmente se reparte en un 20% 
para los gastos propios de funcionamiento de las institu
ciones comunitarias, un 30% en los fondos estructurales y 
de cohesión, y un 50% para financiar la PAC.

La primera pregunta que debemos realizarnos es, por 
tanto, si las necesidades de financiación que exigirá la 
ampliación de la UE se pueden abordar con el esquema 
actual de aportaciones actuales al presupuesto comunita
rio, a través del 1 ’27% de producto interior bruto (PIB) de 
cada país.

La respuesta a esta pregunta resulta evidente: si se 
mantiene el actual esquema de financiación, habrá que 
redistribuir las disponibilidades presupuestarias, siempre 
con idéntico resultado negativo para los actuales Estados 
miembros de la UE que, como ocurre con España, mayor 
necesidad siguen teniendo de contar con los fondos 
extructurales, las ayudas de cohesión y la financiación pro
cedente de la PAC.

En consecuencia, si no se incrementan las aporta
ciones de los Estados miembros a la UE la ampliación ter
minará financiándose con una solidaridad entre pobres, que 
alejará aún más el objetivo de la cohesión, fundamental en 
el proceso de construcción europea.

U na reform a n ecesaria
Por su parte, en el caso concreto de la PAC, la nece

sidad de abordar una nueva reforma se deriva, además , de 
su propia dinámica interna, porque los efectos de la refor

ma anterior, aprobada en 1.992, se han traducido en ma
yores desequilibrios, tanto entre los diferentes territorios 
de la Unión Europea como entre los productores. Sin olvi
dar que aún hoy sigue pendiente la reforma de produccio
nes mediterráneas tan importantes como vino y aceite de 
oliva.

De hecho, la política agraria de la UE resulta con
tradictoria con el propio Tratado de Maastricht, porque la 
política de cohesión eje fundamental de la construcción 
europea, sigue sin reflejarse realmente en la PAC y de ahí 
la necesidad de una reforma inmediata que contenga ver
daderos criterios de cohesión, con vocación de generar 
empleo y actividad, no de abandono, y de equilibrar la si
tuación estructural de los diferentes territorios, sectores y 
productores que conviven en la agricultura europea.

M odular para  
coh esion ar

En primer lugar, es necesario abordar el debate so
bre el futuro de la PAC con la participación del conjunto 
de la sociedad europea.

Todo ello, desde la convicción de que la única alter
nativa viable es modular y redistribuir las ayudas, en fa
vor de aquellos agricultores cuyas explotaciones tengan 
una dimensión económica más alejada de la media comu
nitaria, incluyendo apoyos complementarios proporciona
les para los agricultores a título principal y las explotacio
nes ubicadas en zonas desfavorecidas.

De igual modo, la futura PAC debe incorporar un 
techo máximo de ayudas a percibir por cada agricultor o 
explotación, porque sólo así podrán corregirse situaciones 
tan injustas como que, en la actualidad, el 20% de las ex
plotaciones agrarias de la UE perciba el 80% de las sub
venciones comunitarias a la agricultura.

Sólo con más Europa -esto es, reclamando mayor 
solidaridad financiera dentro de la UE- tendremos garan
tía de mayores transferencias económicas para España. Y 
éstas son necesarias para alcanzar el objetivo final de la 
cohesión.

Fernando Moraleda
Secretario General de la Unión de Pequeños 
A gricultores

Ventura Esparcía
d i s e ñ a d o r

P* de la Libertad, 15 
02001 ALBACETE

* f  i *  i • ono
52 17 85 
52 18 73
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Si es usted

Le vamos
empresario

a prestar
agricultor,

algo más
ganadero.

que atención.

Banestv

Cqja de Guadalajara
BANCO
PO PULAR
ESPAÑOL

No sólo le vamos a prestar atención, sino también la ayuda 
financiera que usted necesita para sacar adelante sus proyectos.

Gracias a la unión, la energía y el compromiso en firme de 
la Junta de Comunidades y más de 22 entidades financieras, 
haremos efectiva esta ayuda y conseguiremos el nivel de desarrollo 
que todos deseamos para nuestra región.

Conocemos sus Intereses y valoramos sus iniciativas. Queremos 
facilitarle el impulso que su negocio necesita para mejorar, crecer y 
cumplir objetivos de expansión.

Hasta 1999 vamos a destinar ciento treinta y nueve mil 
millones de pesetas a promocionar y desarrollar diversos sectores 
de nuestra economía, desde la industria al turismo.

Confiamos en nuestra gente y en su trabajo.
Es todo lo que nuestra región necesita para evolucionar y acercarse 
cada día al futuro.

C A S T I L L A  -  L A  M A N C H A

orno

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

3
CAJA DE /V\ADRID

1 G R U P O  
J B A N K I N T E R

CAJA RURAL 
DE CUENCA

♦
CAIA RURAL

CAIA RURALDEcnmumau. ARGENTARIA
Central Hispano

CAIA RURAL
DE ALB ACETE

Banco

Santander C a ia C a m p o
-A VALENCIA CASTELLANA
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F ran cisco  
A zorín, hará 
el nuevo trono 
del Paso 
Gordo

La Glorieta

M anolete  
y H ellín ,

una

U na Feria
pasada por 

agua

C o o rd in ac ió n , tex tos y fo to g rafía  
: A n to n io  M a g á n  
A gradecem os la  a u to rizac ió n  de 
A n to n io  M o r e n o  p a ra  que 
rep ro d u z cam o s fo to g rafías  de sus 
lib ro s « H e ll ín  y  lo s  to r o s » ,  
« M is c e lá n e a  h e l l in e n s e »  y  « H e llín ,  
c r ó n ic a  en  im á g e n e s  
G rac ia s  p o r su  co laboración  a: 
J u a n  M o y a , V ic e n te  g a r c ía ,  
F r a n c is c o  V il la e s c u s a  y  en 
especial a M a r ia n o  A n d ú ja r ,  p o r 
sus tex tos y p o r d e ja rn o s  acced er 
a su a rch ivo  fo tog ráfico .
G rac ia s  a todos n u estro s 
an u n c ian te s  p o r  h acern o s lleg ar a 
los h ogares de los he llineros.

M useo  
C añam ón, el

toreo hellinero 
por naturales

-¡M
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(J)e l l í n  al  f u t u r o

S  asi u d o
Es de agradecer que en su to

davía, corta andadura, el semanario 
de La Voz de Albacete dedique un 
número monográfico a una de las ciu
dades emblemáticas de esta provin
cia. Una ciudad que ha demostrado 
su dinamismo a lo largo de su histo
ria, que ha hecho nacer a varias de
cenas de publicaciones periódicas, al
gunas con cabeceras tan sugerentes 
como, “La Reforma Social” “La 
Idea” o “Progreso”, no deja de ser 
sugestiva para cualquier medio de co
municación consciente de su función 
que no es otra que la de informar.

Hablar de Hellín, para mí, es hablar con el 
corazón; con ese símbolo y representación máxima 
de todas las entrañas de la vida. Mis primeras noti
cias sobre Hellín datan de la niñez: Aquel turronero 
que todos los años cruzaba la sierra hasta mi pueblo 
natal, era de Hellín. Ginés, con su mercancía, con 
su entrañable presencia nos auguraba buenas nue
vas: Comenzaban las fiestas de mi pueblo.

Más tarde, con mayor capacidad reflexiva y 
más información, pude percibir el esfuerzo de los 
esparteros de Hellín que a sangre y puño, demos
traba como es posible conformar hebra a hebra, una 
fuente de riqueza que exigía paciencia y tesón, dos 
valores que los hellineros han paseado por toda la 
geografía española. Unos esparteros que utilizando 
los hermosos versos del poeta albaceteño Ismael 
Belmonte, &ran “parapetos de la fe, alba en sudores 
y nieve de esperanza entre los fuegos”.

Cuando el esparto dejó de ser fuente de rique
za, muchos de aquellos esparteros, muchos hijos 
suyos emigraron, salieron de aquí buscando otros

horizontes, otros lugares donde se con
sideraran derechos los servicios impres
cindibles que aquí se les negaban.

La casualidad hizo que naciera el 
año en el que Hellín alcanzó la mayor 
cantidad de habitantes de toda su his
toria, 1.950, 30.000 hellineros censa
dos. A lo largo de treinta años de fuer
tes emigraciones los hellineros se re
dujeron en una cuarta parte. Hoy la la
boriosidad, el esmero en hacer bien las 
cosas, el futuro como punto de referen
cia y un profundo sentimiento de tras- 

|  cender su propio ámbito, están hacien
do de Hellín una de nuestras ciudades de mayor cre
cimiento poblacional y de mayor desarrollo econó
mico y social.

Un desarrollo, un espíritu de progreso, com
patibles con la tradición. Con esa tradición que ema
na de su Semana Santa, de su universalidad expre
sada a través del más universal de los instrumentos 
musicales, el tambor . La Semana Santa de Hellín 
es algo más que un período del calendario; es ese 
milagro de amor , de solidaridad, de esa emoción 
por compartir que trasmiten las peñas bajando por 
El Rabal siguiendo a la “Cruceta”. Una Semana San
ta que hace del tambor comunidad y entendimiento 
entre los hombres.

Sin lugar a dudas, Hellín es corazón y razón, 
es trabajo y fiesta; es, en definitiva, esperanza en un 
futuro cada vez mejor, compartido con el resto de 
Castilla La Mancha y España, construido con el tra
bajo de cada día. De todos, con todos y para todos.

Jos'e Bono Martínez 
Presidente de Castilla- La Mancha
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al f u t u r oO e 11 í n

José Zamorano, imaginero de arte
Los he ll ine ros  t ienen  

un a r t is ta  ún ico  en su c iu 
dad. José  Z am orano . Sus 
ta l la s  re l ig io sas  en m a d e 
ra  son ap rec iadas  en toda  
E sp a ñ a .  ¿P o r  qué?  Pues 
p o r q u e  n a d i e  c o m o  él 
sabe  cap ta r  la  du lzura , el 
su fr im ien to ,  la b e l leza  en 
las caras  de sus v írgenes . 
Si la va lía  de sus obras es 
d i f íc i l  de  su p e ra r ,  n a d a  
com o v is i ta r  su casa, su 
es tud io ,  los pa tios  a d y a 
cen tes  al v ie jo  m olino  de 
agua..  R eco n o c id o  y a d 
m ira d o  p o r  su m a e s tr ía ,  
Z am orano  no quiere  m irar 
a trás , qu iere  d is f ru ta r  de 
su v e rd a d e ra  pas ión , los 

to ros  y lés aseguro  que de toros , sabe lo m ism o  o m ás, que de 
v írgenes . C onoce r  de ce rca  a Z am orano , es ten e r  la opo r tu n id ad  
de ver el a lm a de un a rt is ta  al que no le gus ta  c o n fesa r  su ta le n 
to.

En la entrada de su 
casa, un viejo molino, des
cansa un carro repleto de 
macetas. Varios gatos, nos 
dan la bienvenida con la 
mirada proverbial que ca
racteriza a los felinos. Una 
puerta de dos hojas en ho
rizontal nos recibe y una 
vez abierta, un pasillo es
trecho y largo, de techo 
bajo, nos lleva a su estu
dio. Zamorano está vien
do las imágenes de la boda

de Iñaki Urdangarín y 
Cristina de Borbón. Nos 
echa la mano con franque
za y nos dice: “Estoy 
viendo las imágenes de la 
boda, porque me encan
tan las tomas aéreas de 
Barcelona, es una ciudad 
muy bella vista desde el 
aire”.

El estudio de 
Zamorano está repleto de 
bustos, de dolorosas, de 
querubines, que cuelgan

de los rincones observan
do al visitante con una 
sonrisa.

Junto a la rueda del 
molino hay varias tallas 
clásicas. Hombres cuyas 
túnicas poseen los plie
gues ordenados con recti
tud, de brazos fuertes, 
venosos y con postura so
bria, serena. No es extra
ña esta actitud en su figu
ra, ya que Zamorano se 
confiesa un clásico de la

imaginería. Los maestros 
que le han dejado la im
pronta del clasicismo son 
Juan de Juni y Martínez 
Montañés. Y como no, 
aparece Salcillo, el maes
tro de maestros. La hume
dad es fuerte y la ilumina
ción tenue. Zamorano es 
tímido, muy tímido, no 
quiere hablar de su arte, “a 
mí lo que más me gusta 
es hablar de toros, así 
que chaval, hazme pron
to la entrevista” dice con 
esfuerzo.
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Estudió en la Escue
la de San Fernando, en el 
Casón de Madrid también. 
Fue alumno del estudio 
del escultor Coullant 
Valera. El artista lo tiene 
claro ,“para aprender 
cualquier arte hay que 
salir fuera y trabajar con 
los maestros, aunque 
considero que se nace 
con el don para luego 
desarrollarlo”.

“Para aprender cualquier arte hay que salir fuera y 
trabajar con los maestros, aunque considero que se nace 

con el don para luego desarrollarlo”.

Con mis 
ojos de profano 
radical, de toca- 
narices de la 
pluma, entrar en 
casa de Zamo- 
rano me parece 
un verdadero 
privilegio. Ya 
no es la belleza 
de sus cuadros, 
ver como tiene 
apilados los li
bros, respirar la 
quietud y verse 
rodeado de sere
nidad, la casa de 
Zamorano está

repleta del siglo que se 
nos va, de siglo XX. Poco 
plástico y objetos bellos.

Dentro de la habita
ción donde tiene sus dos 
obras en proyecto, hay un 
rincón especial, la figura 
de un hombre docto de 
barba arábiga al fondo, un 
querubín sentado en un 
yugo de madera que nos 
saluda, el cartel del mano 
a mano, entre Manolete y 
Arruza, en la plaza de to
ros de Hellín, dos mujeres 
que deslizan hacia arriba 
sus túnicas y dos tambo
res flanqueando las esqui

nas de la estampa taurina. 
Dos carteles de la Sema
na Santa de Hellín abrazan 
el conjunto sobre las pa
redes de los lados. Este
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rincón lo dice todo del que 
lo ha creado: “Mi arte, mi 
pasión y mis raíces,...mi 
vida”

A fuerza de insistir, 
conseguimos que confie
se cual es el canon de la 
belleza de sus tallas y por
que consigue que la chis
pa del fervor surja con 
solo mirarlas: “ A través 
de las tallas voy dando 
forma a la belleza, para 
ser artista lo principal es 
crear con sinceridad y 
autenticidad. Sólo soy yo 
cuando libero mi inte
rior con mis manos, cada 
talla libera mi pasión» 
(mientras habla cierra los 
puños y tensa los brazos, 
se da cuenta que se está 
descubriendo y se queda 
en silencio).

.-¿Cuál es el secre

to de que sus vírgenes 
sean tan guapas?

.- No te lo voy a de
cir, el secreto no te lo 
cuento, pero hay criterios 
generales de belleza en las 
imágenes de vírgenes. 
Tienen que tener carica de 
buena, no hay palabras 
para definir la idea de be
lleza que tengo dentro, la 
virgen es una mujer ideal, 
debe ser bella, tierna, tie
ne que tener algo de ma

“ A través de las tallas voy dando forma a 
la belleza, para ser artista lo principal es 
crear con sinceridad y autenticidad. Sólo 
soy yo cuando libero mi interior con mis 

manos, cada talla libera mi pasión»

ta a Vicente García, 
sosias del Hellín artísti
co y amigo)”

Es imposible insis
tir, hay que dedicarse a ver 
y disfrutar del momento 
placentero, de regresar a 
la belleza por un rato. No 
tiene sentido escarbar más 
en la conciencia del que 
ya te ha contado que el 
arte lo lleva dentro.

“Venid, venid, 
que os voy a enseñar más 
cosas", cruzamos un patio 
en el que los gatos conti
núan siendo los testigos 
irónicos de nuestra visita, 
ajenos a la admiración que 
llevamos en el rostro, por
que ellos la maman a dia
rio. Cántaros apilados , 
calienta camas, lámparas 
de aceite, una romana pre
ciosa, colgada en paralelo 
con un hacha, inclinadas 
siguiendo la línea de la 
escalera... Bajo la balan
za una morena de los años 
veinte, nos sonríe con co
quetería diciéndonos 
como el ratón de 
Terrytoons, “no se vayan 
todavía, aún hay más, 
amigos”.

Antes de subir por

dre...
Zamorano, nos en

seña otra estancia de su 
estudio a la que se accede 
empujando una librería, 
trufada con la mítica y 
colorista edición de bolsi
llo Austral y que hace a 
su vez de pared. Nos des
cubre una chimenea, cu
bierta con listas de made
ra atornilladas en horizon
tal que le dan un aire nór
dico y confortable. Los 
cuadros, coloristas, mu
chos retratos, paisajes,

mujeres voluptuosas (es
tudios del desnudo feme
nino), bodegones, caras, 
moldes y Manolete en ne
gro, mirando orgulloso 
junto a una cara de noble 
etrusco de afilada nariz..

Y cuando más estoy 
alucinando, me dice con la 
firmeza del que ya ha di
cho demasiado, “Oye, ¿ la 
entrevista ha terminado, 
verdad? Vamos a que os 
enseñe la casa, ¿Cómo 
ves la corrida del Rosa
rio, Vicente? (le pregun
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una estrecha escalera, nos 
abre armarios que escupen 
fósiles, toscas de llamati
vas formas, mosaicos an
tiguos, tesoros arrancados 
a la tierra a fuerza de pa
seos, a fuerza de pacien
cia....

Regateamos su co
lección de videos del to
reo, en una esquina de la 
escalera, luz de mis
terio... Llegamos a la par
te alta y el colmo de un fo tógrafo, una ampliadora 

de placas de princi
pio de siglo una 
verdaderajoya. Con 
normalidad, nos 
dice “todavía fun
ciona... pero a mí 
no me gusta como 
a tí hacer la fotos 
con flash, el flash 
deja las fotogra
fías planas, les 
roba la profundi
dad”. La ampliado
ra de los años se
senta al lado de la

madre, fotos de Cristo, 
lito g ra fía s ,g ra b a d o s , 
Zamorano ha intentado 
rodearse de armonía y de 
belleza, durante toda su 
vida Y el colmo de los 
colmos, en el segundo 
piso pilas del ABC del año 
que quieras, Zamorano, 
relee columnistas cuando 
tiene tiempo. Nos saca la 
colección de semanarios 
“Dígame” con portadas 
dedicadas a Manolete. El 
verdadero tesoro que 
guarda la casa de

Zamorano, es una colec
ción de placas de princi
pio de siglo, encerradas en 
cajitas de cartón envejeci
do por la humedad. En los 
bordes se puede leer, “ofi
cios, monumentos, fábri
cas, salidas de trenes”, y 
allí están, muertas de risa, 
entre tanto recuerdo.

Nos despidió 
Zamorano con la luz del 
mediodía colándose en un 
salón repletos de láminas 
de Cristos y Vírgenes, dos 
sillas de un cine, carteles 
de Semana Santa, lámpa
ras de pie de madera...Nos 
damos la mano pero el 
quiere que hablemos de 
toros..”Fue Juan Bel- 
monte el que dijo que se 
torea como se es, y eso es 
cierto, por eso José To
más tiene cara de bueno, 
cara de honradez, igual 
que Enrique Ponce... y 
no como Víctor Puerto".

■ Magán.

ID B G A S
%NTO

C A S H
B o u q u e f

Carretera de Jaén, 43 
Tlf. 967/30 40 86 
02400 HELLIN

ELABORACION DE VINOS 
COSECHA PROPIA 

TODO EN VINOS Y LICORES

Villamalea, 71
Tlf. 967/30 01 21 - Fax. 967/30 09 75 

02400 HELLIN
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Q e  11 í n al f u t u r o

Se fue la lluvia y regresó la alegría
La lluvia ha truncado la feria de He- 

llín este año. Los responsables municipales 
que la habían trasladado hacia el otoño no 
contaban con que la historia del Arca de 
Noé iba a repetirse de nuevo. Adiós a Los 
Suaves y hasta luego a Los Centellas, los 
dos grupos musicales más esperados.

Pero la tormenta escampó y por fin lle
gó la alegría de los hellineros, que hartos de 
agua echaron a la calle en tromba para dis
frutar de los pocos días que les restaban 
de Feria.

Los n iños, que hab ían  ten ido  que 
aguantar las ganas montar en los cachiva
ches se fueron hacia ellos, con verdadera an
siedad, con la misma que los padres se ras

caban el bolsillo, ya que por estos meses el 
presupuesto familiar anda más o menos 
como el del Estado, casi a cero.

Los últimos días se disfrutó lo que se 
pudo aunque los feriantes ya no se pudieron 
recuperar y maldecían las nubes negras. Se 
bebió vino “pisado” y se comieron churros 
a mansalva al amanecer.

La gran decepción la supuso el adiós 
definitivo a la corrida del Rosario y con 
ese adiós, de la afición que respiraba uno de 
los llenos más esperados en La Glorieta, se 
despidió, una Feria antipática y pasada 
por agua con ganas de darle la revancha en 
el referéndum popular, para decidir defini
tivamente su fecha. BMagán
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Las Ferias de Antaño
Por A ntonio Moreno 
García, cro n ista  de 
Hellin.

Con la rapidez que 
exige este trabajo, inten
tamos un rápido repaso a 
“vola pluma” haciendo 
mención, prim era
mente, a los primiti
vos lugares que la Fe
ria ha tenido como es
cenario a lo largo de 
su historia: Plaza de 
la Iglesia y El Rabal, 
desde su inicio hacia 
mediados del XVIII 
hasta 1910; posterior
mente y por primera 
y única vez antiguo 
Parque “Antonio 
Falcón” (hoy jardín 
“Martín Parras” y 
también “de invier
no”. Es hacia 1948 
cuando se produce el últi
mo traslado a la actual 
Rosaleda del parque Mu
nicipal.

La Cofradía del 
Rosario ya organizaba 
festejos taurinos en la Pla
za de Santa fue escenario 
taurino hasta tanto no se 
levantó el actual coso en 
1862. Por aquí pasaron, a 
partir de entonces, los más

destacados diestros y las 
ganaderías más importan
tes del momento.

Los actos musica
les, por otra parte, a tra
vés de conciertos en tea
tros y al aire libre a cargo 
de afamadas bandas fo

ráneas, ocuparon impor
tantes momentos del cer
tamen otoñal hellinero.

Tampoco faltó el 
teatro, que desde siempre 
estuvo presente en los an
tiguos y desaparecidos lo
cales del Teatro Ayala, 
Teatro Prat, Teatro 
Losada (después de Prin
cipal) y los de efímera

vida Olympia y Hermida
junto a los de hoy Espa
ñol, Victoria y Levante.
A excepción de la famosa 
María Guerrero, elencos 
de primera fila encabeza
dos por los más relevan
tes actores de cada época 

visitaron estos esce
narios.

Las veladas li
terarias en los princi
pales teatros estuvie
ron presentes en casi 
todos los programas 
anuales, con interven
ción de poetas, litera
tos y oradores de pri
mer orden.

En deportes, 
desde el momento en 
que se fundó el fútbol, 
Hellin (1911), no de
jaron de celebrarse 
interesantes encuen

tros, por ser el más mayo- 
ritario del panorama de
portivo, uniéndosele des
pués el tiro de pichón, en 
cuyas famosas tiradas des
collaron varios helli-neros 
(1940,50 y 60), tanto den
tro como fuera de Hellin.

Dentro de estas fes
tividades no podían faltar 
las sesiones de baile en los 
más importantes salones

Constituyeron su 
programa 
sobresaliendo los 
festejos taurinos que 
desde antiguo, 
suponían su 
principal atractivo, y 
no solo en Hellin, 
sino en casi todos los 
pueblos de España.
hellineros: Café España, 
Fomento del Trabajo,
Salón Tívoli, Universal 
Indiano, Olympia, Ate
neo Artístico y Literario,
Teatro Principal, etc.. En 
ellos se organizaban a la 
vez atractivos concursos 
de belleza.

Concluimos hacien
do mención al objetivo 
principal de aquellas anti
guas ferias que no era otro 
que el aprovecharlas para 
las transacciones de gana
do y útiles o aperos de la
branza, dentro de un pin
toresco ambiente.
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Qe  l l í n al f u t u r o

Museo Taurino “Cañamón”
La historia taurina de Hellín,

La afic ión  al toreo, t iene  en H ellín , el te s t i 
go de la h is to r ia  de la tau ro m aq u ia  de su c iudad , 
el M useo  Taurino C añam ón. E s ta  ca ted ra l  de la 
h is to r ia  h e ll in e ra  ha sido c reada  po r  el e sfue rzo  
de una sola  persona , R afael  L ópez  M ora le s  “ C a 
ñ a m ó n ” . C añam ón  le ha dado  parte  de su casa, a 
los toros, le ha ab ier to  su co razón  de a f ic ionado  
y du ran te  m ás de 23 años ha t raba jado  en su m u 
seo ded icado  en cuerpo  y alm a. Su au te n t ic id ad  
es tr iba  en que es el ún ico  m useo  del m undo  m o 
nográfico , basado  e x c lu s iv am en te  en los a c o n te 
c im ien tos  taurinos que se han  p ro d u c id o  en su 
pueblo. El p lane ta  taurino de Hellín , l levado  hasta  
las ú ltim as consecuenc ias .  C añam ón  nos enseñó  
su m useo  com o sólo él sabe hacer lo ,  po r  n a tu ra 
les

Cañamón trabaja de 
conserje en el Instituto 
Melchor de Macanaz. En 
1.974 decidió hacer una 

copia de la 
plaza de

toros de Hellín en 
escayola. Se dio cuenta 
del vacío histórico tauri
no que presentaba su ciu
dad y se puso manos a la 
obra. Veintitrés años des
pués el Museo Taurino 
Cañamón es todo un he
cho. En las diferentes sa
las, de este peculiar home
naje a la tauromaquia, se 
esconden todos los secre
tos de la historia de la pla
za de toros de Hellín, de 
sus mejores corridas, los 

grandes fracasos, y de 
cientos de anécdotas, 

pegadas a sus pa
redes.
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Cañamón es aficio
nado de toda la vida, “a 
mí no me llegó la afición 
al toreo, porque vi una 
luz, ni tonterías de esas 
por el estilo, soy aficio
nado desde que tengo 
memoria y siempre lo he 
visto como lo más natu
ral del mundo”.

Repite una y otra 
vez, Cañamón, que el mu
seo es para el aficionado, 
para el que quiere infor
mación sobre la historia 
de su pueblo, para el que 
quiere detalles de lujo, 
para el que busca silencio 
y reflexión, mientras estu
dia lee y observa, la gran 
cantidad de documenta
ción que cuelga de las abi
garradas paredes del mu
seo.

“ Nos visitan afi
cionados de todo el mun

do -insiste- aquí la gente 
no se puede comprar una 
gitanilla de plástico para 
llevársela de recuerdo y 
colocarla encima de la 
televisión, ni unas ban
derillas de pega. Esto no 
es un show, no puedes 
coger el carretón y ha
certe una foto de recuer
do”.

La puerta del mu
seo, de clásico enrejado, 
está en uno de los latera
les de un patio de marca
do carácter andaluz, con 
parra incorparada como 
mandan los cánones. Des
de 1.989 en dicho patio se 
ha entregado con regula
ridad, el trofeo Cañamón, 
siendo Ortega Cano el pri
mer diestro que lo recogió 
y José María Manzanares, 
el último. Todos los car-
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naturales
teles de toros son de co
rridas que se han toreado 
en Hellín. Las paredes es
tán salpicadas de nombres 
como el de Dominguín, 
Litri, Julio Aparicio, 
Chicuelo de Albacete, 
Niño de la Capea, José 
Cubero “Yiyo”, Antonio 
Torrecillas, Dámaso 
González, José Mari 
Manzanares, Espartaco, 
Paquirri, Antonio Bien
venida, Maribel
Atiénzar, Ortega Cano, 
Ruiz Miguel, Pepín 
Jiménez, Rafael de 
Paula y así todo un firma
mento de diestros que han 
llenado los años de toros 
de Hellín dando importan
tes alegrías a su afición.

No sólo carteles, los

detalles son continuos, 
cientos de fotografías en 
las que la plaza de toros 
de Hellín, muestra las ca
ras que ha tenido, desde 
que fuera inaugurada en 
1.862 hasta nuestros días. 
Recortes de prensa, una 
cruz de carayaca, un bus
to de Manolete, dos ban
derillas se cruzan y la ca
beza de un toro de la ga
nadería del Conde de la 
Corte, muestra los pitones 
entre dos antiguas bande

ras. En el museo, Caña
món, hay dos trajes de 
luces, uno de Pedrés y el 
otro de José Mari 
Manzanares. Cañamón 
está esperando uno de 
Dámaso González, desde 
que el torero se lo prome
tió hace años.

Dos toreros han 
marcado una profunda 
huella en la plaza de toros 
de Hellín, Manolete y 
Dámaso González. Cada 
uno en su estilo y cada uno

en su época, han llenado 
la plaza hasta la bandera. 
Con Manolete sobran las 
palabras pero Cañamón 
recalca, que Dámaso 
González ha contado con 
muchísimos seguidores en 
Hellín. Ha llenado siem
pre y ha toreado en el coso 
hellinero más de veinte 
veces, con faenas en las se 
ha podido ver lo mejor del 
diestro albaceteño. Los 
dos toreros han marcado 
las fechas de auge de la 
plaza, Manolete en los 
años 40 y Dámaso en los 
años 70. Dámaso Gon
zález tiene su rincón espe
cial dentro del museo, con 
una fotografía en la que 
aparece con los miembros 
de su cuadrilla el día de la 
retirada. Un “picaor” de 
lujo, el Pimpi, tiene su 
protagonismo dentro de 
este mismo rincón.

Prueba su comodidad

¿TE GUSTARIA VER LO COMODAS 
QUE PUEDEN SER LAS LENTES DE CONTACTO?

O P T I C A  C A B A  1 
ALBACETE

O P TIC A  FAJARDO 
HELLIN
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Q e  11 í n a l  f

Desde que se entra 
con Cañamón, por las 
puertas del museo, no para 
de relatar anécdotas, fe
chas, milagros en forma 
de reparaciones en la pla
za,,.. “Chicuelo de Alba
cete toreó en la plaza de 
Hellín su penúltima tar
de en España antes de 
morir. Fue a Zaragoza y 
desde la capital maña 
marchó a hacer las 
américas, murió una trá
gica tarde en Jamaica” y 
me pregunta - ¿Sabes lo 
de Chicuelo y la batalla 
con la botella de anís? 
Antes un anís que se pre
ciara tenía que llevar el 
nombre de un torero y 
Abilio Martínez tercero, 
fabricante de anís de 
Hellín quería poner en 
sus botellas la etiqueta 
de Chicuelo II. Chicuelo 
que miraba mucho el di
nero, desde que era no
villero, estuvo regatean
do con el empresario du
rante mucho tiempo. Por 
fin llegaron a un acuer
do, el traje de torear de 
la alternativa lo pagaría, 
el empresario, a cambio 
de que pudiera utilizar, 
su efigie en las etiquetas 
del anisado. Todo un di
neral en aquella época. 
La alternativa la tomó 
en 1.952, de manos de 
Domingo Ortega. Chi
cuelo se salió con la

u t  u r o

/ p p f
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Pedro Barrera estaba apoyado en el muro cuando oyó 
una voz por detrás que le decía: “No sabía que 

hubiese toreros tan chulos”. Pedro Barrera, le
respondió sin girar la cabeza: “Ni yo hijo p...tan

grandes”. Al que le recordó la madre el torero, era el 
gobernador civil de Albacete

suya” . Una botella de 
Anís Chicuelo en el mu
seo refrenda la anécdota. 
También otra de 
“Machaquito” y por su
puesto una de “Anís 
Manolete”. El que suscri
be ha saboreado el 
“Machaquito” hasta hace 
poco en las tascas del ba
rrio de Santa Cruz en Se
villa.

La plaza de Hellín 
ha pasado momentos se
rios de crisis, incluso se 
restringió durante un 
tiempo la entrada en cier
tos sectores del coso. 
Cañamón nos recuerda los 
nefastos años en los que 
fue regentada por Los

Choperitas, “no se les po
día criticar, pero yo lo 
hice, nunca hay que ca
llarse la verdad. Ahora 
no tengo más remedio 
que reconocer que el 
empresario Enrique 
Grau ha recuperado 
la plaza. La afición ha 
vuelto a los tendidos, 
los carteles están bien 
rematados, se está 
respetando la solera 
que tiene la plaza y la 
categoría de su afi
ción” argumenta Ca
ñamón con firmeza, 
como si de arriba le hu
biera llegado ser el 
guardián del toreo de 
su tierra.

Entre los visitantes 
de lujo al museo, destacan 
el gran aficionado y pro
fesor de literatura, Andrés 
Amorós y el director de 
cine Jaime de Armiñán. 
Cañamón intercala, infor
maciones a velocidad de 
vértigo, “uno de los to
reos más famosos de 
Hellín ha sido Antonio 
Torrecillas, tomó la al
ternativa con un astado 
del Conde de la Corte. El 
primer matador de toros 
del que se tiene noticia 
en la provincia de Alba
cete es Juan Collao. To
reó la primera corrida 
con toreros profesiona
les, lo he sacado del ar
chivo del Ayuntamiento 
de Murcia, me paso la 
vida en los archivos bus
cando información sobre 
Hellín”

Dado que las ayudas 
han sido más bien escasas 
por parte de las institucio
nes, Cañamón dedidió que 
no se llamaría Museo tau
rino de Hellín, sino, Mu
seo Taurino Cañamón. Su 
creador nos dijo “me lo 
han querido comprar e 
incluso sacarlo de aquí, 
pero se rompería la gra
cia con la que lo que he 
realizado, el silencio que 
se respira, la quietud, 
este butacón en el que se
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pueden pasar horas y 
horas hablando de toros, 
si lo cambian le quita
rían el sabor especial 
que le he dado con los 
años”.

Cañamón harto de 
que nadie se atreva a en
frentarse con la historia, 
ha decidió recibir el pro
yecto a puerta gayola. Ya 
tiene escrita la primera 
parte de su obra “Historia 
taurina de Hellín”. Una 
editora nacional anda ya

detrás de él. Para esta pri
mera parte que nace de 
1.862, año de inaugura
ción de la plaza, ha pasa
do varios meses, en los ar
chivos de Madrid, Al
bacete y Murcia. La se
gunda gran obra de 
Cañamón, ha comenzado, 
la primera, el museo tau
rino es toda una realidad. 
P edro  B a rre ra

Corría el año 1.941 
y los tiempos eran difíci
les, todavía se fusilaba

habitualmente. Toreaban 
en la Glorieta, Pedro Ba
rrera, ancestro de la saga 
de toreros valencianos, y 
Pepe Bienvenida. Pedro 
barrera fue llevado al 
cuartelillo. Muchos de los 
aficionados de Hellín, 
creen que fue porque Ba
rrera se lio a tortazos con 
un monosabio, Cañamón 
nos da la versión que para 
él es la fetén. Pedro Barre
ra estaba apoyado en el 
muro cuando oyó una voz

por detrás que le decía: 
“No sabía que hubiese 
toreros tan chulos”. Pe
dro Barrera, le respondió 
sin girar la cabeza: “Ni yo 
hijo putas tan grandes”. 
Al que le recordó la ma
dre el torero, era el gober
nador civil de Albacete y 
oído el improperio, lo de
tuvo sin miramientos.

Una vez detenido el 
valenciano. Pepe Bienve
nida, que estaba en “todo 
lo suyo”, dijo que él no to
reaba los morlacos que 
restaban, porque a su com
pañero no le había ocurri
do ningún percance. Ante 
el temor de que la cosa 
fuera a mayores, el gober
nador civil, se la envainó 
y decidió poner a Barre
ra en libertad para que ter
minase de estoquear la 
corrida. No, la culpa de la 
detención no la tuvo el ri
firrafe con el mono- 
sabio.■ Magán.

Rochas pantalón, s.l

O

Marcas Confeccionadas por:

Cira. Madrid-Cartagena, km. 305 
Telf. (967) 30 16 43 • Fax. 30 16 49 
0 2 4 0 0  HELLI N ( A l b a c e t e )
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Manolete en Hollín

Las grandes tardes del «monstruo»

Porque se han cumplido cincuen
ta años de su accidental muerte en 
Linares y por la repercusión extraor
dinaria que alcanzó en Hellín el dies
tro cordobés, en cuya plaza actuó en 
cinco ocasiones, merece especial en 
la historia de la plaza de La Glorie
ta.

Durante tres años 
consecutivos acudió el 
cuarto califa cordobés a 
Hellín para tomar parte en 
las famosas corridas de 
feria. Allí Manolete dio 
muestras a los hellineros 
de su peculiar estilo en la 
interpretación del arte de 
torear. Quietud, extraña 
fórmula del dominio y la

distancia. Toreo estatuario 
que llega al paroxismo. El 
estilismo triunfa, predo
minando sobre las formas 
históricas. El misterio del 
clasicismo torero, la quie
tud, la gran naturalidad.

Hellín, 3 de octu
bre de 1.943, “el mons
truo”, como aquel mismo 
año lo bautizara el célebre

crítico taurino K-Hito, se 
presenta en la ciudad para 
estoquear toros del Conde 
de la Corte ( no pudo de
butar en 1.942 por una 
cogida), alternando con 
Pepe Bienvenida y Juanito 
Belmonte y bajo la lluvia 
consigue cortar una oreja 
al tiempo que sorprende a 
los aficionados con su to
reo hierático, de pies de 
plomo y mando en las 
muñecas.

Repite Manolete en 
la feria de 1.944, esta vez 
dos tardes. La primera el 
30 de septiembre, con cin
co toros del Conde de la 
Corte y uno de Samuel 
Hermanos, acompañando 
en la terna a Domingo Or
tega y “El Estudiante” y

vuelve a cortar una oreja. 
Más entonado está en la 
corrida del día 1 de octu
bre en la que corta tres 
orejas y un rabo a dos 
bureles de Samuel Herma
nos, triunfando plenamen
te. Fueron sus compañeros 
aquella tarde Pepe Bien
venida, Juanito Belmonte 
y el rejoneador Alvaro 
Domecq.

En la temporada de 
1.945, pletórica para el 
torero cordobés, se había 
establecido una rivalidad 
entre Manolete y Arruza 
que fue comercialmente 
bien explotada, aunque 
según K-Hito “les separa 
un abismo: el que va del 
oficio al arte, el que se
para el deporte del to-
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La Glorieta
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reo”. En fin para algunos 
suponía un montaje sin 
fundamento y para otros 
una competencia de ex
cepcional intensidad. Lo 
cierto es que Manolete 
hizo el paseillo con Arruza 
en sesenta ocasiones de 
las cuales diez fueron 
mano a mano.

Y uno de eso diez 
se celebró en Hellín en 
1.945, resultando una co
rrida memorable y un gran 
triunfo para el de Córdo
ba que cortó dos orejas, un 
rabo y una pata a cada uno 
de sus oponentes de Car

men de Federico que le 
tocaron en suerte. Fue el 
30 de septiembre y Carlos 
Arruza también salió por 
la puerta grande. Repitió 
el 1 de octubre en la que 
sería su última actuación 
en Hellín ante astados del 
Conde de la Corte de nue
vo con Carlos Arruza, 
siendo el tercer espada 
Agustín Parra “Parrita”. 
Supondría la última oreja 
que Manolete cortó en 
Hellín.

No volvería más. 
En 1.946 Manuel Ro
dríguez a excepción de la

i

Corrida de Beneficencia 
sólo se vistió de torero en 
Méjico y en 1.947 la 
muerte impidió que Hellín 
volviera a emocionarse 
con el “monstruo” y no 
pudiera acudir a la cita 
que tenía con los toros del 
Conde de la Corte y de 
Villagodio hermanos.

Aquella temporada 
de 1.947, Manolete esta
ba al límite, tenía 
que justificarse 
cada tarde y torear 
excepcionalmente 
para contentar a 
un público sin lí
mites en sus exi
gencias. Abatido 
llega a decir:
“Tengo que dejar 
de torear, no 
puedo más por
que más no pue
do dar”.

Y Manolete 
lucha con la muer
te prendida en los 
pitones del toro y la en
cuentra en su grácil figu
ra vestida de rosa pálido 
y oro en la plaza de toros 
de Linares.

Manuel Rodríguez 
Sánchez tuvo amigos en 
Hellín, quizás los de más 
apego, Mariano Tomás y 
Enrique Parra y también el 
periodista y poeta Juan 
Andújar Balsalobre quien 
compuso estos versos en 
su memoria.

“Tengo que dejar 
de torear, no 
puedo más 

porque más no 
puedo dar”

M anolete

Plaza de toros de 
H ellín

que aguardabas  
im paciente a l que se 

llevó la m uerte. 
Pon luto en tu bu rla 
deros, p ide  silencio  a 

la gente, y  llora tu 
desconsuelo  ¡porque  
ya  no podrás verle!

■Vicente García
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Plaza de toros de Hellín, 135 años i.................... ... .............................. .................. .................................................................................... ■ ■ ■ .......................... .................................
La p laza  de toros de 

Hellín cumple 135 años de 
vida. D esde su in au g u ra 
ción en 1.862 y hasta hoy, 
se han celebrado corridas 
de toros prácticamente du
rante todas las temporadas.
Solamente en 1.865 por la 
epidemia de cólera, 1.921 y 
1.922 por la Guerra de M a
rruecos y 1.937 y 1.938 por 
la Guerra Civil, no pudieron 
presenciarse festejos tauri
nos en la “pequeña plaza de 
las corridas grandes” como la definiría 
el escritor Serrano Anguita.

1.862, Francisco 
r j o n a , 

“Cuchares” y An
tonio Sánchez “El 
Tato” inaguran el

_______________  coso hellinero,
prácticamente to
das las figuras que 
en el toreo han 
sido, pisaron su 

arena,. Seguramente estos 
escaños sólo echen de 
menos a Vicente Pastor, 
Joselito El Gallo y Grane
ro que nunca acuideron. 
Seguramente a los dos úl
timos se lo impidió la trá
gica interrupción de sus 
carreras, aunque José 
apunto estuvo de venir en 
los años 1.914 y 1.915. 
Dicen que los dineros lo 
impidieron.

Cuentan que las 
décadas de los 40 y 50 
fueron los años gloriosos 
de la plaza. El apogeo eco
nómico que experimentó 
la ciudad por la industria 
del esparto, lo permitió. Y

Las piedras arranca
das del Cerro de Cabeza 
Llana en Minateda, que 
configuran los escaños de 
la plaza de toros de Hellín, 
han sido testigo de las 
transformaciones sociales 
de ciento treinta y cinco 
años de la historia de la 
ciudad, presenciando los 
cambios en la actitud y el 
atuendo indumentario de 
aquellos que cada tempo
rada las ocupaban en dos 
o tres tardes.

Pero los secretos 
que con mayor celo han 
guardado estas piedras 
son taurinos. Y es que des
de que en la Feria de

también permitió que du
rante dieciocho años con
secutivos, Hellín viera una 
corrida del Conde de la 
Corte, Samuel Hermanos, 
Carmen de Federico, An
tonio Pérez, Juan Coba- 
leda ...¿ Y Miura? no don 
Eduardo no viene hasta 
1.971 y su corrida resulta 
un fiasco.

Pero los años pa
san y las piedras se hacen 
viejas, casi ruinosas. Lle
gamos a 1.978. Se dice 
que no podrán darse corri
das porque el estado de la 
plaza es peligroso, hasta 
se piensa en instalar una 
plaza portátil. En Hellín 
una plaza portátil. ¡Qué 
barbaridad! Se restringe el 
acceso a algunas zonas y 
parcheando las instalacio
nes, las corridas no se in
terrumpen. Los propieta
rios del coso ven que éste 
se ha quedado en lugar 
privilegiado y atisbando 
pingües beneficios quie
ren aprovechar su ruina. 
Incluso se realiza un pro

yecto inmobiliario. Afor
tunadamente el Ayunta
miento presionado por el 
pueblo, siempre el pueblo, 
toma cartas en el asunto y 
lo declara zona verde.

A partir de enton
ces y hasta 1.984 hay ne
gociaciones. Víctor Sere
na y Antonio Pina son los 
alcaldes de la ciudad. Fi
nalmente el día 16 de ju
nio de 1.984 se firma la
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de gran afición
escritura por las que las 
piedras del Cerro de 
Cabezallana, aquellas que 
hace un siglo se configu
raron en coso taurino, son 
propiedad del Ayunta
miento. La plaza ha gana
do la partida y es recons
truida.

Cosas importantes han su
cedido allí: Cuchares, 
Guerrita, Bombita, Fuentes, 
Sánchez Megías, Marcial, 
Ortega, Belmonte, Manolete, 
Pepe Luis, Ordoñez, Pedrés, 
Dámaso, Manzanales... han 
dejado constancia en La Glo
rieta de la evolución del to
reo.

Anécdotas y Aza
fias, como cuando en 
1.885 Guerrita estoqueó 
seis toros en solitario. La 
corrida de señoritas tore
ras diez años después, 
acogida con escepticismo 
y cierto desdén. La espan
tada de Rafael El Gallo 
que protagonizó uno de 
los mayores escándalos 
vistos en esta plaza. El fe
nomenal mano a mano 
Manolete-Arruza en la fe

ria de 1.945. La despedi
da de Pedrés de 1.965 en 
triunfal tarde para él y 
Paco Camino. Las grandes 
tardes de Dámaso Gozález 
que tiene el récord de ac
tuaciones. Las alternativas 
de los locales Antonio 
Martínez Torrecillas y 
Marcos Valverde. El roda
je de una secuencia de la 
película “Nuevo en esta 
plaza” que protagonizó 
Palomo Linares...

Pero si alguien

quiere saber de la plaza de 
toros de Hellín, lo tiene 
fácil. Un hellinero, Rafael 
López Morales, “Cañamón”, 
ha recopilado los documen
tos y enseres que conforman 
la historia de la plaza y con 
su esfuerzo ha construido 
el “Museo Taurino 
Cañamón”. Además de su 
contemplación, Rafael 
con su ánimo de aficiona
do apasionado y su trato 
afable le explica todo lo 
que quiera conocer.

Dicen los aficiona
dos locales que desde que 
en 1.984 dejara la plaza el 
empresario Felicísimo Te
jedor, Hellín no ha vuelto 
a ver en su coso el toro 
que la ciudad demanda. 
Siguen viniendo las pri
meras figuras, pero el as
pecto ganadero ha sido 
olvidado y éste es el que 
ha dado fama a nuestra 
plaza, dicen.

■ Vicente García

Todo en lentes Oftálmicas 
Lentes de Contacto 

Análisis Visual

Soler
Optico

López del Oro, 17 
TLF, 30 11 08 

02400 HELLIN
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«Hellín mira hacia Murcia aunque esté 
integrado en Castilla La Mancha»

El alcalde de 
Hellín, Francisco Vicen
te Sarabia, no para de 
viajar. Barcelona, Ma
drid, Zaragoza...Tiene 
que convecer a los indus
triales de estas ciudades 
que las condiciones de 
los polígonos industria
les de Hellín, son inme
jorables. Sabe que es di
fícil, pero no ceja en su 
empeño. Cree firmemen
te en que el éxito es abrir 
el comercio de Hellín 
hacia Andalucía el Le
vante y Murcia. No sólo 
el paro le quita el sueño, 
en pocos meses los 
hellineros verán crecer 
el suelo urbano en canti
dad suficiente para abas
tecer el pueblo de vivien
das a precio asequible y 
para ello no para de ha
cer visitas a la 
Consejería de Urbanis
mo. Todo con tal de que 
no se desperdicie la 
oportunidad.

Magán.- Alcalde 
¿Qué balance hace usted 
de la feria de la Virgen 
del Rosario?

Alcalde: El balance 
ha sido pésimo, las gran
des lluvias que han caído, 
nos han dejado sin los 
mejores espectáculos que

habíamos preparado. Para 
los jóvenes ha sido frus
trante que tanto el concier
to de Los Centellas como 
de Los Suaves, se hayan 
tenido que suspender. 
Otro desastre ha sido la 
suspensión de la corrida 
del día del Rosario. Des
de hace muchos años no se 
colgaba el cartel de no hay 
billetes, vamos, yo no lo 
recuerdo y la terna era de 
escándalo. La plaza ese 
día tenía varios centíme
tros de agua sobre el albe- 
ro. Se notaba entre los afi
cionados una gran desilu
sión.

M.- ¿Piensa que 
después de esta lluvia el 
referéndum del día 9 lo 
ganarán los que creen 
que la feria tiene que 
hacerse en agosto?

Alcalde: De todo 
hay en la viña del señor, 
aunque si esta tormenta 
hubiese caído en agosto, 
el agua se hubiera evapo
rado enseguida. Estos de
sastres no se pueden pre
decir, los parques estaban 
inundados y los niños 
tampoco podían salir a ju
gar... no sé como quedará 
el referéndum.

M.- He notado que 
los hellineros están bus
cando continuamente su

Alcalde: De mo
mento hemos ampliado el 
suelo industrial en casi 
700 mil metros cuadrados 
de los que unos 250 mil 
pertenecen al Ayunta
miento. Cuando llegué a 
esta alcaldía no había ni 
un duro ni suelo para

identidad como ciudad 
para apostar definitiva
mente por ella y mirara 
definitivamente al futu
ro pero para esto hace 
falta riqueza ¿Cómo 
piensa el Ayuntamiento 
potenciar la industria en 
Hellín?

«Es el momento propicio para 
que los hellineros levantemos 
nuestra industria»
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«De momento hemos 
ampliado el suelo 
industrial en casi 700 mil 
metros cuadrados de los 
que unos 250 mil 
pertenecen al 
Ayuntamiento. Cuando 
llegué a esta alcaldía no 
había ni un duro ni suelo 
para construir. Ahora 
estamos construyendo 
naves para que los 
hellineros instalen sus 
propias industrias»

sastres no se pueden pre
decir, los parques estaban 
inundados y los niños 
tampoco podían salir a ju
gar en los parques...no sé 
como quedará el referén
dum.

M: He notado que 
los hellineros están bus
cando continuamente su 
identidad como ciudad 
para apostar definitiva
mente por ella y mirarla 
definitivamente al futu
ro pero para esto hace 
falta riqueza ¿Cómo 
piensa el Ayuntamiento 
potenciar la industria en 
Hellín?

De momento hemos 
ampliado el suelo indus
trial en casi 700 mil me
tros cuadrados de los que 
unos 250 mil pertenecen 
al Ayuntamiento. Cuando 
llegué a esta alcaldía no 
había ni un duro ni suelo 
para construir. Ahora es

tamos construyendo naves 
para que los hellineros 
instalen sus propias indus
trias.

M: Pero ustedes 
quieren traer empresas 
de fuera ¿Por qué pide el 
esfuerzo a sus ciudada
nos?

Alcalde: Este es el 
momento propicio para 
que los hellineros se lan
cen a crear empleo.

CONFORTABLES HABITACIONES CON BAÑO Y CALEFACCIÓN  
PRUEBE NUESTRA ESPECIALIDAD DE LA CASA  

PIERNA DE CABRITO ASADA

Cra. Madrid-Cartagena Km. 322 
Tlf. 30 10 91 -3 0  62 33 

MINATEDA - HELLIN

SI QUIERES COMER BIEN, COME EN CASA PASCUAL
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«Hellín mira hacia Murcia aunque esté 
integrado en Castilla La Mancha»

«Es el momento propicio para 
que los hellineros levantemos 
nuestra industria

El alcalde de 
Hellín, Francisco Vicen
te Sarabia, no para de 
viajar. Barcelona, Ma
drid, Zaragoza...Tiene 
que convecer a los indus
triales de estas ciudades 
que las condiciones de 
los polígonos industria
les de Hellín, son inme
jorables. Sabe que es di
fícil, pero no ceja en su 
empeño. Cree firmemen
te en que el éxito es abrir 
el comercio de Hellín 
hacia Andalucía el Le
vante y Murcia. No sólo 
el paro le quita el sueño, 
en pocos meses los 
hellineros verán crecer 
el suelo urbano en canti
dad suficiente para abas
tecer el pueblo de vivien
das a precio asequible y 
para ello no para de ha
cer visitas a la 
Consejería de Urbanis
mo. Todo con tal de que 
no se desperdicie la 
oportunidad.

Magán.- Alcalde 
¿Qué balance hace usted 
de la feria de la Virgen 
del Rosario?

Alcalde: El balance 
ha sido pésimo, las gran
des lluvias que han caído, 
nos han dejado sin los 
mejores espectáculos que

habíamos preparado. Para 
los jóvenes ha sido frus
trante que tanto el concier
to de Los Centellas como 
de Los Suaves, se hayan 
tenido que suspender. 
Otro desastre ha sido la 
suspensión de la corrida 
del día del Rosario. Des
de hace muchos años no se 
colgaba el cartel de no hay 
billetes, vamos, yo no lo 
recuerdo y la terna era de 
escándalo. La plaza ese 
día tenía varios centíme
tros de agua sobre el albe- 
ro. Se notaba entre los afi
cionados una gran desilu
sión.

M.- ¿Piensa que 
después de esta lluvia el 
referéndum del día 9 lo 
ganarán los que creen 
que la feria tiene que 
hacerse en agosto?

Alcalde: De todo 
hay en la viña del señor, 
aunque si esta tormenta 
hubiese caído en agosto, 
el agua se hubiera evapo
rado enseguida. Estos de
sastres no se pueden pre
decir, los parques estaban 
inundados y los niños 
tampoco podían salir a ju
gar... no sé como quedará 
el referéndum.

M.- He notado que 
los hellineros están bus
cando continuamente su

identidad como ciudad 
para apostar definitiva
mente por ella y mirara 
definitivamente al futu
ro pero para esto hace 
falta riqueza ¿Cómo 
piensa el Ayuntamiento 
potenciar la industria en 
Hellín?

Alcalde: De mo
mento hemos ampliado el 
suelo industrial en casi 
700 mil metros cuadrados 
de los que unos 250 mil 
pertenecen al Ayunta
miento. Cuando llegué a 
esta alcaldía no había ni 
un duro ni suelo para
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sastres no se pueden pre
decir, los parques estaban 
inundados y los niños 
tampoco podían salir a ju
gar en los parques...no sé 
como quedará el referén
dum.

M: He notado que 
los hellineros están bus
cando continuamente su 
identidad como ciudad 
para apostar definitiva
mente por ella y mirarla 
definitivamente al futu
ro pero para esto hace 
falta riqueza ¿Cómo 
piensa el Ayuntamiento 
potenciar la industria en 
Hellín?

De momento hemos 
ampliado el suelo indus
trial en casi 700 mil me
tros cuadrados de los que 
unos 250 mil pertenecen 
al Ayuntamiento. Cuando 
llegué a esta alcaldía no 
había ni un duro ni suelo 
para construir. Ahora es-

«De momento hemos 
ampliado el suelo 
industrial en casi 700 mil 
metros cuadrados de los 
que unos 250 mil 
pertenecen al 
Ayuntamiento. Cuando 
llegué a esta alcaldía no 
había ni un duro ni suelo 
para construir. Ahora 
estamos construyendo 
naves para que los 
hellineros instalen sus 
propias industrias»
tamos construyendo naves 
para que los hellineros 
instalen sus propias indus
trias.

M: Pero ustedes 
quieren traer empresas 
de fuera ¿Por qué pide el 
esfuerzo a sus ciudada
nos?

Alcalde: Este es el 
momento propicio para 
que los hellineros se lan
cen a crear empleo.

CONFORTABLES HABITACIONES CON BAÑO Y CALEFACCIÓN  
PRUEBE NUESTRA ESPECIALIDAD DE LA CASA  

PIERNA DE CABRITO ASADA

Cra. Madrid-Cartagena Km. 322 
Tlf. 30 10 91 -3 0  62 33 

MINATEDA - HELLIN

SI QUIERES COMER BIEN, COME EN CASA PASCUAL
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La noticia a las puertas de su casa

Diario de Hellín: «Apostamos por elp
IN df -Anorto de 1997 .  Aftii I .  Número 167 - 75 prwia,
t 1 Apoteósico 

I triunfo de 
j  Yolanda del Ramo 
’ en Terrlnches

Cortó dos orejas, con petición  
de rabo y  salió a  hombros 
tivo ata —  ......
un y 
‘(lentes

mente
r David

La redacc ión  del D iario  de H ellín  es com o 
todas  las redacc iones  de los periód icos  que he c o n o 
cido, un ve rdadero  caos l leno  de v ida  donde  las no tic ias  
corren  po r  las m esas  y por  los tab lones  de corcho . C rea r  un m e 
dio de co m un icac ión  es una  de las tareas  que n eces i tan  m ás va- 
en tía  hoy  en día. Pero  lanzar  un d iario  en una  c iudad  com o He- 

lhn , que lo neces itaba , era cosa de osados. Sin em bargo , hab ía  
vocación  y m uchas ganas. M ariano  A ndújar,  co n tin u a d o r  de la 
saga p e r iod ís t ica  de ra igam bre  h e ll in e ra  y unos cuan tos  “ lo c o s ” 
más. fo rm aron  IL L U N U M  E dic iones  S.L.

La maquinaria con 
la que se edita el Diario de 
Hellín es muy modesta y 
quizá sea ahí donde radi
ca el secreto de su super
vivencia. Cien ejemplares 
de venta diaria y 200

losuscripciones así 
avalan. Les decían que un 
periódico diario en Hellín 
no duraría ni tres semanas 
y están a punto de rebasar 
la barrera de los 200 nú
meros.

La filosofía del 
Diario de Hellín es muy 
clara. La noticia como for
ma de vida y la indepen
dencia como forma de ver 
las cosas. Se apuesta cla
ramente en sus páginas 
por la pluralidad y la liber
tad de expresión. No quie
ren casarse con nadie y lo 
consiguen habiendo redu

cido los costes de inver
sión al mínimo. Las má
quinas en las que se impri
me el diario están dentro 
de la Redacción, todo un 
clásico en el mundo de los 
medios de comunicación.

Diario de Hellín 
apuesta por la noticia lo
cal, la que te ocurre o pasa 
en tu barrio, en tu casa, 
por tu acera. La cercanía 
con el lector es un boca a 
boca continuo y se pres
cinde del vaivén de noti
cias que han de ir a Alba
cete para que muchas ve
ces vuelvan sesgadas por

la ignorancia que los kiló
metros ponen por medio.

En cierto modo 
Diario de Hellín, es como 
una pequeña guerra de 
guerrillas en la que a dia
rio sus creadores, se baten 
para sacar la información 
de la monotonía. Hacer 
periodismo local es cues
tión de héroes, pero since
ramente creo que es una 
forma de las de desarrollar 
el oficio en todas sus 
facetas. Los periodistas 
locales somos “toderos”, 
cada día te toca hacer un 
poco de todo. Lo mismo 
un reportaje de la laguna 
de los Patos que la infor
mación detallada de un 
pleno municipal. Como 
enamorado de la informa
ción local, al entrar a la 
redacción de los colegas 
hellineros tuve buenas vi
braciones. Se preocupan 
por dos cosas muy impor
tantes, por su tierra y por 
su independencia.

Echaban de menos
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rqgreso»

la publicidad 
institucional no 
importa ni el 1% de 
la publicidad que se 
inserta en “nuestro 
diario”. A eso yo le 
llamo
independencia, a 
eso y a depender de 
los anunciantes 
privados que son 
los que en 
definitiva sostienen 
el diario y la 
sociedad hellinera.

alguna de las 65 cabece
ras de publicaciones que 
ha principios de siglo se 
crearon y que fueron des
apareciendo paulatina
mente. Cree su director, 
Mariano Andújar que la 
tradición periodística de 
su ciudad es muy rica y no 
se podía permitir que un 
diario, no se encargarse de 
tomarle el pulso diario a 
sus ciudadanos.

Reconoce que hay 
que echarle mucha imagi

nación y así lo demuestran 
con la edición de especia
les de gran calidad como 
el de Manolete o el de la 
Historia del Cine en 
Hellín. Ejercen la crítica y 
eso en ciudades pequeñas, 
nosotros también lo sabe
mos, es complicado por la 
cantidad de intereses que 
se mueven en manos de 
muy pocas personas. Es
tán un poco regañados con 
las instituciones pero pue
den aguantarlo muy bien,

porque como nos dice 
Mariano, la publicidad 
institucional no importa ni 
el 1% de la publicidad que 
se inserta en “nuestro dia
rio". A eso yo le llamo in
dependencia, a eso y a de
pender de los anunciantes 
privados que son los que 
en definitiva sostienen el 
diario y la sociedad 
hellinera.

Mariano me dice 
que apuestan por el pro
greso sociocultural y eco
nómico de su ciudad, por 
la libertad de expresión y 
por la solidaridad entre los 
medios de comunicación 
del pueblo, no hace falta 
que me lo diga, porque le
yendo el Diario de Hellín 
salta a la vista. Desde La 
Voz de Albacete les desea
mos a estos compañeros 
que sigan en la lucha y que 
continúen adelante porque 
con cada medio de comu
nicación que se crea la li
bertad avanza un paso. 
Los ciudadanos de Hellín 
deben cuidar su diario, ya 
que es muy importante 
que alguien cuente lo que 
ocurre en vuestra ciudad 
todos los días. ¡Larga 
vidaMMagán
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Campanarios de Hellín, tic
I lili

Las campanas han sido las encargadas a lo largo de la historia de com uni
car las noticias al pueblo. Bodas, funerales, ataques moriscos y luto. Un pueblo
debe conocer sus campanas, las historia que se posa en ellas. Los años que han 
caído sobre el bronce que desde las alturas parece inalterable.

San Rafael
San Rafael, de modesto y solitario campanario, 

guarda en sus alturas, vistas muy peculiares de la ciu
dad de Hellín. El hermoso perfil de la Asunción, con 
la espindarga del Rosario al fondo. Tres ventanas ilu
minan la campana que mira hacia el cerro del Pino. 
San Rafael también existe a pesar de esa personali
dad de ermita solitaria y recogida en sí misma que 
posee. No se puede decir que se ha visto Hellín si no 
se ha subido a su campanario. Y desde San rafael nos 
despedimos, la ermita que cobija al Santo, con esa 
apariencia de elefante dormido, que se acopla perfec
tamente con sus dos puntas entre las casas y barrios 
modestos que la rodean.Ermita 

del
Rosario

Subimos a la 
torre de la ermita del 
Rosario y disfruta
mos desde tan privi

legiado mirador, unas de las más bellas vistas del pue
blo. Antes de una boda , los invitados iban llegando, 
diminutos y anónimos a la ceremonia. La torre del 
Rosario invita a la reflexión, pero su estrechez nos 
fuerza continuamente a alzar la mirada.
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¡tigos altivos y mudos de su historia

La Asunción
Ante la delgadez del 

Rosario, el campanario de 
la la iglesia de la Asunción 
que es de sobria reciedum
bre. Más austero. La soli
dez de sus sillares abraza 
las campanas, para que los 
sonidos salgan al exterior y 
viajen durante kilómetros 
llevando su mensaje. Las 
vistas son inmejorables. El
Ayuntamiento, el cerro del Pino al fondo, con la vir
gen siempre vigilante. Desde allí , tras una reja, ve
mos el Rosario, tan cerca que podemos tocarlo con la 
mano. San Rafael a lo lejos, nos reclama su atención, 
queda menos para su día y para que por primera vez 
le coloquen delante del tapiz rojo desde el que presi
dió su fiesta. Subimos al campanario más alto de la 
Asunción, por una estrecha escalerilla de acero. La 
gran campana nos saluda. El espacio es menor, las 
vistas más hermosas y el aire que se cuela por las 
ojivas mucho más puro. Hellín se encuentra a nues
tros pies. El pueblo es nuestro.® Magán
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Raúl González Monaj, arte vanguardista, juventud, talentop

siempre me ha
■ ■ni

SUPERPUMBY

Raúl González Monaj es la vanguardia. Ante artistas con
sagrados cuya lista no doy porque siempre que falta alguno

se cabrea, Monaj es 
el ejemplo de que el 
siglo XXI se acerca 
y hay que ir buscan
do nuevas formas de 
expresión. El cartel 
de la tam borada  de 
Semana San
ta ha sido su 
prim er reco 

nocimiento. A trevido, imaginativo y rompedor. No 
quiere clasificarse, quizá no ha madurado, pero no im- 
poita. Tiene talento y bemoles artísticos porque sabe 
que en Hellín hay que romper y él está dispuesto. Jo 
ven promesa del diseño y la animación, les presenta a 
ustedes los hellineros sus paisanos las primeras esen
cias de su obra.

Busca el desarrollo de su 
talento a través del arte pop 
en él se observan influencia! 

claras de Warhol, pero riza t 
rizo buscando su propia 

personalidad y dice que fue e 
primero que se fijó en el torc 

de Osborne

" W  v t l á J A
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iara el siglo XXI
justado, fue un golpe de suerte

Raúl González 
Monaj, está rompien
do. Tiene 26 años y 
ha estudiado Bellas 
Artes en la Universi
dad de Granada y en 
la de Valencia. Siem
pre se ha pirrado por 
los cómics y tuvo la 
suerte de pasar las 
pruebas en una mul
tinacional de la ani
mación. Trabaja en lo

que siempre ha 
querido, en lo que 
le gusta y desde 
luego se nota.

El cartel de 
la tamborada de Se
mana Santa en 
Hellín marcó un 
punto de inflexión 
en los diseños clá
sicos del mismo. Se 
atrevieron a que 
Raúl dejase su im
pronta sin cortarse 
un pelo. Esto signi
fica que ante la tra
dición hay una al-

AVDA. DE LA CONSTITUCION 
TLF. 30  35 19 

HELLIN (Albacete)
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ternativa, y que no existen 
monopolios rancios del 
arte donde la censura se 
respira a diario. Sus obras 
hablan por sí solas.

Busca el desarrollo 
de su talento a través del

arte pop, en él se observan 
influencias claras de 
Warhol, pero riza el rizo 
buscando su propia perso
nalidad y dice que fue el 
primero que se fijó en el 
toro de Osborne como

identificativo antes de que 
Bigas Luna lo colocara en 
los altares en “Jamón, 
Jamón” o que el minis
tro Borrell quisiera come
ter la estupidez de barrer 
el toro de nuestro paisaje

patrio.
Ha realizado traba

jos y dibujos para la nue
va serie inglesa de dibu
jos animados que va a lan
zar la multimedia Mundo 
Disco (discworld).

Ahora está inmerso 
en un gran proyecto. Su 
empresa Cartoon Pro
ducción S.L. va a produ
cir por primera vez una 
serie de animación propia, 
PUMBY. Raúl González 
está en el proyecto. La se
rie constará de 26 capítu
los que se harán en gran 
parte en España. De hecho 
Raúl piensa que en Valen
cia se encuentran los me
jores animadores del país 
y que es una ciudad per
fecta para aprender.

Otros de sus traba
jos importantes, es reali
zar la preproducción, (tra

bajo técnico para 
guiar a los 
animadores) de 
la serie “Lay 
out”. Y ha traba
jado en la 
preproducción 
de un personaje 
famoso como ha 
sido el cómic 
Cuttlass, que ha 
aparecido en El 
País dominical.

Está claro 
que Raúl tiene 
talento y pronto 
dejará de ser una 
promesa para convertirse 
en uno de los mejores 
animadores de toda Espa
ña. Actualmente está rea
lizando la Prestación So
cial Sustitutoria en una 
biblioteca del pueblo va
lenciano de Burjasot. 
Como la suerte le sonríe 
siempre, da la casualidad 
de que en dicho pueblo se 
va a realizar un congreso 
de Ciencia Ficción que se 
llama Hispacom. En este 
congreso Raúl, como dice 
él, casi seguro, se encar
gará de la sección de cine 
fantástico. Ya está prepa
rado para visionar y selec
cionar todos los cortos que 
le lleguen y desde aquí le 
pide a todos los jóvenes 
animadores que le manden 
su trabajo. Cortos, anima
ción con plastilina, anima
ción por ordenador... Todo 
lo que vaya en cine y 
vídeo. Augura un éxito 
total de este congreso por
que ha asegurado que el 
presupuesto se ha multi
plicado por diez y cuenta 
con muchísimos medios. 
Raúl será encargado tam
bién de organizar todo 
tipo de conferencias sobre 
el mismo tema. Nos dijo 
que si hay posibilidades 
con el presupuesto que 
maneje querrá traer a un

Ha dejado de pintar y 
quiere organizar una 

exposición, pero tiene que 
recoger alguno de sus 
cuadros de casa de los 

amigos a los que se los ha 
regalado. “Vienen y se 

llevan un cuadro de vez 
en cuando”

actor de tronío al congre
so, ha pensado en Sean 
Connery o Harrison 
Ford.

Regresamos a su es
tudio y nos comenta que 
ha dejado de pintar y que 
quiere organizar una ex
posición, pero tienen que 
recoger alguno de sus cua
dros de casa de los amigos 
a los que se los ha regala
do. “Vienen y se llevan 
un cuadro de vez en 
cuando” dice con sentido 
del humor.

Ha trabajado en 
anuncios, uno de 
Choleck, y en unos capí
tulos para aprender inglés.
Lo cierto es que Raúl se 
mueve en un mundo 
mágico.■  Magán.
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Los jóvenes apuestan por la Feria en agosto, los 
mayores quieren que la tradición continúe

¡Menuda papeleta!

El día 9 de noviem
bre se va a a celebrar un 
referéndum muy especial 
en Hellín. Uno de los 
Ayuntamientos, mandados 
por el PSOE, cambió la 
Feria de septiembre de fe

chas y desde entonces el 
gafe ha sido monumental.

El pueblo de Hellín 
ha dejado de identificarse 
con su Feria y se vuelca 
más con la Semana Santa. 
Los jóvenes opinan que la

Feria debe ser en agosto, 
por dos razones funda
mentales: Las vacaciones 
y el buen tiempo. Sin em
bargo, los no tan jóvenes, 
quieren que se vuelva a la 
tradición y que septiembre 
regrese con su Feria, llue
va, truene o granice. El 
dinero que se va a emplear 
en el referéndum, cinco 
millones, ha sido conside
rado excesivo, por los ciu
dadanos encuestados. La 
decisión del Ayuntamien
to una vez con el resulta
do en la mano deberá ser

definitiva y permitir así 
que los hellineros se iden
tifiquen de nuevo con su 
feria por el bien del pue
blo.

Aún así el Ayunta
miento tiene una verdade
ra papeleta. Y quiero ter
minar con una pregunta, 
tropezamos con muchos 
ciudadanos a los que le 
daba miedo hablar ante 
una cámara. ¿A qué o a 
quién temen? Y otro deta
lle, las mujeres, son más 
echadas para delante que 
los hombres.

Felisa
«Gastar cinco millones en el 
referendum me parece una 
tontería»

La Feria tiene que ser en septiem 
bre, como ha sido duranti 
toda la vida. Me parece qui 
cometieron un error cam 
biando la feria de sitio i 
ahora se van a gastar cincc 
millones de pesetas. Cree 
por ejemplo que podían ha 
ber empleado el dinero parí 
arreglar los parques de l ¿  

ciudad. Voy a votar que la 
Feria sea en septiembre.

No quiero hablar
Encontramos a uno de los concejales responsa

bles del cambio de fechas de la Feria y con cierta sorna 
nos dijo que no quería hablar del referéndum. Debe ser 
que se arrepiente. Parece mentira lo pronto que se cam
bia de opinión, pero así es en cierto modo la política.

Angel, propietario del 
restaurante “El Galgo” 

Me gusta septiembre, pero 
habra que ver lo que opina el

pueblo”
A n g e l 

opina que 
como buen 
c iu d a d a n o , 
cree que la fe
ria se debe ce
lebrar en sep
tiembre. Por 
varias razo
nes. Una es 
que en sep

tiembre ya no queda casi nadie de vacaciones y la 
hostelería se ve más beneficiada. Pero como buen de
mócrata aceptará lo que el pueblo elija. Dice Angel que 
este año no llovió en Albacete y le tocó a Hellín y que 
el año que viene podrá cambiar.
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«Votaré por septiembre»
Está claro que la tradición tira y yo votaré sep

tiembre. A pesar de que no le apetecía hablar mucho 
esta guapa hellinera nos dijo que la feria se tiene que 
celebrar en las fe
chas de toda la vida.
Septiembre, no tie
ne ninguna duda 
respecto a su voto 
pero entre sus ami
gos y conocidos, 
andan divididos en
tre septiembre y 
agosto.

Tania y María
Tania opina que la feria debe 

ser en agosto y después celebrar la 
fiesta de la patrona por separado. 
Le gusta la marcha que hay en ve
rano y es porque vienen muchos 
amigos de fuera. María está de 
acuerdo con su amiga Tania y quie
re que sean en agosto porque sus 
padres le dejan salir por la noche 

mucho más tarde que cuando empieza el colegio.

Carmen y Alicia 
«Debe ser cuando haya

vacaciones»
Estas dos niñas de once años de edad piensan 

que la Feria tiene que realizarse en verano. Carmen 
dice que le gusta la feria para el mes de agosto porque 
sus padres le dejan estar en la calle con las amigas 
hasta las once de la noche. Piensa que la feria en oc
tubre ha sido muy sosa y que en verano la gente tiene 
más alegría.

A Alicia, sin embargo, le gustaría que junio fue
ra la fecha para la feria porque hay vacaciones y mu
cho más tiempo libre que en octubre. No le ha gusta
do la Feria por el mal tiempo que ha hecho.

¡garlotrans

GARLOTRANS, S.L
COCHES DE IMPORTACION 
SERVICIO DE TALLER

Avda. de la Constitución, 20 
T lf .  (9 0 9 )  68 60 57 
02400 HELL1N (Albacete)
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Erm ita del Ca lvario . A lta r de la D oloroso en la iglesia de la A su n ció n . Virgen del C erro  del 
Pino. Ig lesia  de la A su n ción . M onum ento al tam borilero. C risto  de B enlliu re. San R a fa el con 
el escudo de H ellin  al fondo. Laguna de los Patos. Escudo de HelTin en la torre de la erm ita  
del R osa rio . Ayu ntam ien to de H elhn . Vista gen era l desde el C a lva rio . C am pan ario  de la 
A su n ció n . San R afael. H elhn visto desde el in terior de la erm ita de la C ru z de la Langosta
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La música medieval como forma de vida
Iluni, un privilegio musical para lai

Conocer a Gregorio García es po
der tener la posibilidad de viajar al me
dievo y regresar después de una reposa
da conversación. El y un grupo de “lo
cos por la música” fundó en 1.978 un 
grupo de música medieval llamado “Ilu- 
ni” (Hellín en latín). Casi veinte años 
después, la labor ha dado sus frutos. Los 
instrumentos que posee el grupo son 
cada vez más perfectos, más variados y 
mejor acariciados. Llegaron a tener 16 
miembros e incluir un pequeño coro en 
sus actuaciones. Hoy el grupo perma
nente no pasa de cuatro o cinco perso
nas, las esenciales para poder dar un 
concierto en condiciones. La casa de 
Gregorio podría ser perfectamente un 
museo de música antigua, pero el valor 
de “Iluni” se encuentra en que han con
seguido que cientos de años después, 
esta música no halla muerto y pueda ser 
escuchada casi a las puertas del siglo 
XXI. Los mayores privilegiados, los ciu
dadanos de Hellín.

■i

Gregorio García 
desmenuza la conversa
ción como el tabaco ho
landés que lía para fumar, 
despacio, con cachaza. Es 
profesor de música en el 
Conservatorio de Murcia 
y al margen de su labor 
pedagógica, su obsesión, 
su pasión, es resucitar la 
música medieval. Al en
trar a su casa un antiguo 
órgano nos da la bienve

nida, es el preludio de una 
sinfonía de instrumentos a 
cada cual más extraño a 
los ojos del profano, y que 
produce más asombro, por 
su forma y por su nombre.

Con la paciencia de 
un sabio, Gregorio nos va 
metiendo su concepción 
de la música en el cuerpo, 
cigarrillo tras cigarrillo. 
Menciona el ritmo una y 
otra vez, y su corpulencia,
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Fídula

ciudad de Hellín
de repente, armoniza con 
palabras y descripciones.

Música antigua para 
Gregorio es la anterior al 
siglo XIX. Música del 
Renacimiento o del Barro
co. Recuerda con nostal
gia su primer concierto, lo 
dieron en le feria de sep
tiembre, en Hellín.

Poco a poco han ido 
adquiriendo imitaciones 
de los instrumentos origi
nales. Los primeros ingre
sos fueron para comprar 
dichos instrumentos. Mu
chos componentes del 
grupo los compraban a tí

tulo personal para tenerle 
en casa y practicar conti
nuamente con ellos. Los 
instrumentos originales 
son muy caros. Uno de los 
mercados donde se pue
den adquirir instrumentos 
fabricados de forma 
artesanal a la antigua 
usanza, es en Africa del 
Norte. No es porque sean 
más baratos, que lo son, 
sino porque han evolucio
nado lo mínimo desde 
años inmemoriales.

Para representar 
conciertos de música ba-

En los congresos de música 
medieval, que se celebran por 
toda Europa, lo primero que 
preguntan los asistentes es 
dónde están los de Hellín.

■Mi

ELEC TR O -H O G AR

t c A S A D O s L .
EXPERIENCIA Y CALIDAD

G r a n  V i a ,  39  B a j o  
Te  I . / F a x .  30  05  27  
02400 HELLÍN  (Albacete)

LA VOZ DE ALBACETE/ 35

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #47, 2/11/1997.



Q e  11 í n al f
forma muy lenta. Los me
jores conservatorios, los 
únicos, son los de Sevilla 
y Madrid, allí se puede es
tudiar el clave, la viola de 
gamba y la flauta de pico.

Música 
con mucha 

marcha

u t u r o

rroca el grupo Iluni cuen
ta con una plantilla actual 
de entre cuatro y cinco 
músicos, dependiendo si 
es un cuarteto o un quin
teto lo que exige la pieza. 
Un clavecinista o un orga
nista, un violagambista, 
dos flautistas y un cor- 
netto. Gregorio García, ha 
puesto en orden el archi
vo musical de las monjas 
Clarisas de Hellín. Allí 
encontró un villancico es
crito por un artista 
hellinero del siglo XVII y 
el grupo “Iluni” lo va a re
presentar en un concierto.

Para poder aprender 
a tocar este tipo de instru
mentos la única forma es 
asistir a cursos mo
nográficos que se celebran 
en toda Europa. Los con
servatorios van introdu
ciendo novedades pero de

Gregorio quiere que 
digamos que la denomina
ción música antigua a ve
ces da sensación, de pesa
dez, pero que es todo lo 
contrario. Para Gregorio, 
el ritmo de la música me
dieval es muy divertido. 
Es una música recogida, 
muy atractiva y con mu
cha marcha.

Gregorio destaca 
que la música del medie
vo es clara, diáfana, inci
ta al baile. Nos cuenta que

en muchos monasterios no 
dejaban sacar los instru
mentos a los músicos fue
ra del convento para que 
no tocaran música profa
na. La música de baile 
profana, incita a la pica
resca, al disfrute con el 
roce de los cuerpos. Un 
ejemplo son las zaraban
das, Gregorio la compara 
con la lambada de aquella 
época. También nos habló 
de las voltes, baile del que 
era muy aficionada la rei
na Isabel en la que el hom
bre eleva a la mujer , im
pulsándola con la rodilla 
entre las piernas de ella. 
Entonces la música era 
una de las partes más im
portantes de la vida social. 
Los oficios religiosos du
raban entre cuatro o cinco

horas y para que la gente 
disfrutara pues se acom
pañaban de música. La 
única manera de oír músi
ca era en el templo.

Los proyectos de 
Iluni música este año son

INSTRUMENTARIUM
La clasificación de los instrumentos que posee el 

grupo “Iluni” se configura de la siguiente manera:

TECLA
Dos clavicémbalos 

Una espineta 
Un espinetino 

Organo positivo

CUERDA
Tres violas de gamba 

Una fídula
Una guitarra original de 1.808 

Trompa marina 
Laúd morisco

VIENTO
Flautas de pico, varias renacentistas y barrocas. 

Cuatro flautas traveseras 
Orlos

Un cornetto 
Un sacabuche

PERCUSION
El grupo tiene muchos instrumentos de percusión, 

comprados en el Norte de Africa porque allí hay una 
gran tradición de música medieval.
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pico y  espinetino

Guitarra es¡

varios. El concierto 
que realizaron en San 
Rafael que fue un au
téntico éxito. Además 
tiene preparado un 
concierto con una pa
sión del siglo XVI, en 
colaboración con 
Alonso Lobo. Con un 
coro de Cuenca tienen 
pensado actuar en 
Barcelona, era un con
cierto que tenían pen
diente, porque querían

La danza de la 
Zarabamda 

era la
«Lambada» del 

medievo-'

que lo hiciesen en Sema
na Santa pero pedirle a 
unos hellineros que dejen 
su pueblo en esas fechas 
es pedirles demasiado.

En los congresos 
de música medieval, que 
se celebran por toda Eu
ropa, lo primero que pre
guntan los asistentes es

dónde están los de 
Hellín. Hellín como 
ciudad ligada al arte y 
a su cultura tienen que 
tener conciencia que 
fenómenos como el 
grupo Iluni son autén
ticas joyas que viajan 
con el nombre de su 
pueblo a todos los lu

gares donde tocan. Como 
cuando hicieron el Cami
no de Santiago tocando en 
algunos pueblos. Iluni es 
un privilegio para Hellín, 
por eso no le queda al pue
blo más que apoyar felices 
■¡Magias como ésta.

U N I O N  Q U E S E R A  M A N C H E G A  S .A .  
C A S A  D E L  C A M P O  - T I N A J E R O S

QUESOS M ANCHEGOS

© ssen,s.l.
Avda. Libertad, 1 33 

Tlf. 30 61 33 - Fax. 30 38 27 
02400 HELLIN (Albacete)

D ISTR IB U ID O R  EXCLUSIVO
MANTEQUERIAS ARIAS, S.A. 

LARSA, S.A.
LACTEOS SAN SERVANDO, S.A. 

CADI SOCIETAT COOPERATIVA C. LTDA. 
LA PIARA, S.A. (PERECEDEROS) 

HIJOS DE JOSE CASAPONSA, S.A. 
EMBUTIDOS AÑEZCAR, S.A. 
EMBOTITS MONTURI, S.A. 
GUISSONA S. COOP. LTDA.
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cir a diario. Hoy en día 
más del 90% de las 
almazaras utiliza el siste
ma continuo para producir 
aceite virgen. El sabe que 
en el mercado hay consu
midores a los que le atrae 
el aceite virgen, realizado 
por el sistema tradicional, 
aunque tengan que pagar 
un poco más. Es un aceite 
ecológico cien por cien.

José Juan nos hizo 
una radiografía de como 
se encuentra la industria 
del aceite. Le molesta que 
esté dominada por los ita
lianos.

Desde hace cinco 
años está empeñado en 
exportar aceite pero es 
muy difícil dada la alta 
competencia que ejercen 
las multinacionales italia
nas que tienen copado el 
mercado español.

Apuesta por una 
asociación de pequeños 
productores de aceite para 
defenderse de las grandes 
compañías que desde hace 
tres años les están hacien
do todas las perrerías co
merciales posibles para 
intentar arruinar el sector. 
Juan José apuesta por el 
aceite de la comarca de 
Hellín y la sierra del Se
gura, ya que la mayoría 
de la aceituna es “manza

nilla” y “arbequina” y los 
aceites son de gran cali
dad, muy buenos, limpios 
y dorados. El aceite es 
algo muy especial para él, 
lo considera muy delica
do. Para él no se puede 
meter aceite de mala cali
dad en el bueno porque 
acaba afectándolo todo. 
Sigue empeñado en ven
der su producto en el ex
tranjero a pesar de todo y 
sabe que tendrá que unir
se con otros productores.

La
gasolinera

Juan José, está or
gulloso de su gasolinera. 
Hay dos tipos de empre
sas de gasolina, las blan
cas y las abanderadas. La 
gasolinera Collados 
Alfaro es blanca. Esto sig
nifica que es el empresa
rio el que saca el negocio 
adelante con su esfuerzo y 
comprando la gasolina por

su cuenta. Juan José insis
te en que digamos que el 
compra un carburante de 
primera calidad (CLH con 
aditivo). Los camioneros 
le son fieles porque, saben 
que el carburante es de 
primera y sus motores no 
se van a resentir. Además, 
los clientes fijos al echar 
gasolina con regularidad, 
reciben obsequios. Por 
ejemplo, se llevan una bo
tella de aceite virgen, un 
lavado, aparcar de forma 
gratuita detrás de la gaso
linera.

Las gasolineras 
abanderadas juegan con 
un margen de beneficio 
muy corto, una vez que la 
m ultinacional pone su 
marca en los letreros 
etc...La estación de servi
cio Collados Alfaro, jue
ga con márgenes de bene
ficios más altos pero es 
porque todas las semanas 
consultan el mercado y 
compran la oferta más 
ventajosa, siempre que el 
combustible de primera 
calidad. Sus dos manda
mientos son, máxima ca
lidad y confianza máxima 
de sus clientes. No se pue
de tratar mal a los profe
sionales de la ruta porque 
eso es traicionar su con
fianza, hay que darles lo 
mejor, nos dijo Juan José.

ACEITE DE OUVA VIRGEN EXTRA
El aceite de oliva Virgen es un producto de la más artesano elaboración 
pot sistema tradicional (molturación, prensado con capachos enfrio y 
decantación en acero inoxidable).
Procede de las variedades de aceituna PICUAL, CORNICABRA Y 
MANZANILLA, con predominio de la ARBEQUINA (pequeña y silvestre) 
típica del lugar de origen. La Comarca Hellinera y particularmente las 
villas de Elche de la Sierra, Socovos, Letui; Nerpio, Yeste, Ayna, Molinicos, 
Riopar, Paterna de Madera, Bogarra y Lietor.

LO NATURAL ES SANO W lA / u Z i -

¿ erfv'd p '
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La Elisa, la dulce tradición de Hellín
No se puede hablar de 

Hellín sin citar la industria del 
caramelo. Los caramelos y dul
ces de La Elisa son conocidos en 
toda España y el pueblo le debe 
a esta marca parte de su fama. El 
caramelo a pesar de ser el pro
ducto rey, ha dado paso a las 
peladillas y sobre todo a los tu
rrones. Los dueños de una de las 
fábricas más emblemáticas de 
Hellín, miran hacia el futuro, ba
sando su producción en las nue
vas gamas de turrones del que 
destaca el que se vende en peque
ñas porciones.

Lo que conocemos como la 
fábrica de La Elisa es el resultado 
de una fusión. Esta se produjo en 
1968, en la que “La Perla”, absor
bió “La Elisa” y ambas marcas es
tán bajo la propiedad de la empre
sa actual, Turrones y Caramelos 
S.L.

El empresario actual, nos ex
plicó parte de la historia. De La 
Elisa lo que más valía era la marca 
porque la fábrica no había evolu
cionado desde que se creó en 1.850.

Desde 1.968 la única obse
sión era modernizar las instalacio
nes y tenerlas acordes con los tiem
pos que se avecinaban de dura com
petencia. La elaboración del cara
melo se ha convertido en algo me
canizado de principio a fin, pero se 
siguen utilizando los ingredientes 
tradicionales, los de siempre.

La fábrica nueva se inaugu
ró el 4 de marzo de 1.976, ocho 
años después de que se produjera 
la compra de “La Elisa”. La pro
ducción anual es de unos 250 mil 
kilos de azúcar y da trabajo direc
to a unas 14 personas. Esta marca 
se caracteriza por haber lanzado al 
mercado el caramelo personaliza
do. Cada cliente le pone el nombre 
que quiere a los caramelos y sirven, 
para conmemoraciones, bodas, far
macias, restaurantes, comuniones... 
Es uno de los productos más de
mandados. El caramelo que más se 
hecha de menos es el caramelo 
“Congreso”, el que lleva la yema 
dentro y que fueron inventados por 
Juan Losada García en 1.881.
La razón es obvia, es el único que

se continúa elaborando de forma 
completamente artesanal desde 
hace cien años, y la producción es 
mucho menor que la que se realiza 
con la maquinaria moderna. Se 
acerca la campaña de Navidad y la

fábrica está a plena actividad. La 
comercialización de su nueva lí
nea de turrones en porciones “para 
que se coma lo que uno quiera y 
las barras no se queden a medio” 
es lo que trae de cabeza a los em
presarios de La Elisa. La Elisa fue 
nombrada proveedora de la Casa 
Real aunque de buena fuente hemos 
podido averiguar que no se han 
mandado caramelos a la boda de la 
Infanta Cristina e Iñaki 
Urdangarín.HMagán
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Lucía del Pino

Quiero cantar como Laura Pausini
El nombre 
artístico de 
Lucía del Pino, 
se debe a la 
Virgen del Pino 
de Hellín

L u c ía  t ie n e  10 años . D e sd e  h ace  u n o s  m ese s  h a  d e s c u 

b ie r to  q u e  q u ie re  se r  c a n ta n te .  Lo  que  e m p e z ó  s ie n d o  un  j u e 

go  y a  va  s ie n d o  a lgo  m ás  se rio . D e  m o m e n to  ya  h a  p a r t i c ip a 

do en dos  c e r tá m e n e s  de c a n c ió n .  P e ro  lo m ás  im p o r ta n te  h a s 

ta  a h o ia  es su p a r t ic ip a c ió n  en el g ran  p r o g ra m a  de M a r iso l  

L ó p e z  , en T e le v is ió n  A lb a c e te  ca n a l  40 , “M a rc h a n d o  u n a  de 

p e q u e s  , d o n d e  h a  in te rp re ta d o  sus c a n c io n e s  p re fe r id a s .

Su cantante 
preferida es Laura 
Pausini, a la que 
imita
perfectamente. 
También le 
encantan las 
canciones de Rocío 
Jurado e Isabel 
Pantoja

El padre de Lucía 
del Pino Adrián, que está 
más ilusionado que ella, si 
cabe, para que su hija aca
be triunfando en el espec
táculo. Lucía saca unas 
notas excelentes. Estudia 
quinto en el colegio Isabel 
la Católica. Dice que su 
cantante preferida es 
Laura Pausini, a la que 
imita perfectamente. Tam
bién le encantan las can
ciones de Rocío Jurado e 
Isabel Pantoja.
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Quiere que todo el mundo sepa que es 
hellinera y nosotros deseamos que con 
ese nombre tan bonito alcance la fama

El nombre artístico 
de Lucía del Pino, se debe 
a la Virgen del Pino de 
Hellín.

Quiere que todo el 
mundo sepa que es 
hellinera y nosotros de
seamos que con ese nom
bre tan bonito alcance la 
fama.

De momento lo pri
mero que va a hacer de 
momento es asistir a cla
ses de música y solfeo en 
Albacete y lo que es una 
afición poder convertirse 
en algo más.

Podemos decir sin 
exagerar que con Lucía 
del Pino, quiere nacer una 
estrella
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Francisco Azorín, realizará el nuevo trono del Paso Gordo

“He descubierto el arte de la talla a
Ha d escu 

bierto que tie 
ne ta len to  en 
sus m anos. 
Francisco A zo
rín, a los 60 se 
ha dado cuenta 
que tiene alma 
de a rtista . Es 
un maestro de 
la talla en m a
dera. En el ta
ller de su car

pintería, detrás de su tienda de m ue
bles, Paco Caza, como lo conocen en 
Hellín, da rienda suelta a su im agina
ción, y trabaja las maderas nobles. Tie
ne el talento dentro. Ataca la madera
sin realizar muchos bocetos, saca vi
rutas y virutas hasta que sus figuras 
van apareciendo.

Francisco Azorín, 
más conocido en Hellín 
como Paco Caza, ha des
cubierto que tiene talento 
para la talla a los sesenta 
años. Ahora tiene 65 y 
desde hace cinco años ha 
realizado dos tronos para 
para la Cofradía de la Vir
gen del Dolor de Hellín. 
El último le ha llevado dos 
años de trabajo. Desde los

18 años no había vuelto a 
proponerse realizar una 
talla desde que asistió a la 
Escuela Elemental de Tra
bajo.

Se dedica a tallar en 
los ratos libres que le deja 
la tienda de muebles que 
tiene. Paco es una 
autodidacta, todo su traba
jo ha sido el fruto de la 
reflexión personal. “Yo le

doy vueltas a lo que 
quiero hacer, veo libros 
y utilizo la imaginación, 
suelo trabajar sin pla
nos, y una vez que tengo 
la idea voy sacando los 
relieves directamente de 
la madera”.

Existen dos formas 
de trabajar la madera, el 
calado y la talla. El cala
do es una técnica más sen
cilla. Paco nos dice que ya 
no tiene la fuerza de los 
treinta años y que cada 
vez le cuesta más empezar
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los 60 años”

un proyecto. El calado es 
menos costoso que la ta
lla. A la talla hay que sa
carle a la madera todo lo 
que lleva dentro. Se co
mentaba por el pueblo que

Paco está “dándole vuel
tas” al nuevo trono del 
Paso Gordo. Pues bien, 
nos lo dijo en primicia. 
Aunque se lo está pensan
do por que no tiene con
cebida la idea de como va 
a ser, tiene casi decidido

que lo hará, y uno de los 
pasos más prestigiosos de 
la ciudad hellinera lleva
rá la firma de su arte.

El ángel de madera 
con el que está en la foto
grafía será llevado a un 
congreso de tronos y tallas 
que se va a celebrar en 
Cuenca. Esperemos que 
allí su obra sea reconoci
da. Paco Caza, Francisco 
Azorín, es otro de los ilus
tres artistas que pasea el 
nombre de Hellín por don
de va, él y su obra. Fran
cisco Azorín ha descubier
to que puede servir a su 
pueblo más que nunca y 
dejar su obra para siempre 
con la calidad suprema de 
sus tallas.■  Magán

“Yo le doy vueltas a 
lo que quiero hacer, 
veo libros y utilizo la 
imaginación, suelo 
trabajar sin planos, 
y una vez que tengo 
la idea voy sacando 
los relieves 
directamente de la 
madera”.

« LA E Q U ID A D » f  r i M S T E R R E .  S . f l .

3 unetaría  ̂^
C O M P A Ñ IA  D E S E G U R O S  Y  R E A S E G U R O S

Juan Francísco  Parras, 9

SERVICIO PERMANENTE TeH. 50 06 66
Tlf. 50 06 66 - HeIIín HELLIN
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Hotel Restaurante Emilio, seriedad
El Hotel Restaurante Emilio es 

una de las empresas hosteleras a que 

mejor nombre tienen en la comarca 

de Hellín. La calidad del género es 

impecable y el grupo de profesiona

les que trabajan en el Hotel Restau

rante Emilio sólo tienen puestos sus 

c o n o c im ie n to s  

para dejar satisfe

chos al c lien te . 

Uno no se asom

bra de reconocer 

el buen hacer de 

la casa cuando conoce a Emilio Viz-

En la foto tenemos 
de derecha a izquierda a 
Emilio Vizcaíno, Vicente 
Martínez e Ignacio 
González. Vicente Mar
tínez en el centro, es el co
cinero de la casa bajo cu
yas manos cayó la respon

sabilidad de concursar y 
ganar tan prestigioso pre
mio. A Emilio no le due
len prendas cuando tiene 
que alabar tanto a Ignacio 
González, su hombre de 
confianza, como a su co
cinero.

Uno no se asombra de reconocer el buen hacer de la casa cuando conoce 
a Emilio Vizcaíno. Serio, sin olvidar detalles, responsable y muy 
preocupado porque salga igual de bien, una comida para diez personas 
que para quinientas

caíno. Serio, sin olvidar detalles, res

ponsable y muy preocupado porque 

salga igual de bien, una comida para 

diez personas que para quinientas. Su 

último éxito, ganar el primer 

concurso provincial de 

cocineros.

El Hotel

■
 El hotel tiene 16 ha

bitaciones dobles. Todas 
tienen baño interior, aire 

|  acondicionado , 
í calefacción, telé

fono e hilo musi- 
I cal. Además exis- 
I ten 3 apartamen

tos unifamiliares.

Como servicios 
añadidos aparcamiento privado y garaje interior.
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prestigio y servicio impecable

recetas son las que avalan a un gran chef:

Especialidades 
de la casa

Las especiali- 
dadades de la aasa son:
El ajo de matanza, 
lomo de orza, ensalada 
de pimientos rojos y 
berenjenas asadas, 
arroz con conejo de 
campo y caracoles se
rranos, gazpacho manchego con caza, paletilla de 
cabrito lechal, cordero frito con ajetes, chuletillas 
de lechal brasa y una amplia carta de pescados y 
carnes rojas.MVlagán

Mil-Hojas de bacalao 
relleno con cigalas

I n g r e d i e n t e s  p a r a  8  p e r s o n a s :

8 0 0  g r a m o s  d e  b a c a l a o  f r e s c o  

4  c a l a b a c i n e s

4 0 0  g r a m o s  d e  l o m o s  d e  c i g a l a s  f r e s c a s  

4  c e b o l l e t a s  

1 / 2  k i l o  d e  e s p i n a c a s  

1  D L  d e  n a t a  

2 5  g r a m o s  d e  h a r i n a  

1 / 2  D L  d e  a c e i t e  

S a l

P i m i e n t a  

1 / 2  l i t r o  d e  a l i - o l i  

V i n o  ( o p c i o n a l )

Elaboración
C o r t a m o s  e l  b a c a l a o  e n  f i l e t e s  y  e l  c a l a b a c í n  

e n  l á m i n a s ,  r e h o g a m o s  l a s  c e b o l l a s ,  c i g a l a s  y  e s p i 

n a c a s ,  a ñ a d i m o s  l a  h a r i n a  y  l a  n a t a  y  r e c t i f i c a m o s  

l a  s a l .

C o l o c a m o s  e n  u n a  p l a c a  e l  c a l a b a c í n  e n  b a s e  

d e s p u é s  e l  r e l l e n o  d e  c i g a l a s  y e l  b a c a l a o ,  e s t e  p r o 

c e d i m i e n t o  s e  r e p i t e  t r e s  v e c e s ,  b o r d e a r  l a  c o l u m n a  

e l a b o r a d a  y  c u b r i r  c o n  a l i - o l i ,  h o r n e a r  a  1 8 0 ° y  s e r 

v i r .

Arroz y conejo con 
caracoles serranos 

Receta del Chef
I n g r e d i e n t e s  p a r a  8  p e r s o n a s :

2  C o n e j o s

1 / 3  L i t r o  d e  a c e i t e  d e  o l i v a  

2  c a b e z a s

2  r a m i l l e t e s  d e  l o m i l l o  

6  T o m a t e s  m a d u r o s  

2  R a m i l l e t e s  d e  p e r e j i l  

S a l

4  L i t r o s  d e  a g u a  

8 0 0  G r a m o s  d e  a r r o z  

1 2  H e b r a s  d e  a z a f r á n

Elaboración
E n  u n a  p a e l l e r a ,  c a l e n t a m o s  e l  a c e i t e  y  

e c h a m o s  e l  c o n e j o  c o n  u n a  c a b e z a  d e  a j o s ,  e l  t o 

m i l l o  y l a  s a l ,  u n a  v e z  s o f r i t o  t o d o ,  a ñ a d i m o s  e l  

t o m a t e  r a l l a d o  y  s o f r e i m o s  h a s t a  q u e  l a  c a r n e  p r e 

s e n t a  u n  c o l o r  l i g e r a m e n t e  t o s t a d o ,  c u b r i m o s  l a  

c a r n e  c o n  a g u a  y r e c t i f i c a m o s  d e  s a l ,  e c h a m o s  e l  

p e r e j i l  t r o c e a d o  y  t e r m i n a m o s  d e  c o c e r  l a  c a r n e .

E c h a m o s  e l l  a r r o z  c o n  e l  a z a f r á n  y  c o c e 

m o s  1 0  m i n u t o s  a l  f u e g o  r á p i d o  y  o t r o s  1 0  m i n u 

t o s  a  f u e g o  l e n t o ,  s e  d e j a  r e p o s a r  5  m i n u t o s  y  d i s 

p u e s t o  p a r a  s e r v i r .
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Q e  l l í n  a l  f u t u r o

Pura raza hellinera

Josico, el jabato de Isso
Josico es el 

hellinero más in
ternacional en es
tos m om entos. 
Tan internacional 
que es el capitán 
de internaciona
les, aunque sean 
SU B-21. Hace 
cuatro días juga
ba a la pelota, que 
no al fútbol, en las 
calles de Isso, su 
casa. Ahora está 
acostum brado a 
los focos, cámaras 
de televisión, en
trev ista s, aero 
puertos, hoteles 
de muchas estre
llas. Todo esto en 
cuatro días.

Josico tiene 22 
años. Comenzó a jugar al 
fútbol en la calle y en el 
colegio, como todos. Ena
morado del fútbol sala, 
coincidió en el mismo 
equipo con Eloy, ahora en 
las filas del Elche, de 
quien dijo: “Cómo las 
“enchufa” Eloy, en una 
portería pequeña. Cuando 
tenga delante una grande, 
ya verás...” y así fue. De
butó muy joven en el 
Hellín Deportivo y de ahí

pasó al Real Madrid. Lle
gó a estar hospedado en la 
pensión Recoletos, donde 
viven las estrellas del Ma
drid, pero algo no le aca
baba de convencer; le da
ban largas, “prueba, qué
date a ver qué pasa, espe
ra...” Josico quería jugar y 
volvió a Hellín.

Su etapa quizá más 
bonita la vivió en el Alba
cete Juvenil, el mejor 
equipo Juvenil, que ha te
nido el Albacete en su his
toria. De la promoción de 
Josico debutaron en pri
mera División futbolistas 
como Fernando, Alejan
dro, Morientes, Brau, Al

berto, Jesús... y el propio 
Josico. Además, también 
formaban parte de aquel 
equipo otros grandes juga
dores, como Cordero, 
Luis, Madrigal, Julián, 
Espinilla, Valenciano-otro 
hellinero-, Paco...

Del Albacete Juve
nil vuelta al Hellín y de 
ahí, al Nou Camp, donde 
debutó en Primera Divi
sión. Josico tiene dos bue
nas anécdotas de sus pri
meros pasos como futbo
lista profesional. Una, el 
nombre, ya que nadie 
acertaba: Joséico, Iosico, 
Iosic-como los yugos
lavos-,..costó aprendérse-
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lo. Si no, que se lo digan 
a Fernando Redondo, pun
to de mira de la segunda 
anécdota. En su primera 

: visita al Santiago 
Bernabeu, Josico se encar
gó de cubrir al argentino; 
en un lance del encuentro 
Josico le hizo una entrada 
que costó una lesión para 
el madridista; “El 33 del 
Albacete, que me ha entra
do por detrás”. Ni siquie
ra lo conocía.

Ese 33 es ahora el 
6. No podía llevar otro 
número. Los últimos en 
portarlo, Sala y el mítico 
Catali, eran hombres de 
los que “tiraban del ca
rro”. Futbolistas líderes 
dentro y fuera del campo. 
Josico cogió el testigo sin 
ningún complejo. Tanto es 
así que en la selección es
pañola que en la Selección 
Nacional Sub-21, también 
es el líder, Javier Clemen
te le otorgó este honor 
nada más llegar. Curioso, 
como otros
albacetenses que le 
precedieron, Prie
to y Santi.

No va 
a durar mu
cho en el 
A lb ace te .
Josico es un 
chollo para 
cualquier equi
po. Con el balón 
en los pies es técni
camente bueno, tie
ne llegada, va bien 
de cabeza, es listo- 
dentro y fuera del 
campo-, no da un
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problema al entrenador y 
cuando hay que “rascar” 
no se esconde. Ha sonado 
para equipos como el Za
ragoza, Valencia y Betis. 
Todo se andará.
■ Francisco Villaescusa

HISTORIAL DE JOSICO
TEMPORADA

1995/96 Ia Benito Floro/Iñaki Sáez 28 partidos jugados, 2 goles 
1995/96 Promoción: Iñaki Sáez
1996/97 2a División Manolo Jiménez 34 partidos jugados, 4 goles 
1997/98 2a División Sánchez Duque, en curso
Debutó en el Nou Camp el 18 de noviembre de 1995 en un Barcelona 
- Albacete (3-0).
Su primer gol lo consiguió en el Carlos Belmonte el 3 de enero de 
1996 en un Albacete- Real Sociedad (3-5).

Lito, el último hellinero 
del Alba

Por el Albacete han 
pasado multitud de juga
dores de Hellín, y vicever
sa.

El último en ser ti
tular en el primer equipo 
fue Eloy Silvestre Parri
llas García, conocido por 
“Lito”. Debutó con el Al
bacete el 12 de enero de 
1986 ante el Logroñés en 
Las Gaunas, en Segunda

División A. Esa tempora
da jugó 12 partidos con el 
Albacete. En su currícu
lum, Lito cuenta con 40 
partidos de la Liga dispu
tados con el Albacete Ba
lompié. Pocos, si se tiene 
en cuenta la extraordina
ria calidad de la pierna iz
quierda de Lito, un juga
dor exquisito. Pero eran 
otros tiempos... BMagán

SALONES PARA TODO TIPO DE CELEBRACIONES 

SELECTOS APERITIVOS - COMIDAS CASERAS 

CANAL SATELITE

CAZUELA
ESPECIAL DE LA CASA

Avda. de la Constitución, 75 
Tlf. 30 44 98 - HELLIN

VISITANOS
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Terreno industrial para los próximos 25 años

El Ayuntamiento crea 
700 mil metros cuadrados de 
suelo para instalar industrias

El Ayuntamiento enca

bezado por su alcalde Fran

cisco Vicente Sarabia, des

de que tomó posesión, se 

ha preocupado porque den

tro del Plan General Urba

no de Hellín, haya suelo in

dustrial suficente en la ciu

dad y sus pedanías para los 

próximos 25 años.

Q e  11 í n al f u t u r o

El concejal de Ur
banismo, Francisco Mor
cillo, así lo declaró a La 
Voz de Albacete. El pro
yectó nació porque desde 
la toma de posesión del 
nuevo equipo municipal, 
advirtieron que el Ayunta
miento apenas tenía suelo 
para poder maniobrar y 
conseguir que las empre
sas de fuera de Hellín se 
instalasen con grandes be
neficios económicos en 
los nuevos terrenos.

El Ayuntamiento, 
en los convenios que ha

polígonos, se ha reserva
do un 30% del suelo. El 
objetivo es poder interve
nir en el mercado cuando 
lo crea necesario para aba
ratar en cada caso el pre
cio del metro.

Se está 
ofertando a las 
empresas suelo, 
entre 300 y 
3.000 ptas el 
metro cuadrado.
El suelo más barato es 
porque en esos polígonos 
las empresas que se insta
len serán las que correrán

zación y las que compren 
a tres mil, encontrarán 
realizadas en los polí
gonos, unas mínimas 
infraestructuras.

El Ayuntamiento, 
además de aba
ratar el suelo, 
dará importan
tes beneficios 
fiscales. No 
cobrará a las 
nuevas empre
sas el primer 

año, el Impuesto de Acti
vidades Económicas, que 
en los años posteriores, se 
verá reducido de manera 
importante. También reba

jarán el Impuesto de Bie
nes Inmuebles. Además de 
intentar traer la insdustria 
de las comunidades 
Murciana y Valenciana, el 
Ayuntamiento quiere 
mandar el mensaje a los 
hellineros de que deben 
crear empresas. Auto-em
pleo, ya que tendrán, to
dos los beneplácitos por 
parte del Ayuntamiento.

El mensaje de este 
monográfico es «Hellín al 
futuro» y esperamos que 
sea el futuro más halagüe
ño posible.
BMagánrealizado para crear estos con los gastos de urbani-
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FEDA un compromiso con 
los empresarios de Hellín

Feda es la institu
ción representativa de los 
empresarios de Hellín. A 
través de la Delegación 
que la Confederación tie
ne la localidad hellinera, 
los empresarios tienen no 
sólo su sede, sino el ente 
que les represente ante las 
instituciones públicas, de
fendiendo sus intereses. 
Esto hace que Feda tenga 
un compromiso adquirido, 
desde hace muchos años, 
con los empresarios de 
Hellín.

Desde la constitu
ción de la Confederación 
de Empresarios de Alba
cete, de ámbito en toda la 
provincia, se apostó por

Hellín. Así, uno de los 
objetivos primordiales era 
contar con una sede pro
pia, con la que se refleja
ra la proximidad y el acer
camiento que la Confede
ración quería tener con 
los empresarios
hellineros.

En enero de 1985, 
Feda abrió su Delegación 
en la localidad hellinera. 
Durante estos doce años, 
se han ido aumentando 
los servicios que se pres
tan y reciben los empre
sarios, desde la formación 
hasta el asesoramiento en 
todos aquellos temas que 
son'de su competencia.

Además, Feda se ha 
vinculado por entero al

En 1.985 Feda 
abrió su
Delegación en la 
localidad 
hellinera. 
Durante estos 
doce años, se han 
ido aumentando 
los servicios que 
se prestan y 
reciben los 
empresarios, 
desde la
formación hasta 
el asesoramiento 
en todos aquellos 
temas que son de 
su competencia

tejido social y económico 
de la ciudad. Ese compro
miso que desde hace doce 
años tienen con sus em
presarios, se hace extensi
vo en la apuesta que la 
Confederación hace, en 
todos los ámbitos, por el 
desarrollo industrial del 
municipio que, quizás más 
que ningún otro de la pro
vincia, ha sufrido en los 
últimos años los efectos 
de la crisis económica.

En este sentido, 
Feda desea que ese desa
rrollo industrial que tanto 
necesita Hellín sea pronto 
una realidad.

Justo Roldan Muñoz 
Secretario General de 

FEDA

Cámara Oficial de 
Comercio e Industria de Albacete

SERVICIO S.I.E.

Servicio de información
•Información comercial.
•Expedición de Certificados varios.
•Aviso de mercancías sin retirar por los consignatarios.
Servicio de creación de empresas
•Asesoramiento sobre trámites, constitución y viabilidad empresarial. 
•Ayudas y subvenciones oficiles a las PYME5.
•Financiación de PYMES.
Servicio de industria y medio ambiente
•Información ayudas programas tecnológicos y medio ambiente.
•Bolsa de Subproductos Industriales.
Servicio de información contable 
•Asesoría contable.
Servicios informáticos
•Localización selectiva de empresas. |
•Información sobre empresas en soporte magnético y etiquetas. 
•Convenio con la Agencia Estatal Tributaria, para la confección y 
seguimiento de las declaraciones de la renta de las personas físicas, 
con el programa PADRE.

ASESORIA JURIDICA
•Constitución y Régimen Jurídico de empresas.
•Arbitrajes.
•Consulta y asesoramientod de empresas.
•Peritaciones.
•Informes.
•Certificaciones.

SERVICIO DE COMERCIO EXTERIOR
•Comercio y tramitación de Cuadernos ATA.
•Confección del Documento Unico Administrativo DUA.
•Expedición de Certificados de Origen y documentos requeridos para 
la eportación.
•Visado de facturas comerciales.
•Asesoramiento y tramitación de autariazaciones Administrativas y 
Notificaciones Previas de exportación e importación.
•Asesoramiento de Comercio Internacional (listados, estudios de 
mercado, INCOTERMMS, cartas de crédito, medios de cobro, pago y 
restricciones. ,
•Información y estudio personalizado sobre Arancel de Aduana. 
•Asesoramiento sobre temas relacionados con la UE, (IVA,INTRASTAT,

La Cámara, al servicio de los empresarios
Nomenclatura Combinada,etc,).
•Organización de Ferias, exposiciones y misiones comerciales españolas 
y en el extranjero (trámite, informació y asistencia).
^Boletín de AÓRECE.
•Oportunidades Comerciales (ofertas y demandas).
•Convenio con la Consejería de Industria y Trabajo, sobre "Líneas de 
ayuda para la promoción en el exterior".
•Información sobre sobre estadísticas del Comercio Exterior.
•Jornadas monográficas sobre el Comercio Internacional.

SERVICIO DE ESTUDIOS Y PUBLICACIONES
•Revista de la Cámara.
•Informes económicos.
•Bases de datos sobre información económica.
•Economía regional en colaboración con el Consejo de Cámaras del 
Centro.
•Informes de Coyuntura.
•Boletín bolsa subproductos Industriales (Cámaras del Centro).

CONVENIOS CON LA UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA
•Convenios, para información y formación a las empresas:

-Lonexión al Centro de Enlace CENEO.
-Organización de Conferencias de interés empresarial. 
-Prácticas de alumnos de la Facultad de Económicas.

FORMACION

OBJETIVO ART.2.2.C.DE LA LEY 3 /1 9 9 3
•Cursos Comercio Exterior "Convenio ICEX".
•Cursos de Formación "convenio con la Consejería de Industria y trabajo 
v Turismo".
^Cursos EUROFROM "patrocinados por MINER y en colaboración con 
la Asociación Española de la Calidad".
•Otras actividades formativas patrocinadas por la Cámara.

OBJETIVO ART. 2.1.F DE LA LEY 3 /1 9 9 3
•Convenio de Colaboración con la Dirección Provincial del Ministario 
de Educación y Ciencia, en la gestión de la formación práctica en centros 
de trabajo de los alumnos de la Formación Profesional reglada.

SALON DE ACTOS DE LA CAMARA
•Salón de actos de la Cámara, a disposición de las empresas, "previa 
pet¡c¡ón"lH
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Q e  l l í n al f u t u r o

Cien años de cine en Hellín, 
del esplendor a la crisis

Las primeras noticias que 
se tienen de Hellín sobre el 

cine datan del 20 de febrero 
de 1.897, cuando se presentó 
en un barrracón, que se había 

instalado en la 
Plaza de la 

Iglesia, dos 
años después 

de que los her
manos Lumiere 

presentaran su genial invento.
Hasta 1.906 no se vuelve a 

encontrar ninguna referencia. 
En la plaza de la Constitución 

se instaló un cinematógrafo 
llamado”Palacio luminoso” .

Dos años más tarde, 
el 7 de febrero de 1.908, 
el “Cingamachos” tiene 
muchísimo éxito. Se estre
nan “La princesa encan
tada”, “El naufragio del 
Sirio en el puerto de 
Cartagena”...

El Teatro Princi
pal, construido en 1.890 
hasta su demolición, pro
yectó películas con gran 
éxito de público. En ple
na feria de septiembre en 
1.910 se proyectaban pe
lículas intercaladas con 
espectáculos en vivo. “Pe-

E1 Teatro Principal,
construido en 1.890 hasta su 
demolición proyectó películas 
con gran éxito de público. En 
plena feria de septiembre en 
1.910 se proyectaban 
películas intercaladas con 
espectáculos en vivo
rros contrabandistas”, 
“Cinturón electrónico”,
son alguno de los títulos 
que se proyectan antes de 
los años 20.
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En 1.920 en el Tea
tro Principal se proyecta 
«Aventuras de San- 
sonia». La primera refe
rencia de películas en cas
tellano se tiene en 1.925, 
con “Pedrucho”, con 
tema taurino y “La Gita
na Blanca” en la que apa
rece Raquel Meller. En 
julio de 1.927 se inaugura 
el Teatro Olympia, situa
do en la conocida zona de

El 28 de junio de 
1.949 se proyectó en 
la plaza de los toros 
a las 11,15 de la 
noche la película 
española “Vuelven 
los Garcías”, la silla 
valía dos pesetas y la 
general 50 céntimos

CONFECCION Y CALZADOS

rP . <J I C . G .

ESTILO - CALIDAD - ECONOMIA
C/Pablo VI, I 

HELLIN (Albacete)
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Q e l l í n al f u t u r o

El Teatro Principal 
es el primero en dar 

a conocer el cine 
sonoro el 20 de 

febrero de 1.930, 

denominado 
Cinefon. El 15 de 
mayo de 1.930 se 

estrenó “Los Diez 
Mandamientos”

Cuatro Caminos. Estaba 
preparado como pista de 
patinaje y como cinemató
grafo. la primera película

que se pro
yectó fue, 
tienen gracia, 
“ C h a r 1 o t 
patinador”. 
En el mismo 
teatro se pro
yectó la ver
sión muda de 
“Ben-Hur”. 
En 1.929 se 

añade al Principal y al 
Olimpia, un proyector en 
la plaza de toros y se dan 
películas los fines de se
mana.

El Teatro Principal 
es el primero en dar a co
nocer el cine sonoro el 20 
de febrero de 1.930, deno
minado Cinefon. El 15 de 
mayo de 1.930 se estrenó 
“Los Diez Mandamien
tos”. El Parque de Atrac
ciones Jiménez, en la ca
lle Benito Toboso, inaugu
ra sus proyecciones con la 
película española «una 
morena y una rubia». El 
cine mudo desaparece y el 
papa Pío XI da la voz de 
alarma y comienza la cen
sura.

La guerra se lleva 
por delante al Teatro 
Olimpia y al parque de 
Atracciones Jiménez.

Hasta 1.947 sólo se dan 
películas en el Principal 
del que existe un progra
ma de mano que anuncia 
“La tragedia de Louis 
Pasteur” de Paul Muñí. 
La censura continúa en 
Hellín y se prohíbe a los 
menores de 14 años que 
asistan al cine. Abilio

Martínez construye un lo
cal de cine de verano, el 
Cinema Levante. Pero el 
27 de septiembre de 
1.947, como siempre en 
feria, se inaugura el Tea
tro Español. Su aforo era 
de 480 butacas. La prime
ra película que se puso fue 
“La última oportuni
dad”. En 1.949 se inaugu
ra el Teatro Victoria, con 
una capacidad de 868 lo
calidades. Se proyectó en 
su inauguración la pelícu
la americana “Días sin 
huella” interpretada por 
Ray M illan y Jane 
Wyman.

El 28 de junio de
I . 949 se proyectó en la 
plaza de los toros a las
I I ,  15 de la noche la pelí
cula española “Vuelven 
los Garcías”. La silla va
lía dos pesetas y la gene
ral 50 céntimos. Se estre
narían ese verano “Se ne-
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cesitan maridos”, “La 
otra sombra", “Rivales 
por un beso” y “Escuela 
de Sirenas”.

Los años 50 se 
convierten en los de 
máximo esplendor en la 
historia del cine, en el cine 
español también. Llega el 
cinemascope y con ella los 
grandes estrenos como 
“Los Diez Mandamien
tos”, “Ben- Hur” y “El 
último cuplé” que arrasó 
con Sara Montiel y se 
proyectó, en dos cines a la 
vez, el “Español” y “El 
Victoria”.

El Cinema Gran 
Vía se inaugura el 27 de 
septiembre de 1.963 con 
la película “Hatari”. Lle
gó la televisión y comen
zó la crisis del cine. Fue 
el cine Levante el prime
ro en cerrar en el verano 
de 1.966. Dos años más

tarde el 19 de junio de 
1.968, el Teatro Español, 
era un cierre provisional . 
Sólo quedaban dos salas 
para resistir la fiebre del 
video y parecía que el 
Teatro Victoria iba a ser 
el próximo en cerrar pero 
aguantó. En la primavera 
de 1.986 el Cinema Gran 
Vía cierra sus puertas y le 
deja su sitio a un hiper- 
mercado. Del esplendor, 
de los 50 sólo queda el 
Teatro Victoria, que

cumplirá en 1.999 su 50 
cumpleaños. El mensaje 
está claro, no se puede 
prescindir del único cine 
que queda en Hellín para 
su desarrollo cultural.

Resumen sobre el 
gran trabajo realizado por 
el periodista hellinero 
Mariano Andújar para la 
revista Semana titulado 
“Historia del Cinemató
grafo”. ■  Antonio Magán

El Cinema Gran 
Vía se inaugura el 
27 de septiembre 
de 1.963 con la 
película “Hatari”. 
Llegó la televisión 
y comenzó la crisis 
del cine
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Q e  l l í n al f u t u r o

Convento de los Franciscanos, un te¡ 
sin descubrir en el corazón de Hellír

El convento  
de los padres 
Franciscanos en 
H ellín  encierra  
parte del p a tr i
m onio artístico  
del pueblo. Pero 
pocas personas 
han ten ido la 
oportunidad de 
visitar el camarín 
de la virgen Inma
culada. Nunca ha
bitáculo tan lujo
so guardó imagen 
religiosa de tanta 
belleza

El padre superior 
del convento, Juan Díaz 
García nos hizo de guía, 
para dar un rápido vistazo 
al convento. Vimos las ta
llas de los tronos de Fran
cisco Azorín y enseguida 
nos condujo al camarín de 
la virgen Inmaculada. Los 
apuntes artísticos de la 
estancia, que damos a 
continuación están toma
dos de un borrador artísti
co del padre Juan.

En este cuadro se observan los daños producidos en la Guerra Civil

El camarín de la 
Virgen tiene forma 
octogonal y unos 15 me
tros de alto. En él descan
sa la virgen Inmaculada o 
más conocida como “In
victa”. Pertenece al estilo 
barroco y está concebido 
de forma ascensional. 
Para que alcemos la vista 
hacia la maravillosa cúpu
la que lo remata con ta
llas espléndidas. La ima
gen actual de la virgen es 
del escultor Fernández 
Andes y la realizó el año

La imagen actual de la 
virgen es del escultor 
Fernández Andes y la 
realizó el año 1.943, La 
que había anteriormente 
era de Saltillo y fue 
destruida durante la 
Guerra Civil. El gran 
sentido de la verticalidad 
hace que podamos 
admirar los cuadros que 
adornan las paredes del 
camarín
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1.943. La que había ante
riormente era de Salcillo 
y fue destruida durante la 
Guerra Civil. El gran sen
tido de la verticalidad 
hace que podamos admi
rar los cuadros que ador
nan las paredes del cama
rín. La mayoría son del 
padre Antonio Villanueva, 
morador de ese convento 
y también fueron dañados 
seriamente durante la gue
rra. Los cuadros son del 
siglo XVIII así como el 
mosaico del suelo que se
gún el padre Juan, casi con 
seguridad, fue realizado 
en Hellín.

El patio
El patio del conven

to de los Franciscanos es 
de gran belleza artística y 
en el se respira quietud y 
recogimiento.

Es del siglo XVI, y 
tiene influencias del Re
nacimiento italiano.

El padre Juan sos
tiene que en él hay in
fluencias del célebre es
cultor y arquitecto italia
no Brunelesci, con frisos 
discontinuos y frontones 
quebrados.

Destacan las colum
nas y los arcos, rematados

en su parte alta por rose
tones.

Las columnas de la 
parte de arriba han sido 
descubiertas hace poco ya 
que estaban entre el ado

be . A excepción de los ro
setones en uno de las cru
ces de los arcos se puede 
observar una cruz de 
caravaca. La estatua de la 
virgen que preside el pa
tio estaba antes en la fa
chada y se cree que tam
bién es una Inmaculada. 
Magán

Taller . TA LLER  
Trule y Morcillo

CUAPA
MORCILLO
NTURA

(^CABINA SECADO AL HORNO

Pablo Picasso, 19 -Telf. 30 23 49 
HELLIN (Albacete)
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Radio Ilusión, la noticia 
más cercana

Radio Ilusión ha re
novado sus instalaciones y 
lo ha hecho porque apues
ta por Hellín. El secreto de 
ser una las emisoras de 
radio privada, líderes en 
Hellín es la cercanía que 
las noticias que da con los

ciudadanos. Mientras que 
otras emisoras públicas 
dan una información acor
de a la fuente que las fi
nancia, Radio Ilusión se 
sostiene con el capital pri
vado, con el esfuerzo de 
los empresarios de Hellín, 
que se sienten ligados a la 
iniciativa privada para 
promover medios de co

municación.

Radio Ilusión, con 
sus nuevos locales de la 
Plaza de Santa Ana abre 
sus puerta a los hellineros 
para que los visiten y par
ticipen en su información 
diaria. Radio Ilusión está 
formada por un grupo de 
profesionales jóvenes, que 
tienen puesta su vocación 
al servicio de la plurali
dad. Intentan dar una in
formación dinámica a dia
rio y concentran en sus 
interesantes informativos 
todo lo que ocurre en su

ciudad. La parte musical 
en la radio es fundamen
tal y los responsables de 
radio Ilusión lo saben. Los 
programas musicales son

seguido a diario por cien
tos de hellineros gozando 
de gran audiencia que se 
puede comprobar por la 
cantidad de llamadas que 
reciben para pedir cancio
nes.

Radio Ilusión está 
completamente integrada 
en la vida diaria de Hellín 
y desde este monográfico 
saluda a sus conciudada
nos y les invita a construir 
entre todos una ciudad 
mejor.
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Grupo Pureza: Sangre Gitana
Representan el arte gitano de 

Hellín, casi todos sus miembros
son he l l ine-  
ros. El Grupo 
Pureza  está  
formado por 
Ramón, E nri
que, M anolo, 
A ntón y M i
guel, y fue  
fundado por  

■su d irector
T A L  Y C O M O  S U E N A  1  R a i t l ® n  F e r "

n ánd ez

Comienzan a dar 
sus primeros pasos en Ali
cante, Murcia, Almería y 
Albacete, consiguiendo 
una gran aceptación entre 
el público y la crítica.

Han obtenido diver
sos premios en los dife
rentes concursos en los 
que han participado. El 
grupo ha recorrido gran 
parte de España y Europa, 
alcanzando una gran ma
durez artística. Su música 
va desde las raíces más 
puras del Flamenco hasta 
la fusión de ritmos actua
les con el arte gitano: Fla

menco-pop, Flamenco- 
rap, etc., pasando por 
todo tipo de temas meló
dicos y salseros que en
vuelven al público con sus 
fuerza y su arte. El Grupo 
Pureza ha compartido es
cenario con artistas de la 
talla de Antonio Flores, 
Lolita, Parrita, Junco, etc., 
participando en el 
Macroconcierto contra 
la droga de Hellín.

Ahora han culmina
do su trabajo con la gra
bación su disco “Tal y 
como suena”, del que ya 
han vendido más de 
20.000 copias

atei
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Los pantanos, una riqueza 
ecológica sin explotar

Hellín  se 
asienta en un lugar 
estratégico. Está 
rodeada de panta
nos. Después de la 
recuperación de la 
capacidad fluvial 
de los mismos la 
ciudad tienen de
lante de las narices 
una fuente de r i
queza sin explotar. 

Tanto los pantanos del Cenajo, como el del Talave y cama
rillas, a pesar de que sólo parte del Talave se encuentra en 
la provincia de Albacete, pueden llegar a ser un recurso 
turístico sin precedentes

J f c
ru»AL5F CEKAJO LO

SM4.WO m S tBOT f»  AMUSCO FtAÍCO.
- í f i r n B U lE K T A S  f

fc tA V  fotm iízaS S  •
' f L e í t i t - #  ( ¿ i f  ije r b a s  *■«

HTVB.-2S <J£ LAS TRABAJAS i
r i  m »  A las woNwaaffis, ^

• «  V A LA SS3HA
O® a  R i s a r n  SE KAIXS80

/  v ü  ¿ a e  c e  Ji'KLp se JMpb. I

El agua implica deportes de ries
go y aventura, playas artificiales, paseos 
a caballo por las laderas, ampliamente 
pobladas de pinos en parajes en los que 
el verde es el color dominante. Desde la 
ciudad de Hellín se está a tiro de piedra 
de estas grandes masa de agua. Es el cen
tro geográfico ideal para plantarse en la

______ C / S a n q r a d e p q ,  3 - Tlf, 30 50 56 - Apdo. 280 - 02400 NELUM (Albacete)
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zona con unos cuantos mi
nutos en coche. No diga
mos ya de la explotación 
del deporte de la pesca. 
Ahora que el turismo ru
ral es cada día más deman
dado, el potencial econó
mico que el turismo 
ecológico puede llevar a la 
comarca hellinera debería 
ser meditado por los res
ponsables. Las zonas 
boscosas que rodean los 
tres pantanos están espe
rando que algún empresa
rio con valentía explote su

riqueza. Los pocos que lo 
han intentado han triunfa
do, no hay que visitar nada 
más que el complejo turís
tico que hay en junto a la 
presa del Cenajo. No im
porta que caigan las zonas 
húmedas en la Comunidad 
Murciana, con buenos ser
vicios hosteleros desde 
Hellín y una oferta turís
tica imaginativa podrían 
abrirse nuevos caminos 
para la industria del 
ocio.H Antonio Magán

Rodenas & Rivera

P.O. BOX 852 
TLF. 34 - (967) - 52 45 05 

Otra. Murcia, 7 
02400  HELLIN (Albacete) 

rodenarlvera@tfal.es
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Q e  i l í n al f u t u r o

¡Gracias Hellín!
Hellín nos ha recibido con los 

brazos abiertos. Durante un mes hemos recorrido sus 
calles, hemos aprendido su historia y hemos disfru
tado con su gente. Les aseguro que la imagen que 
me llevo de Hellín es completamente diferente a la 
que traje. Su ciudad está llena de historia, y de rin
cones que vale la pena disfrutar durante un rato de 
reposo. Hemos subido a los campanarios, y hemos 
visto una ciudad distinta que les recomiendo.

Nuestro mensaje es el futuro, y Hellín a pe
sar de ser una ciudad debe tener esa conciencia. Creo 
que además de la identidad con su patrono/a y su 
historia, hay que mirar al futuro de forma clara. Tan 
clara que incluso en el cambio, habrá que dejar co
sas atrás, que a las que se les tiene cariño. Apostar 
por una ciudad nueva significa empleo, construc
ción, vivienda barata. Se ha sembrado pero si los 
hellineros no participan, no se conseguirá aprove
char el tirón. He visto cierta desesperanza y falta de 
objetivos entre los comerciantes, mientras que al
gunas empresas, las punteras, parecen caminar en 
solitario. Un pueblo crece cuando todo el mundo tira

del carro y Hellín, como proyecto futuro de algo 
mejor necesita ese tirón. Por lo demás, les aseguró 
que mientras viva no pasaré de largo nunca porque 
he dejado durante este mes tantos amigos que pasa
ré a saludarlos y darles un abrazo. Muchos de nues
tros anunciantes son empresarios modestos que han 
realizado un gran esfuerzo para marcarnos el cami
no y sin desmerecer y dando gracias a las grandes 
empresas, a ellos si cabe les hago una mención es
pecial. Gracias Hellín, 
gracias por ser como 
eres y por haberme 
dado una lección muy 
grande. Para conocer 
un pueblo hay que te
ner mucha paciencia y 
dejar que se te abra, sin 
agobiarlo, sin querer 
sacarle lo que no te 
puede dar.

Antonio Mag'an

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #47, 2/11/1997.



SALOMES 
CLIMATIZADOS 
PARA BODAS V 
BAMQUETES

A f e r  
“ C a  ¥ ¡ o d e g a

SALON
------------ « *

t l m O f l O »  4 4

| p í A A T O A O O

irsoystao

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #47, 2/11/1997.



tm
r

ñ

m  i®
1 f'

Plaza de Alcaraz

En A lbacete no te puedes perder el encanto 

de pueblos como R iópar o L etur dentro de los 

im presionantes paisajes de las sierras de A lcaraz 

y Segura. Ni m aravillas naturales
Nacimiento 
del Río Mundo

como la Hoz del Júcar o los chorros 

del Mundo. Ni las delicias de la rica 

cocina manchega. Ven a Albacete 

y disfruta perdiéndote.

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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